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ACTA NUMERO SEISCIENTOS NOVENTA Y SIETE: En la Ciudad de Bolívar, a 29 
días del mes de Abril de dos mil trece se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo 
Deliberante, en SESION ESPECIAL los Concejales Sres. ALBANO, DEBORA; 
BOUCIGUEZ, MARIA LUJAN;  CARONA, MIRTA MARIA; CARRETERO, CLAUDIO 
ALFREDO; CRIADO RICARDO MARCOS; CROCE, SERGIO LUIS; EBERHARD, 
SORAYA  ADRIANA; FLORES, FRANCISCO SIRO; GARCIA, GUSTAVO; 
GONZÁLEZ, JORGE RUBEN; GONZÁLEZ, MARIA JOSEFINA; HERNANDEZ, 
MARIA LAURA; IBAÑEZ, OSCAR; NATIELLO, ANA MARIA; PATTI, SUSANA; y 
PEREZ, MAURO RUBEN.------------------------------------------------------------------------------ 

Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, Dr. 
EDUARDO BUCCA. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, Dr. FRANCISCO SIRO FLORES, actuando 
como  SECRETARIO el Sr. JUAN EMILIO COLATTO y como Secretario Administrativo 
el Sr. Marcelo VALDEZ. -------------------------------------------------------------------------------- 
 
Siendo las 19.50 horas el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a izar la Bandera Nacional 
dando por iniciada la presente Sesión. ---------------------------------------------------------------- 

Posteriormente el Sr. Presidente expresa: Agradezco la presencia de todos Uds. en esta 
Sesión Especial convocada para la inauguración  de las Sesiones Ordinarias de este HCD 
para el  período 2013. Invito a nuestro Sr. Intendente Municipal Dr. Eduardo Bucca a que nos 
dirija la palabra.”. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Expresa El Sr. Intendente Municipal: “Buenas noches, primero agradecer la presencia de 
todos Uds., agradecer la presencia de los distintos Bloques de Concejales de la UCR, la CC, 
el FPV-PJ, gracias Presidente del HCD; agradecer la presencia de nuestra Diputada 
Provincial Alicia March, muchas gracias por estar presente Alicia (aplausos). Agradecer la 
presencia de cada uno de los representantes de las instituciones de nuestra comunidad, de 
organizaciones sociales, de fuerzas vivas que con el correr de mis palabras iré haciendo 
mención de cada una de ellas, que son tan importantes para nuestra gestión. Hoy realmente es 
un día de mucha alegría, de mucha felicidad; al mismo tiempo ha sido para mi persona un día 
de mucha reflexión, donde en poco tiempo, en pocas horas, en minutos uno tiene que tener la 
capacidad de poder expresar lo hecho, lo concretado; expresar resultados. Ya hoy a un año y 
cuatro meses de haber comenzado la gestión municipal, realmente es una alegría y una 
satisfacción muy importante, ya quizás en esta noche no tener que hablar tanto de propuestas, 
o de sueños, o de  visión que la tenemos por supuesto, sino poder hablar de realidades, poder 
hablar de cuestiones que se han concretado, o que en los próximos días se van a concretar y 
que se están trabajando con un esfuerzo enorme para poder llevarlo a cabo. Y esto realmente 
es lo que nos trajo a la política en algún momento, nos trajo a la política el amor a poder 
transformar las cosas, las realidades y a poder utilizar esta enorme herramienta que nos da la 
Democracia para poder hacer y para poder concretar nada más ni nada menos que lo que las 
comunidades necesitan. La comunidad en lo nacional, en lo provincial, y en nuestra humilde 
función poder dar respuesta a lo que necesita nuestra querida comunidad del partido de 
Bolívar. Entonces inmensamente feliz y alegre por esta situación y además vengo a dar 
cumplimiento a lo que establece la LOM en su artículo 108 inciso 16  que es dar cuenta, de 
los actos de gobierno del DE. Más allá a su vez de abrir las sesiones ordinarias que van a 
tener durante este 2013 y que tan importante son para poder ejecutar nuestro plan de 
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gobierno, tan importante es la función que se desarrolla dentro de este HCD, esta caja de 
resonancia de la comunidad, donde cada uno de Uds. que están aquí sentados traen las 
inquietudes, y las propuestas que cada uno releva de la comunidad. Entonces también es un 
orgullo poder estar dando la apertura de estas sesiones Ordinarias del año 2013, que va a ser 
un año de grandes realizaciones para todos los bolivarenses. Y ha pasado poco tiempo, 
porque en la historia de una Ciudad un año y algunos meses es realmente muy poco tiempo, y 
es mucho el tiempo que han trabajado hombres y mujeres a través de la historia de Bolívar 
para poder realizar la hermosa ciudad  y el hermoso partido que tenemos; pero estamos 
contentos de poder haber hecho lo que hemos hecho en este año y cuatro meses. Y más 
contentos estamos con la gran expectativas que tenemos de lo que viene por delante. Y así 
como hay mucho realizado hay mucho por hacer, y así como hemos hecho muchas cosas 
tenemos mucho por hacer. Y así como hemos tenido aciertos sin lugar a dudas que hemos 
cometido errores, y tenemos mucho por mejorar y lo vamos a hacer escuchando a la 
comunidad, escuchando a la oposición, escuchando a nuestros compañeros, escuchando a las 
instituciones y construyendo entre todos el Bolívar que soñamos para los próximos 50 años, 
con esa mirada superadora que nos permita romper las visiones del corto plazo, y que nos 
permita pensar una ciudad de acá a 50 años, porque eso es lo que nos va a permitir 
despojarnos de la individualidad, y de cuestiones muy particulares, y pensar de manera 
solidaria en nuestra ciudad y fundamentalmente en nuestras futuras generaciones; y ese es el 
concepto que tenemos desde la gestión municipal y que queremos trabajar y consolidar cada 
uno de nuestros días. Todos los días  trabajamos para construir un municipio dinámico, ágil, 
no burocrático, que le dé respuestas a las inquietudes de los vecinos, pero que al mismo 
tiempo generemos la cultura de responsabilidad social y promovamos la solidaridad. 
Queremos un municipio de puertas abiertas, que esté cerca de todos, un municipio 
descentralizado, con estructuras  de gestión adaptadas a los objetivos de cada una de las áreas 
y a la modernidad. Estamos haciendo un municipio transparente donde el único beneficiario 
es el vecino y nuestra ciudad; buscamos la igualdad, la inclusión social; la justicia social, el 
acceso a la salud para todos, el fortalecimiento del núcleo familiar, el fortalecimiento de la 
amistad solidaria; buscamos el desarrollo de la ciudad, la integración de los pueblos, de todos 
los pueblos; buscamos el crecimiento económico de nuestra gente, de   nuestras empresas, de 
nuestros comercios, de nuestros productores, de nuestros trabajadores; buscamos una ciudad 
donde se respire cultura, donde se respire deporte, donde se respiren buenas prácticas; 
amamos nuestra ciudad, somos todos fanáticos de Bolívar y todos quienes estamos aquí 
presentes tenemos la camiseta puesta. Y en ese marco es que todos los días nos levantamos 
con un nuevo sueño, somos tenaces e incansables y tenemos muchas ganas de trabajar; el 
abordaje de cada uno de nuestros actos de gobierno para cumplir con los objetivos que 
propiciamos buscamos que sea de manera integral, que sea de manera interdisciplinaria, 
interactuando cada una de las áreas entre sí y éstas con la comunidad, sus organizaciones, 
instituciones, para lograr mejores resultados. Permanentemente propiciamos y pedimos a 
nuestros compañeros de trabajo, de cada una de las áreas, que se abran a la comunidad; que 
interactúen con la comunidad, que busquen formas de abordaje en conjunto con las 
instituciones, con las organizaciones sociales, y fomentando permanentemente la 
participación del ciudadano y del vecino; más allá de que este abordaje interdisciplinario, 
quiero contar algunos de los resultados, algunas de las gestiones, como así también algunos 
de los sueños que tenemos en cada una de las áreas de gobierno nuevamente dejando en claro 
de que no se  trata de compartimentos estancos, sino que se trata de áreas adaptadas e 
interrelacionadas entre si. Para comenzar a hablar de la gestión en particular, en materia 
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económica y financiera, con la Secretaría de Hacienda tuvimos un año 2012 muy intenso que 
comenzó desde el primer día cuando nos encontramos con un municipio muy complicado 
desde lo económico, con muchas deudas y muchos compromisos asumidos, 
fundamentalmente durante el año 2011, compromisos con empleados municipales, con 
proveedores, con entidades bancarias y compromisos sociales fundamentalmente con nuestro 
pueblo, y de esto hablaré más  adelante a medida que transcurra mi discurso. Comenzamos a 
caminar el 2012 a partir de un  resultado financiero al cierre del ejercicio 2011 que ascendía a 
la suma de $ - 8.158.398,16 negativo, un cierre de ejercicio negativo; o sea que comenzamos 
a caminar no solo con mochillas llenas de piedra sino también con muchas deudas por 
cumplir sobre nuestras espaldas. Y de esa manera comenzamos a trabajar para reparar y dar 
vuelta esa situación lo antes posible. Hubo un trabajo muy intenso de dialogo, de lograr 
entendimiento con nuestros trabajadores municipales, de lograr entendimiento con nuestros 
proveedores, con nuestra misma comunidad, de hacer entender las distintas situaciones que 
teníamos que sobrellevar. Fue muy intenso. Fueron días realmente muy duros, fueron días 
donde muy rápidamente nos tuvimos que movilizar para encontrar también un 
acompañamiento para poder saldar deudas que eran… que no podían esperar. Y tuvimos allí 
recuerdo una reunión con Alicia y el  Gobernador, los primeros 15 días de gestión, donde 
tuvimos un aporte realmente muy importante de 1 millón de pesos del Tesoro Provincial; a 
los 20 días un aporte también muy importante del Tesoro Nacional, que nos permitieron 
poder cumplir con una obligación que teníamos que era pagar el sueldo de nuestros 
empleados municipales y no solo teníamos que pagar el sueldo  sino que también teníamos 
ahí a cortito el pago de los aguinaldos. Y hablábamos de una masa salarial totalmente distinta 
a la que había tenido la historia del municipio de Bolívar. Producto de decisiones que se 
tomaron por la noche, a las apuradas, de manera inconsulta, con una gran irresponsabilidad 
que pusieron en juego las finanzas de nuestra comunidad. Pero ¿qué es lo que quiero 
destacar? Lo que quiero destacar es que el trabajo hacia adentro y lo que manifestamos a 
nuestros compañeros de trabajo, a nuestros empleados municipales, a esos 1.000 empleados 
municipales que han hecho posible lo que hemos realizado cada uno de estos días de la 
gestión, fue que iba a haber un equipo de trabajo encargado de tomar las decisiones 
económicas y financieras; que ese equipo de trabajo tenía que dedicarle las horas que fueran 
necesarias al trabajo para rápidamente comenzar a tener el oxigeno necesario para poder 
gestionar con tranquilidad, para poder pensar con tranquilidad. Y que ese equipo económico 
y financiero también tenía que tener la capacidad de transmitir en conjunto con quien les 
habla, el optimismo a cada una de las áreas de trabajo para que se pongan a trabajar en lo que 
verdaderamente teníamos y tenemos que hacer que es lo que el pueblo nos había pedido y 
nos pide. En ningún momento nos quedamos puertas adentro paralizados, sin saber que 
hacer; todo lo contrario, nos pusimos a sembrar, a dibujar, a proyectar en cada una de las 
áreas qué es lo que queríamos hacer, nos pusimos a hacer un diagnostico de situación con las 
pocas herramientas documentales con las cuales contábamos; fijamos prioridades en aquellas 
áreas donde no teníamos ningún tipo de excusa, nosotros necesitábamos la guardia abierta del 
Hospital con la atención y la prestación que cualquier vecino pueda necesitar; necesitábamos 
tener la terapia intensiva abierta, los recursos e insumos como los tuvieron durante toda la 
gestión y lo van a seguir teniendo; necesitábamos tener un hospital de Urdampilleta abierto, 
aparado y activo; un hospital de Pirovano también abierto, aparado y activo; teníamos que 
recomponer esa confianza que no habíamos perdido nosotros con nuestros proveedores para 
poder contar con los insumos básicos que necesita un municipio para poder funcionar, y de 
acá mi agradecimiento para todos ellos que confiaron, nos bancaron, y realmente nos 
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permitieron poder sobrellevar ese año 2012; por eso digo que esto lo hacemos entre todos y  
realmente , y no digo que es bueno porque la verdad es que el municipio haya llegado a esa 
situación  no es bueno, pero nos sirvió, nos sirvió para saber qué es lo que no hay que hacer; 
nos sirvió para saber cómo debemos actuar de acá en adelante y cómo debemos pensar, con 
esa mirada superadora, entendiendo que los cambios de gestión existen, existen de manera 
permanente y la comunidad tiene  la posibilidad cada 4 años de cambiar la gestión y eso no 
debe por ninguna circunstancia poner en juego la economía, las finanzas, la estructura y la 
historia, y el patrimonio de un municipio porque el patrimonio de un municipio es de todas y 
de todos, no es de nadie en particular, no tiene nombre y apellido, el único nombre que lleva 
es el de Bolívar y el de cada una de las localidades (aplausos). Trabajamos y trabajamos. En 
materia de deudas con entidades bancarias durante el ejercicio iniciado el 1 de enero de 2012  
y finalizado al 31 de diciembre de 2012 se pagó deuda en concepto de créditos 
fundamentalmente generados durante el 2011 por un total de 4.795.160 pesos restando pagar 
al día de la fecha la suma de 6.225.394 pesos, esto así como venimos pagando la deuda que 
no generamos la vamos a seguir pagando porque hemos asumido la totalidad de los 
compromisos con los cuales llegamos a la gestión. Se ha cancelado en un 96% el saldo inicia 
de la Deuda Flotante del ejercicio 2011 por la suma de 4.879.235,68 pesos. ¿Se escuchan los 
números no? Son números importantes, números que si uno los podría bajar a infraestructura 
social, a obras, a incentivos de instituciones realmente se podrían hacer muchas cosas, pero 
son los compromisos que tenemos, y los vamos a cumplir, y en esto también quiero rescatar 
la posición que tuvieron cada uno de los proveedores en  acompañar a la hora de esperar los 
pagos. Estamos aplicando un programa para el saneamiento  de la deuda que se tiene para 
con el municipio, que supera los 30 millones de pesos, realmente se ha hecho un trabajo muy 
meticuloso, de conocer cuál era esa deuda que se tiene para con el municipio, quiénes son los 
que deben, porqué deben, llamándolos,  haciendo todo un proceso de digitalización, dándole 
las posibilidades de que se puedan poner al día con el municipio, porque así como el 
municipio es muy importante que invierta como lo estamos haciendo, es muy importante el 
acompañamiento que estamos teniendo de cada uno de los vecinos, a la hora de pagar sus 
tasas, realmente es muy importante el aporte que hacen los bolivarenses en ese sentido. Y en 
este sentido decirles que a través de este proyecto de saneamiento hemos podido firmar 1.400 
convenios de pagos con vecinos, permitiendo regularizar la situación de su vivienda, de su 
propiedad y sus deudas, muchas veces lo que el vecino necesita es poder recibir un llamado, 
y poder lograr el acuerdo. Logramos un incremento del 40% en la facturación del Hospital, 
reestructurando incrementando también el horario de admisión, renegociamos los valores que 
el municipio cobraba a las obras sociales a fin de actualizar los valores de las prestaciones, 
estábamos cobrando las prestaciones con módulos que venían del 2007 y realmente en 5 años 
se ha incrementado mucho lo que se puede cobrar por estas prestaciones y quiero dejar en  
claro que este dinero viene por parte de las obras sociales, era dinero que lo perdía Bolívar, 
hoy lo  hemos recuperado y lo seguimos haciendo cada día, es la instrucción que tiene el área 
de administración del Hospital. El circuito de compras se reformuló de acuerdo a lo exigido 
por el H. Tribunal de Cuentas, en este sentido decir que le hemos cedido un espacio al H. 
Tribunal de Cuentas y que sabe  que puede venir las veces que sean necesarias, tienen  su 
escritorio, su silla y cuando quieran estar pueden estar, y para nosotros es realmente muy 
importante que se nos esté controlando desde el Tribunal. Después de un año duro que 
comenzó con inclemencias climáticas, en un  principio seca y que después tuvimos a 
mediados de año una inundación realmente impresionante que afrontamos entre todos los 
vecinos, terminamos con un resultado financiero al cierre del ejercicio 2012, que asciende a 
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la suma de $ 6.664.049,36 positivo, comenzamos con 8 abajo y terminamos con 3 arriba, así 
que realmente (aplausos) por mencionar otras conquistas que tienen que ver con esta área, 
con el área fundamentalmente de Recursos Humanos, pudimos con un gran esfuerzo, un 
enorme esfuerzo, dar un aumento a nuestros empleados municipales que lo necesitaban, y lo  
merecen y tienen el derecho de tenerlo durante el año 2012 del 15%, y este año hemos 
anunciado hace pocos días también un aumento del salario para los empleados municipales 
que va del 17% al 27% que realmente (aplausos) esto nos orienta a seguir un camino, el 
camino de lograr la igualdad a la hora de distribuir los recursos municipales en materia de 
recursos humanos, dimos la señal concreta de aumentar por supuesto el 27% a quienes menos 
ganan, y el 17% a aquellos que más ganan, y de esta manera vamos a ir achicando la brecha y  
esto también era un pedido de los distintos gremios municipales que nos hacían día a día; y 
seguramente falta una restructuración, falta trabajar  mucho desde el área de Hacienda y 
Recursos Humanos en materia de política salarial para los empleados municipales, sin lugar a 
dudas seria espectacular en algún momento poder lograr tener un sistema de paritarias con 
los empleados municipales, sin lugar a dudas, y sé que ese es su principal objetivo y a 
nosotros nos encantaría que eso suceda, y lo tenemos que ir construyendo, lo vamos a ir 
construyendo con dialogo, en conjunto, entendiendo que cuando hablamos de política salarial 
no solamente hablamos de dinero sino que también hablamos de condiciones laborales. Nos 
interesa de sobre manera que nuestros empleados y trabajadores municipales se encuentren 
bien y estén bien, y estén en un buen ambiente de trabajo, y nos interesa que nuestros 
empleados municipales sean capacitados permanentemente, que puedan ir aumentando sus 
cualidades de trabajo, que se puedan ir desarrollando no solamente como empleados 
municipales sino también como humanos, como familia, porque nos interesan sus familias; 
por eso una de las primeras medidas que tomamos fue llevar a cabo un censo de cada uno de 
los empleados municipales que realmente nos dieron datos espectaculares, que nos permitió 
conocer a su familia, saber aquellos empleados que aun no tienen una vivienda y que son 
muchos. Y nos permitió conocer aquellos empleados que tienen un integrante en su familia 
que tiene una discapacidad, y que hoy hemos podido trabajar en conjunto con ellos, por eso 
digo excede la relación simplemente laboral, a nosotros nos interesa poder construir una 
relación de confianza y estamos convencidos que lo estamos haciendo día a día. Día a día 
fortalecemos nuestra relación a través de distintas reuniones de equipo, con participación 
plena de todos los empleados, semanalmente tenemos dos, tres reuniones con cada uno de los 
empleados donde escuchamos y donde hacemos de la gestión municipal  un proceso de 
continua mejora; donde esa mejora la hacemos en base a lo que vamos escuchando, a lo que 
nos van planteando; por supuesto tomamos decisiones que sean viables, factibles, que sean 
sustentables en el tiempo, sin lugar a dudas que eso para nosotros son condiciones necesarias 
para no volver a sufrir lo que tuvimos que sufrir al comienzo de la gestión. Otra de las áreas 
que también tuvo una intensa tarea, una ardua tarea, fue la Secretaría Legal y  Técnica, que 
comenzó siendo la Dirección de Asuntos Legales, y este es un claro ejemplo cuando hablaba 
al comienzo de un municipio dinámico, que no significa andar rápido, sino significa estar a la 
altura de las circunstancias. Y una de las motivaciones que tenemos permanentemente es el 
hecho de poder adaptar las estructuras de gestión que trae la historia municipal a los tiempos, 
a las exigencias, a las necesidades y a los objetivos que nos planteamos como gestión 
municipal. Y rápidamente cuando comenzamos la gestión desde el área de Asuntos Legales 
nos dimos cuenta que no alcanzaba con la estructura existente, que era una estructura muy 
pequeña para poder  salvaguardar  la legalidad del municipio, entonces empezamos a trabajar 
en la conformación de una Secretaría Legal y Técnica que realmente nos de plena seguridad 
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de la  totalidad de los actos de gobierno que llevamos a cabo. El área legal municipal al 
asumir se encontraba ampliamente postergada, la actual gestión le quiere dar una dinámica 
totalmente distinta a la misma, y  para eso lo contemplamos, lo analizamos, lo estudiamos y 
tomamos la decisión de crear la Secretaría. Se ha planteado un cambio conceptual del 
servicio jurídico permanente unificando funciones en una misma autoridad con el objetivo 
central de fortalecer el control de legalidad de los actos y procedimientos que se generan 
desde la administración municipal. En poco tiempo se podrá observar como esta nueva área 
contribuirá en forma ponderable a dotar al gobierno municipal de una  herramienta 
institucional acorde con un modelo de gestión activo, dinámico, generador permanente de 
políticas publicas que requieren una correcta implementación. Dotar de seguridad jurídica a 
la municipalidad es nuestro objetivo, que tenga seguridad jurídica; el ciudadano tiene que 
estar tranquilo de haber depositado su confianza en un equipo de profesionales que se forman 
permanentemente,  y que escuchan permanentemente; y de hecho a la hora de presentar este 
proyecto de ordenanza, que fue votado en este HCD con el acompañamiento de todos los 
Bloques, también se mantuvieron sendas reuniones con el Colegio de Abogados de nuestra 
ciudad quienes apoyaron fuertemente esta iniciativa. Realizada esta presente introducción 
quiero destacar algunos hechos concretos realizados y alcanzados desde este área. En 
materias de Faltas se realizaron las siguientes gestiones: se procesaron entre el 1/1/2012 al 
27/12/13 un total de 1.020 faltas, las restantes infracciones fueron labradas en cumplimiento 
a las diferentes ordenanzas  municipales que rigen en materia de bromatología, el debido 
respeto al espacio público, reglamento de edificación y con relación a menores. Estas 1.020 
faltas tienen que ver con materia de transito. En materia legislativa se trabajó en distintos 
proyectos de resolución y de ordenanza, superaron los 50 proyectos de ordenanza que 
trabajamos desde el DE en conjunto con el Bloque de Concejales del FPV-PJ, pero quiero 
mencionar una ordenanza que tiene una gran importancia y que tiene un gran valor, y que 
seguramente es una gran señal también hacían dónde queremos ir, y tiene que ver con la 
ordenanza 2042/2010 en lo referido a la habilitación del rubro comercial Cabaret. En función 
del trabajo realizado se dictó un decreto, el 1905 con fecha 12 de noviembre de 2012 que con 
posterioridad fue convalidado por el HCD mediante el dictado de la ordenanza 2220/2012 
prohibiendo el funcionamiento de los locales tipificados en la ordenanza 2042/2010, 
logrando adecuar la legislación municipal a las tendencias internacionales, nacionales, 
provinciales tendientes a combatir un delito tan aberrante como es la trata de personas. Y eso 
fue una decisión política. Esta es una decisión política. Una decisión política que la 
consensuamos en su momento con distintos actores de la comunidad, recuerdo que en aquel 
momento lo convocamos a Juan que lo veo  presente y le agradezco la presencia, Juan 
Ortuza, Juan Ordogoity con quienes hemos trabajado en conjunto y esta es una señal hacia 
dònde queremos ir, cual  es la visión que tiene nuestro municipio. En materia contractual se  
trabajo en la redacción y re elaboración de nuevos contratos, convenios, etc.,  firmados por el 
municipio. Y queremos destacar uno, que es la elaboración de un nuevo contrato de compra 
venta respecto a los lotes emplazados en el Parque Industrial del partido de Bolívar, por 
medio del cual se adecuaron sus cláusulas a la legislación imperante en la materia, conforme 
lo establecido por las siguientes normas: Código Civil, Ley 13744, Ordenanza 64/84, 
Decretos reglamentarios y sus modificatorias, etc., dicha adecuación ha tendido a preservar 
los intereses municipales, de vender los lotes del parque industrial a aquellos empresarios que 
tengan por objetivo construir sus industria y no que sean adquiridos por particulares con un 
objetivo meramente especulativo. En efecto se acondicionaron cláusulas que si bien se 
encuentran contempladas en las ordenanzas municipales no eran incorporadas en los boletos 
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celebrados por la anterior gestión, referidas por ejemplo a la obligación de destinar el lote a la 
construcción de la industria, el plazo de ejecución de la misma, todo ello conforme a la 
legislación local, provincial, y nacional. Reitero con esto se busca que el adquirente tenga la 
previsibilidad conforme a las cláusulas pactadas que sino se cumple con el proyecto 
presentado, es pasible de que se rescinda la venta. Reitero: tenemos que evitar los 
especuladores de turno que adquieran lotes municipales a escasos valores con el solo fin 
inmobiliario, hoy este nuevo contrato hace prevalecer los intereses de la comunidad por sobre 
losa intereses particulares, que a su vez protegen adecuadamente los intereses municipales, el 
patrimonio municipal y fundamentalmente cumple con uno de los principales objetivos que 
tiene el SIP que es promover el verdadero desarrollo industrial como así también nos permite 
ordenar el crecimiento de nuestra ciudad. En materia de procesos judiciales, también por 
mencionar un ejemplo, se recuperó la suma de $ 186.000 que habían sido embargados   al 
municipio en el marco de Zarantonello, Juan Antonio, ejecución de sentencia en un  primer 
embargo trabado en 2004 y un segundo embargo trabado en el año 2009; eso se recuperó 
gracias al trabajo de la Secretaría Legal y Técnica. Se cerraron y cancelaron las deudas 
contenidas en tres juicios ejecutivos, iniciados por incumplimiento del municipio del pago de 
honorarios judiciales; y por los cuales el municipio había sido embargado; es dable destacar 
que el incumplimiento en el pago de una sentencia judicial trae aparejado para el municipio 
mayores costos por los intereses que eroga. En lo que respecta al Departamento de 
Información al Consumidor, ex OMIC, realmente queremos darle un impulso distinto, más 
consolidado, que llegue bien a la comunidad y que fundamentalmente le pueda dar una 
respuesta a la comunidad, por eso se creó este departamento. Cuando  la persona llegaba a la 
OMIC, venía en búsqueda de una solución para su problema habiendo agotado los recursos 
según su saber y entender.  La responsabilidad como funcionario era  transmitirle en un 
comienzo sus derechos, de qué manera podía ejercerlos y encontrar en nosotros la 
disposición para su problemática. Durante el 2012 pasaron aproximadamente 540 causas de 
las cuales la mayoría fueron telefonía móvil,  MoviStar, Claro, Personal, Telefónica,  Tarjetas 
de crédito, seguros, etc., etc. Si bien no ha tenido la difusión que merece esta actividad, se 
han producido grandes logros, solucionando muchos problemas a nuestros vecinos, sobre 
todo a su vez hemos podido trabajar muy bien con nuestros comercios locales. Estamos 
promoviendo la capacitación permanente del personal del Departamento para que puedan 
recibir adecuadamente los reclamos y para que puedan abordar con éxito las soluciones; 
hemos hecho cursos de capacitación en forma integrada con nación y municipio a través de la 
Federación Argentina de Municipios; plenarios de COPRODEC, información sobre el 
Valorar nuestros Derechos que es un programa de la Subsecretaría de Defensa del 
Consumidor de la Nación y desde la Secretaría Legal y Técnica se tomó esa decisión 
importante de crear este Departamento que queremos consolidar y hoy, una vez que esta 
funcionando efectivamente, empezar a difundir más su trabajo porque sin lugar a dudas hay 
muchos vecinos que no lo conocen, queríamos preparar primero el terreno para poder recibir 
después la intensa demanda que seguramente puede llegar a tener este área.  Sin hacer 
difusión tuvimos 540 consultas durante el año 2012.  Como les decía la producción 
legislativa del área ha sido muy importante, tuvo que ver con más de 50 proyectos de 
ordenanza, dentro de los cuales podemos mencionar el Programa de Fortalecimiento 
Institucional para la Construcción de Ciudadanía; la adhesión al Programa Federal de 
Construcción de Viviendas Techo Digno; la adhesión a la ley nacional 26363 de creación de 
la Agencia Nacional de Seguridad Vial; la adhesión al Sistema Argentino de Televisión 
Digital Terrestre que permitirá promover la inclusión social, la diversidad cultural, y el 
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idioma del país a través del acceso a la tecnología digital. Y en este sentido les voy 
adelantando que hemos avanzado muchísimo con este tema, ya hemos puesto a disposición 
los terrenos donde se va a emplazar la antena digital,  hemos firmado los convenios marcos y 
los convenios específicos, y sin lugar a dudas que en los próximos meses todo el partido de 
Bolívar va a tener acceso a la TV Digital de manera gratuita porque se van a entregar los 
decodificadores en principio a todos nuestros jubilados, a todas aquellas personas que reciban 
hoy la Asignación Universal por hijo y todas aquellas  (aplausos) personas que quieran 
tenerla, pagando un decodificador entre 300 y 400 pesos por única vez también la podrán 
tener y para nosotros es muy importante realmente. Convalidación del decreto 1748 tuvo 
mucho que ver la Secretaría en la que se dispone la emergencia hídrico vial del partido de 
Bolívar, fuimos el tercer municipio en obtener la emergencia hídrica cuando realmente nos 
azotaba el agua; el convenio con el Ministerio de Agricultura de la Nación, por medio del 
cual se recibió un aporte muy importante para poder  mejorar los caminos rurales en los 
momentos de inundación; la implementación del programa de tratamiento de residuos sólidos 
urbanos, etc. Y en breve quiero anunciarles que estarán siendo elevados a este H. Cuerpo dos 
proyectos muy importantes, uno que tiene que ver con la creación de la Secretaría de Espacio 
Público y Ambiente, que incluye la creación de la Dirección de Ambiente y Desarrollo 
Sustentable; y en segundo lugar un proyecto reglamentando el Régimen de Declaraciones 
Juradas Patrimoniales de funcionarios municipales, cuya presentación será obligatoria y su 
consulta pública previendo incluso (aplausos) su publicación  en el sitio web de la 
Municipalidad, ello permitirá reflejar el patrimonio del funcionario al momento de ingresar a 
la administración pública y también mostrar el patrimonio al egreso de ella, estando a 
disposición  de todos los ciudadanos y por supuesto, seré el primero en presentar mi 
declaración jurada. Desde la Secretaría Legal y Técnica también se trabajó en conjunto con la 
Dirección de Protección Ciudadana, en poder desarrollar toda la ordenanza que nos va a 
permitir en los próximos meses poder establecer definitivamente en Bolívar  el 
estacionamiento medido, y otro tema que creo que es de vital importancia, que se pueden 
mostrar grandes avances tienen que ver con la Oficina de Regularización Dominial, y de 
Escrituración Social. Hemos firmado convenio con la Subsecretaría Social de Tierras, 
Urbanismo y Vivienda de la provincia de Buenos Aires a fin de regularizar la situación 
dominial de complejos habitacionales ubicados en el partido de Bolívar. Hemos realizado 
censos ocupacionales con personal del Instituto de la Vivienda de la provincia de Buenos 
Aires, este trabajo se ha realizado en los barrios Plan Federa, Solidaridad, Pro Casa I, II, III; 
Anteo Gasparri; Latino, Barrio Cooperativa; en  las localidades de Pirovano y Urdampilleta. 
Comenzamos en el año 2012 por primera vez con los trabajos de planimetría y mensura por 
parte de los técnicos del Instituto de la Vivienda en los barrios Liga Amas de Casa y ACUPO 
como así también en la localidad de Urdampilleta. Es de destacar que con esta tarea no 
queden en Bolívar ningún habitacional que no tenga su plano propio, esto es realmente muy 
importante. Muchos de los barrios que acabo de mencionar queridos vecinos hasta hace muy 
poquito tiempo estaban sentados sobre terrenos baldíos. Hoy estos barrios donde viven 
vecinos, donde viven niños,  donde viven adultos, donde viven mayores tienen cada uno su 
plano de subdivisión, tienen realizados sus censos ocupacionales y ya más de 150 familias 
durante el 2012 pudieron recibir su título de propiedad, su escritura, que es su derecho 
(aplausos) que le da seguridad jurídica a estas familias; realmente cada vez que hacemos una 
acto de entrega de escrituras siempre es un día de mucha emoción y de mucha alegría; 
fundamentalmente porque hemos podido construir con las más de 1.500 familias que hoy no 
tienen su escritura una gran relación, una gran relación de mucha confianza, porque una 
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escritura no es obra de magia, sino se hubiera tocado con la varita hace mucho tiempo, una 
escritura significa mucho trabajo, y significa un trabajo sustentable, como el que nos gusta 
hacer a nosotros, con mucha perseverancia. Significa tiempo, significa reveses, significa  
generarle expectativa al vecino cuando se le toca la puerta para hacerle la planimetría, que 
estamos haciendo la primera etapa, que es su plano, generarle la expectativa y esa expectativa 
significa que al otro día te están pidiendo la escritura. Y significa trabajar en ese sentido. Y 
realmente  por eso decimos que queremos un municipio dinámico, activo, que dé respuestas; 
pero también queremos construir responsabilidad social y queremos construir vocación 
solidaria por parte de los vecinos, y queremos que los vecinos vean las señales de los actos de 
gobierno. Y los vecinos poco a poco lo comienzan a ver. Que esos vecinos, hace poquitos 
días no más de 10, hicimos una reunión en el barrio Anteo Gasparri, que son 101 viviendas; 
hicimos la reunión en la plaza, a la noche, fueron muchos vecinos; hicimos una ronda donde 
nos mirábamos todos a las caras, y realmente se notó como los vecinos confían en que esa 
escritura que están esperando hace tanto tiempo, les esta por llegar; ya ese barrio que vuelvo 
a repetir tiene 101 viviendas, cuando comenzamos a trabajar, que viajábamos con ellos 
mismos a hacer las gestiones, aparecía como terreno baldío. Y hoy el 70% de los vecinos del 
Barrio Anteo Gasparri tienen su escritura (aplausos) y el vecino que no la tiene sabe que la va 
a tener porque cumplimos, porque hacemos lo que decimos que vamos a hacer. Escrituras 
que se hacen  de manera gratuita, yo lo siento por las Escribanías, pero las escrituras son 
gratuitas; los vecinos no tienen que pagar un solo centavo y aprovecho  también esta noche 
para seguir difundiendo este programa excepcional que esta impulsando el Gobernador de 
poder lograr que todas las familias de la provincia de Buenos Aires tengan su titulo de 
propiedad; y en Bolívar estamos haciendo todos los deberes para poder cumplir con ese 
objetivo, por eso la creación en los primeros 15 días de gestión, de la oficina de 
Regularización Dominial, donde los vecinos saben que vienen a la Municipalidad  y hay un 
lugar donde se los atiende y donde se los acompaña hasta su ultima etapa. Cuando 
comenzamos a trabajar en este aspecto en Urdampilleta y Pirovano, nos encontramos con que 
la totalidad de los complejos habitacionales construidos en estas dos localidades figuraban 
comos terrenos baldíos. Hoy ya tienen sus planos de subdivisión, ya se han hecho sus  censos 
ocupacionales y quiero también aprovechar este marco donde esta toda la comunidad 
representada, y también quiero mandarle un saludo a mis vecinos que nos están  mirando en 
directo por TV, escuchando por la radio y también viéndonos a través de Internet, de las 
redes sociales para que puedan todos escuchar esta gestión que se esta llevando desde la 
municipalidad de Bolívar, quiero anunciarles que el 10 de mayo vamos a estar firmando en 
un acto histórico en la ciudad de Bolívar, más de 220 escrituras (aplausos). Y aprovecho la 
oportunidad para anunciar también, y en esto de adaptar las áreas de gestión a las necesidades 
y  a las inquietudes de la comunidad, así como hoy la municipalidad tiene una oficina de 
regularización dominial, la próxima semana vamos a estar presentando, y están todos 
invitados, una Oficina de  interrelación y fortalecimiento Institucional para poder lograr que 
todas las instituciones de Bolívar puedan tener en el corto y mediano plazo su personería 
jurídica (aplausos) como en la actualidad no la pueden tener. Hoy muchas veces las 
instituciones de la comunidad pierden grandes oportunidades de gestión por no contar con 
esta herramienta jurídica que es imprescindible para poder funcionar, que es como el DNI de 
la persona; que no solamente hay que obtenerla, por eso hablamos de  fortalecimiento y 
relación inter institucional. El titulo de propiedad de la escritura se tiene una vez y ya se 
tiene, es un título de propiedad por siempre; el caso de la personería jurídica hay que 
cuidarla, hay que llevar papeles, hay que llevar las actas, hay que llevar a cabo las asambleas, 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 10 

etc., etc. Entonces desde esta oficina vamos a acompañar a todas las instituciones para que 
puedan obtener primero su personería jurídica y luego la puedan cuidar. Otra de las grandes 
decisiones que se tomaron y que tienen que ver con la modernización  de las estructuras 
municipales fue crear la Dirección de Protección Ciudadana. Hay temas que realmente nos 
preocupan, y nos ocupan mucho y en ese sentido creíamos que era muy importante poder 
tener un ámbito municipal que se interrelacione de manera permanente y continua con 
nuestra fuerza policial, con nuestros Bomberos, de manera tal que podamos acompañar con 
voluntad, con decisión y compromiso cuando sea necesario, y así lo hemos intentado hacer 
desde un comienzo, y también tratar con seriedad temas que son problemáticas existentes y 
que no son de fácil resolución, pero que tenemos la firme convicción de poder lograrlo como 
es la seguridad vial; realmente nos preocupa muchísimo el estado del transito en nuestra 
comunidad que también es producto del crecimiento del parque automotor, la gran existencia 
de motos. Y fundamentalmente nos preocupa no solo por el desorden del tránsito sino porque 
cuesta vidas y cuesta vidas a jóvenes habitualmente, y cuando no cuestan vidas muchos 
jóvenes tienen producto de las lesiones, de los accidentes de tránsito, discapacidades que 
muchas veces son de por vida. Y son cuestiones que se pueden evitar por supuesto con 
decisión y presencia del estado municipal a través de la implementación de políticas, en este 
caso a través de la Dirección de Protección Ciudadana pero nunca lo vamos a poder lograr 
sino tenemos el acompañamiento de la comunidad, la responsabilidad social. De toda la 
comunidad. Esto lo vamos a poder lograr entre todos. Por eso le hemos pedido a distintas 
áreas del gobierno que lleven a cabo trabajador interrelacionados con Protección Ciudadana, 
como el área de Educación dentro del cual permanentemente estamos llevando a cabo 
talleres, y jornadas de capacitación en las escuelas que  debemos profundizarlas este año y 
también, lo conversaba el otro día cuando hablaba con el equipo de la Dirección del Jardín 
Maternal, también lo estamos trabajando con los niños y los padres del jardín porque 
entendemos que esto es una cuestión  de cultura, una cuestión  de educación y sabemos que 
los cambios culturales son procesos de mediano y largo plazo pero estamos decididos a 
continuar este camino así que por eso tomamos la decisión de crear la Agencia Municipal que 
lleva el nombre de nuestro querido amigo Jorgito Martinez Boero a la cual tenemos que 
empoderar y fortalecer muchísimo más, desde la cual se han gestionado cascos que hemos 
entregado en un número superior a los 400 en nuestra ciudad desde la cual hemos mantenido 
reuniones con los distintos comercios que venden motocicletas, para que realmente también 
la responsabilidad comience desde los comercios y los empresarios, de entregar estos 
ciclomotores con la documentación  correspondiente; de también empezar a relacionar las 
faltas y cuando se hace el secuestro de una moto, a través de la digitalización de una base con 
quienes venden la moto, porque muchas veces se quitaba una moto y al otro día se compraba 
una nueva y en este sentido los comercios y las empresas van a estar conociendo si pueden o 
no vender a quienes fueron infractores. Y en este sentido estamos convencidos de las 
decisiones que se están tomando que muchas veces son antipáticas, muchas, la mayoría; a 
nadie le gusta que se le haga una infracción, o que se secuestre la moto, pero nosotros 
pedimos que se cuiden, que se cuide la familia, que no tengamos accidentes, que cuidemos el 
espacio público, que respetemos al peatón, que respetemos el tránsito. Por eso vamos a seguir 
en la línea de seguir continuando colocando reductores de velocidad, realmente estamos muy 
contentos con el resultado que hemos obtenido, no se colocan al azar, hemos mantenido 
incluso reuniones con bomberos voluntarios y policía donde nos han marcado puntos oscuros 
donde permanentemente existían accidentes, hemos podido ver como a partir de la 
colocación de los reductores en esos lugares puntualmente no existieron más accidentes. 
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Entonces iremos tomando distintas decisiones, decisiones que van desde la concientización, 
la educación, hasta tomar medidas que nos permita poder ordenar el transito, en ese sentido 
creo que el estacionamiento medido va a tener un impacto importante y lo veremos, lo 
mediremos; quiero reconocer que el estacionamiento medido fue un proyecto presentado en 
su momento por el bloque de la CC, previo enviarlo al HCD tuvimos una reunión donde 
pudimos compartir los enunciados del proyecto, lo había olvidado, realmente era algo que 
Bolívar lo tenía que implementar. En definitiva intentaremos entre todos poder ordenar la 
situación del transito fundamentalmente para evitar nuevos accidentes. Se adhirió el 
municipio al sistema de licencias nacional de conducir, sistema que  unifica criterios de 
evaluación de actitudes, conocimientos, y capacitación para emitir licencias únicas,  unifica 
la base de datos, y próximamente una vez que hemos adherido a este sistema podemos 
empezar a implementar el sistema de scoring que también es un método orientado a mejorar 
las conductas viales. Por mencionar otras acciones, se elaboró y planificó el proyecto macro 
de creación de nuevas instalaciones del área completa de Protección Ciudadana, que va a 
estar ubicado en el primer piso de la Terminal de Ómnibus, donde a su vez se va a trasladar 
el centro de monitoreo que hoy lo tenemos instalado en el palacio municipal que realmente 
no es cómodo para quienes tienen que hacer el monitoreo las 24 horas, nuestra intención es 
poder ir fortaleciéndolo. En ese sentido  se han instalado 10 cámaras más de seguridad de 
manera estratégica, esto creo que también es una medida que es importante, que nos ha 
permitido en conjunto con policía, con Fiscalía aportar datos que luego han sido importantes 
para esclarecer distintos hechos, muchos de ellos de gran relevancia en nuestra comunidad. 
Así que se va a construir todo el Centro de Monitoreo en el primer piso de la Terminal. Se 
elaboró y planificó la creación de puestos fijos de seguridad en lugares estratégicos de 
nuestra ciudad; hoy Uds. podrán ver el nivel de evolución de cada uno de estos centros que 
van a ser de participación comunitaria, uno pegadito al pórtico de ingreso al parque Las 
Acollaradas; otro al ingreso del Hospital Municipal sobre la Avda. Calfucurá; otro sobre la 
Fabrés García y uno que fue construido en  el ingreso  al Parque Industrial, que era solicitado 
por los empresarios que se encuentran radicados dentro del SIP, para poder tener un 
monitoreo de su capital Industrials. Se dotó al área de nuevos móviles y  equipamiento 
necesario como vehículos de tipo utilitario, moto vehículos, equipos de comunicación, 
equipos de iluminación, elementos de protección personal, elementos de seguridad; esto es 
un gran desafío que tenemos y el otro día viajaba a la ciudad de La Plata cuando sufrió las 
inundaciones que fuimos a visitar a nuestros jóvenes bolivarenses que habían sufrido esta 
catástrofe como la sufrieron todos los platenses y muchos vecinos del conurbano, y 
hablábamos con Toti el jefe del cuerpo  activo de Bomberos, y lo hemos conversado con 
Juan, de realmente la importancia que tiene poder concretar definitivamente un comité de 
emergencia, que trabaje de manera permanente y organizada, planificando y sabiendo que 
estamos sujetos a poder sufrir cualquier evento  y que no nos tiene que tomar desapercibido 
sino  que nos tiene que tomar organizados sabiendo de qué manera tenemos que actuar. Así 
que esa es una deuda pendiente que tenemos realmente que concretar. Se llevaron adelante 
jornadas sobre prevención de la drogadicción, con la presencia de disertantes de miembros 
del gabinete de Prevención de consumos de drogas ilícitas perteneciente al ministerio de 
Justicia y Seguridad; se conformó un plan de capacitación anual con 6 jornadas por año a 
través de los cuales los agentes de Protección Ciudadana son capacitados, en muchos casos 
por primera vez; se han elaborado y planificado operativos de seguridad, prevención y 
respuesta ante contingencias de la totalidad de los eventos deportivos  y culturales, con 
resultados excelentes, ya que no hemos tenido que lamentar ningún tipo de evento de 
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relevancia durante la previa, el desarrollo y el post de todos los eventos desarrollados. Se 
incorporaron 17 nuevos equipos de comunicación dotando de esta manera, a la totalidad de 
vehículos de la flota municipal de Protección Ciudadana como así también a los demás 
actores de la emergencia: policía, bomberos voluntarios, guardia del Hospital; se emitieron 
4.613 licencias de conducir con la importancia de que nuestros vecinos obtengan la licencia 
nacional de conducir; tramitamos  y  entregamos 377 licencias REBA; brindamos  asistencia 
en 114 siniestros viales con múltiples heridos de diversas consideraciones, y  hasta fallecidos. 
Hemos coordinado 17 operativos de prevención en nuestro aeródromo provincial con el cual 
también tenemos que trabajar mucho para consolidar su funcionamiento. Hemos dado 
respuesta a 38 oficios judiciales orientados a la obtención de información a través de nuestro 
sistema de monitoreo urbano. En materia de Desarrollo Social,  es un enorme  desafío el que 
tenemos a diario, desde este área cada día renovamos el compromiso por salir del concepto 
de la asistencia social por si misma, y construir el paradigma del desarrollo humano, del 
desarrollo social con organización, con participación de toda la comunidad; la 
implementación de esta sistemática necesita de tiempo, es un proceso de años en el cual 
debemos participar todos el estado, las instituciones, la faz privada, con responsabilidad 
social, la educación, la comunidad toda. Por mencionar alguna de las acciones llevadas a 
cabo por el área: tenemos dos programas alimentarios el I y el II que contemplan distintos 
beneficiarios; lo primero que se hizo fue descentralizar la entrega de alimentos más allá de 
digitalizar a la totalidad de las familias que tienen este beneficio. Cuando hablamos de 
descentralizar ya no más las familias se acercan a Desarrollo Social a buscar su bolsa de 
alimentos sino que la entrega se hace en conjunto con la comunidad, con las sociedades de 
fomento, las organizaciones sociales en cada uno de los barrios; se ha fortalecido y 
consolidado el trabajo de los Centros de Atención Integral (CAI), no queremos hablar más de 
comedores, sino de CAI, a los cuales estamos día a día invirtiendo en infraestructura, en 
profesionales, en asistentes, en cuidadores para poder consolidarlos como verdaderos centros 
de participación comunitaria. En ese sentido hemos llevado a cabo distintas gestiones para 
que puedan mejorar la calidad de vida de los vecinos y fundamentalmente de los niños que 
allí asisten. Y en lo que respecta a materia alimentaria una de las primeras decisiones que 
también  se tomo es la intervención del área de nutrición para pueda unificar, como se pudo 
lograr, un menú único para todos los niños de Bolívar que concurren a los centros y que 
puedan realmente tener una comida que se altamente nutritiva, ya esto esta realmente muy 
aceitado y agilizado y funciona de una manera muy efectiva. Por mencionar con relación al 
aspecto edilicio e infraestructura de los mismos estamos en un permanente proceso de 
inversión, por poner un ejemplo en estos días se terminan las refacciones y pinturas del CAI 
del Barrio Latinoamericano como así también se realizara un cerco perimetral de alambre 
olímpico; se cuenta con una heladera nueva llevada en este caso a cabo la gestión por la 
Comisión de Barrio; hemos colocado ventiladores y artefactos de calefacción para que 
puedan realmente estar en buenas condiciones las personas que allí van; un TV y un DVD 
para cada uno de los CAI de nuestra ciudad; así que realmente es muy importante el trabajo 
que se ha realizado en esta materia. En lo que respecta a acción directa quería quedarme con 
un tema simplemente porque es mucho lo que se tiene día a día; que tiene que ver con algo 
que justamente comenzó a funcionar hoy, que es el servicio de minibus que tiene la 
Municipalidad de Bolívar y que esta a disposición de todas las familias que tienen un 
problema de salud y que no tienen la posibilidad  de poder viajar por sus propios medios ya 
sea a la ciudad de Olavarria, de La Plata o a Capital; hoy salió por primera vez rumbo a la 
ciudad de La Plata (aplausos) y nos pone muy contentos porque esos vecinos que muchas 
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veces tenían que ir, tenían los primeros turnos otorgados y tenían que pasar todo el día con 
susa  familias deambulando en las grandes ciudades que no conocían y hoy a las 2.30 de la 
tarde ya estaban regresando y estas son realmente las acciones que vienen para quedarse, va a 
ser muy difícil que en el futuro a alguien se le ocurra sacar de circulación al minibus, todo lo 
contrario, creo que tenemos que ir por más, por eso en este sentido aprovecho esta noche para 
anunciar un hecho concreto en los próximos días vamos a contar con un nuevo minibus que 
va a estar destinado a las áreas de Discapacidad, y al CRIB, para que todas aquellas personas 
que tienen (aplausos) capacidad diferente lo puedan utilizar. Y también quiero, iba a decir 
solo una, pero es dable destacar que dentro de la acción directa esta el pago del desagote de 
los pozos  en aquellas familias que aun no tienen el servicio de cloacas y que realmente nos 
tocó un año muy duro y difícil el año pasado imagínense lo que para estas familias, los pozos 
si se desagotan una vez por mes en algunos casos  había que hacerlo cada 4, 5 días, y creo 
que también es algo muy importante para destacar, y es que ya esta activa la obra de las 
cloacas para el barrio Pompeya, barrio Parque y  barrio El Recuerdo, ya esta en plena 
ejecución (aplausos), esta obra tan solicitada por los vecinos, esta inquietud tan importante de 
los vecinos que va a beneficiar a más de 250 familias. En este momento estamos haciendo la 
etapa más difícil, más compleja, que lleva más tiempo que es colocar 800 metros de colectora 
a una profundidad de 4 metros aproximadamente, con lo cual vamos deprimiendo de a 100 
metros; eso nos lleva entre 7 y 10 días para poder empezar a hacer el encañado de los 
colectores, pero hemos adquirido hace aproximadamente 10 días, 10 bombas más que nos 
van a permitir acelerar este proceso de colocación del colector porque vamos ahora 
deprimiendo de a 200 metros. Así que esto es una realidad y hasta que no finalicemos la obra 
no la vamos a concluir, es un hecho concreto que cuando abríamos las sesiones en el año 
2012 lo mencionábamos como un sueño, como también este, este era un sueño que esta en 
Acta Marcelo (aplausos).  También quiero destacar el trabajo que se ha hecho en  materia de 
Pensiones, fundamentalmente de aquellas personas que tienen una discapacidad, una 
capacidad diferente; y que todavía no tenían su derecho a contar con esta pensión. Y la 
verdad que poder decir hoy que 250 personas cobraron por primera vez  su pensión en lo que 
va de la gestión es realmente un orgullo y una satisfacción (aplausos) y un indicador 
contundente. Pero también es un indicador indirecto del trabajo territorial y diario que 
venimos haciendo desde la  Secretaría de Desarrollo Social que hay que profundizarlo y hay 
que mejorarlo. Pero le pedido que el trabajo tiene que ser en la calle, tiene que ser en los 
barrios, tiene que ser en la planta urbana, tiene que ser  golpeando las puertas, tiene que se 
identificando cada una de las necesidades que tienen nuestros vecinos, porque 
indudablemente lo que dijo en algún momento Evita, que donde hay una necesidad hay un 
derecho, acá queda claro. Por ahí golpeábamos una puerta y nos encontrábamos con una 
persona con una discapacidad, con una capacidad diferente y tenía el derecho a tener una 
pensión y hoy la tiene (aplausos) y también decirles a aquellas 350 personas a las cuales les 
estamos gestionando hoy la pensión, que tengan la plena seguridad que la van a tener, porque 
lo que decimos lo cumplimos, así que quizás terminemos el año con 500 personas que la 
mayoría son mayores de edad, y habían transcurrido sus vidas sin haber tenido cumplido este 
derecho y esto pasa por una política local, porque identificar a esas personas lo tenemos que 
hacer desde lo local, con estrategia local, y fundamentalmente en este caso de la Secretaría de 
Desarrollo Social. Voy a pasar a un tema que es sumamente importante para los bolivarenses 
y  que tiene que ver con la Dirección de Viviendas, un tema que nos desvela y que todos los 
días trabajamos para poder encontrar las formas de disminuir el déficit habitacional de 
nuestra comunidad. El gran sueño de la familia de poder tener su vivienda propia, ese sueño 
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que consolida el desarrollo humano, y que es nuestro deber tomarlo como una inquietud 
independientemente de si es difícil de solucionarlo, de buscar la forma y las herramientas 
para poder empezar a transformar esta situación. Por eso se trabajó muy seriamente en una 
ordenanza en conjunto con el bloque de Concejales del FPV-PJ, que es las 2184/2012 que es 
el RUIPABI que es realmente muy importante porque nos da el verdadero diagnostico en 
materia de déficit habitacional en Bolívar, es un registro único de familias que no tienen 
vivienda propia y que se administra desde la Dirección de Vivienda. Con este medio se 
pretende tener una base de datos única para todas aquellas familias del partido de Bolívar que 
no posean vivienda y estén interesados en la asignación de una, al ser un registro único se 
busca centralizar toda la información de todos los vecinos interesados presentando la 
documentación requerida una única  vez debiendo actualizar los datos que se modificasen en 
la declaración jurada por el paso del tiempo. Al momento tenemos 883 grupos familiares en 
Bolívar que suman un total de 2.840 personas, 43 grupos familiares en Pirovano que suman 
135 personas; 31 grupos familiares en Urdampilleta que suman 82 personas. Estos son los 
actos de gobierno que también vienen para quedarse, esto es algo muy importante que va a 
estar a disposición por supuesto de la comisión de la Vivienda, y quienes vengan en un futuro 
a hacerse cargo de la gestión municipal, podrán tener desde un comienzo el diagnostico de 
situación en materia de déficit habitacional. Algo que implementamos y que también fue una 
propuesta que siempre estuvo en nuestra boca, que es el mejoramiento habitacional, que es 
lograr definitivamente que las familias vivan bien, que vivan con una buena calidad de vida, 
eliminar los pisos de tierra, que definitivamente no exista una familia en Bolívar que se le 
llueva más adentro que afuera, que puedan tener un baño acoplado a su núcleo familiar, que 
no vivan de manera hacinada. Y en este aspecto construimos una herramienta que es un 
programa municipal de Mejoramiento Habitacional, que es una decisión política que lo 
llevamos a cabo a través de la Dirección de Vivienda y que tiene que ver con estimular 
también la responsabilidad social de los comercios y las empresas de Bolívar a quien les 
agradezco su participación; mediante una carta intención adhieren al programa, es 
impresionante la cantidad de comercios y de empresas que han adherido. Adhieren y al 
momento de adherir establecen un porcentaje de descuento que le van a hacer a aquellos 
vecinos que se van a acercar los materiales; se hace  un diagnostico de situación de las 
familias que vienen a requerir el programa y en base a eso se hace un plan de obras; son 
montos de dinero que no superan los 4.000  pesos y lo que se entregan son ordenes de 
compra. El vecino elige donde va a utilizar sus ordenes de compra, a qué empresa, qué 
comercio y esto realmente es muy importante, porque esto es dignificar, esto realmente es 
salir de la lógica del asistencialismo, y pasar a una lógica de desarrollo con inclusión, con 
participación comunitaria. No verán en ningún momento el reparto por repartir de bloques o 
ir a una vivienda y descargarle medio camión de arena que quizás luego se termina volando o 
se terminaba perdiendo porque no estaba la capacidad para poder llevar a cabo la ejecución. 
A nosotros (aplausos) nos interesa transformar la realidad con seriedad, quizás vamos a paso 
lento pero vamos a paso firme, a paso contundente. Hace poco tiempo le pedí a los 
funcionarios que dejen sus escritorios y que salgamos a caminar la calle, que salgamos a 
caminar y a conocer cuales eran  las realidades; y realmente era una satisfacción poder visitar 
y poder ver in situ la acción y el impacto de un programa de estas características. Haber 
podido visitar una vivienda donde había un bebé, Paula se llamaba, se llama, con un 
problema alérgico donde habíamos podido a través de este programa de mejoramiento 
habitacional cambiarle la totalidad del techo y  que cuando llueve, a Paulo no se le llueva su 
vivienda; y que a su vez esa familia hace un esfuerzo enorme porque devuelve lo que el 
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municipio aportó. Y lo devuelve en base a  micro créditos de confianza, ellos establecen 
cuánto devuelven y de qué manera y si en algún momento trastabillan  y no pueden, nos 
encargamos de conversar, de charlar y darles las posibilidades que necesitan para que en 
algún momento lo puedan hacer, sabiendo que devolviendo el 70% son sujetos a un nuevo 
micro crédito y a un nuevo préstamo; y realmente quizás es muy mejorable este sistema, pero 
es un sistema que esta adaptado a las necesidades y las inquietudes de la comunidad; nadie 
pide que les regalen nada, la comunidad lo que necesita son facilidades de acceso y realmente 
es una satisfacción que este programa hoy esté en funcionamiento. Y gestionamos un 
proyecto, una herramienta, que es más amplia,  que es más contundente, y que tiene que ver 
con el programa Mejor Vivir. Y la instrucción fue identificar a las 200 familias que vivían en 
peores condiciones al momento de asumir. Porque realmente queremos que esas familias 
cambien su calidad de vida, que esos niños que viven en esas viviendas tengan un desarrollo 
con calidad de vida; se identificaron, se hizo un trabajo en conjunto con estas familias, se 
hizo un trabajo realmente muy profundo de territorio, que  llevó tiempo;  se hizo un trabajo 
de muestreo fotográfico con la presencia también de una arquitecta que evaluó cada una de 
las condiciones habitacionales; se les hizo por primera vez en su historia su plano de 
vivienda; se hizo un calculo de recursos de materiales y económicos para poder intervenir y 
poder transformar verdaderamente esta vivienda. Y es así como hoy tengo el orgullo de decir 
que hemos podido firmar para comenzar el mejoramiento de 40 viviendas por un monto de 
635.528 pesos que realmente le van a devolver la dignidad a estas familias (aplausos); y que 
hemos ampliado este convenio, un convenio marco para una segunda etapa para beneficiar a  
138 familias por un monto de 1.897.000 pesos que nos van a permitir definitivamente a estas 
200 familias que hoy no están viviendo en  buenas condiciones poder transformar su calidad 
de vida. Así que estas con las cosas que a nosotros (aplausos) nos trajeron al municipio, y 
que si transcurren 4 años y no las ejecutamos, nosotros mismos nos vamos a preguntar para 
qué estuvimos en la gestión. Y las vamos a transformar. Porque lo que decimos lo estamos 
cumpliendo (aplausos). De más esta decir, porque cada una de las políticas implementadas  
también se ejecutan y se llevan a cabo en las localidades; y  lo veo a Agustín Rodríguez, 
delegado de Urdampilleta; a Lito Lapenna Delegado de Pirovano; también dentro de estos 
convenios de mejoramiento habitacional están comprendidos las localidades y ellos fueron 
testigos porque hicieron personalmente, en conjunto con los asistentes sociales, el trabajo de 
campo de las localidades (aplausos). Continuando con el tema de vivienda, y cuando hablaba   
al comienzo, que habíamos asumido con deudas económicas pero también con deudas 
sociales que eran las que realmente preocupaban. Una gran deuda que tomamos cuando 
comenzamos la gestión fue el plan de autoconstrucción de 50 viviendas. Plan donde 50 
familias compraron sus lotes, pagaron aproximadamente 30.000 pesos por terreno y que con 
la recaudación de eso el municipio se comprometía a construir las viviendas. La realidad es 
que al asumir, no teníamos el dinero, son teníamos los materiales, y por supuesto si estaban 
firmes como debía ser las familias que querían sus viviendas. Y nos hicimos cargo por 
supuesto. Nos hicimos cargo porque era la gestión municipal quien tenía comprometido ese 
proyecto para con los vecinos. Y nosotros hacemos honor a la gestión municipal. Por eso en 
lo que fue el año 2011 aportamos 800.000 pesos en materiales de obra y de esta manera 
podemos decir que ya 15 familias tienen todos los materiales para poder construir sus 
viviendas; tenemos 16 familias que han comenzado su obra y están en ejecución y tenemos  4 
familias que han comenzado su obra y hoy están parados temporalmente, con  lo cual creo 
que esto es muy importante es un deber que teníamos y que lo vamos a cumplir; hoy el sueño 
que tenemos con estas familias del barrio de autoconstrucción es poder tener los servicios de 
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infraestructura, que es un compromiso que también hemos asumido con ellos, no tienen agua, 
no tienen cloacas y por supuesto esta asentado sobre un terreno baldío. Entonces por delante 
tenemos el desafío de poder llevarles cloaca a estos vecinos, de poder llevarles agua y de 
poder meter a este barrio a un proceso de regularización dominial para que cada uno de estos 
vecinos en los próximos años tenga su titulo de propiedad y puedan tener la seguridad de que 
esa vivienda va a ser de por vida de ellos y de sus familias (aplausos). Intervenimos  y 
mediamos ante la  Cooperativa Eléctrica de Bolívar, recuerdo la reunión, la hicimos en el 
salón verde con todos los vecinos y el presidente de las Cooperativa en ese momento estabas 
Luis María Mariano y llegamos, llegaron a un acuerdo entre la institución y los vecinos, y 
hoy ya el barrio tiene alumbrado público, así que eso también es un hecho concreto de este 
año de gestión.  En lo que respecta al plan Compartir, para que se ubiquen es el barrio que se 
construyó donde era la cancha auxiliar del club Independiente; este barrio al asumir no tenía 
los servicios de infraestructura, las cloacas y el agua, hoy tiene los servicios de 
infraestructura, tienen agua y cloacas y hemos mediado ante la Cooperativa Eléctrica para 
que puedan tener el alumbrado público; y también hemos trabajado a partir de esta Dirección 
de Vivienda en el programa PROCREAR que haré mención más adelante pero que es un 
programa realmente muy importante que lo estamos trabajando en conjunto con ANSES de 
Bolívar, tanto en la línea sin terreno, con aquellas familias que no tienen terreno, como con 
las que tienen  terreno. Y como anuncio concreto en el día de hoy en  materia de Dirección de 
Vivienda, quiero contarles que ya nos han depositado el dinero  991.850 pesos para poder 
construir  un Centro Integrador Comunitario, que realmente va a ser muy importante 
(aplausos) para nuestra comunidad. Las acciones y actividades de un CIC varían según las 
decisiones que cada comunidad tome de acuerdo a sus necesidades: atención de 
problemáticas sociales, atención primaria de la salud, actividades de promoción y 
prevención, talleres de capacitación en artes y oficios, proyectos productivos, actividades 
culturales, deportivas, recreativas, integración de instituciones y organizaciones comunitarias 
para impulsar el trabajo en red. Lo importante es que este CIC va a ser construido por una 
cooperativa que y a esta conformada, así que realmente es un trabajo sumamente solidario 
desde el primer ladrillo que vamos a pegar, que espero que sea en los próximos días porque 
ya esta el dinero o sea que están trabajando muy fuerte para poder comenzar en los próximos 
días. En lo que respecta a la Dirección de Discapacidad que también es parte de la Secretaría 
de Desarrollo Social realmente nos da dado muchas satisfacciones y emociones esta 
Dirección. Estamos muy contentos de haberla creado, de haberla impulsado, y se han 
concretado muchas cosas. Hemos podido llevar a cabo proyectos culturales, laborales; se 
fortaleció el centro de actividades  Ecuestres, que además  se le impuso el nombre de nuestro 
querido amigo Víctor Emilio Coradini, o sea nada mejor el nombre de Víctor para que ese 
centro lleve su nombre donde participan no solamente personas que  se acercan por interés 
individual o familiar, sino también trabajamos en conjunto con las Escuelas 501, 502, el 
CRIB, Salud Mental, el Centro de Día Alegría, Talleres Protegidos, y se incorporó 
recientemente también Adultos Mayores. Y también creo que es dable destacar porque es un 
hecho y una realidad, que tanto Urdampilleta como Pirovano también cuentan con sus 
centros de actividades ecuestres porque también (aplausos) los vecinos de las localidades por 
eso se ven contemplados en cada una de las acciones y gestiones que ejecutamos, siempre 
están presentes, siempre. Un elemento distintivo de la gestión del área de Discapacidad es la 
obtención de los CUD, Certificados Únicos de Discapacidad. Para esto se capacitó a 
médicos, se incrementó el servicio pasando a atender en la actualidad a 36 personas por mes; 
una vez realizado el CUD se interactúa con la Dirección de Transporte Nacional y Provincial 
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para gestionar los pases libres, además se envía al Servicio Nacional de Rehabilitación toda 
la documentación  correspondiente para obtener el símbolo internacional de acceso. Hasta el 
momento hemos atendido a 306 personas y fueron emitidos concretamente 265 CUD 
(aplausos); muchos vecinos lo tendrán en su casa con todo el derecho que ello implica para 
ellos; además se tramitaron 285 pases libres. Se comenzó con un proyecto deportivo 
realmente muy importante denominado Aprender Jugando donde ya concurren más de 50 
personas, a los cuales se los pasa a buscar con un transporte y se los lleva al Complejo 
República de Venezuela para poder realizar sus actividades. Además cada dos meses 
llevamos a cabo lo que hemos denominado la noche especial, que realmente los invito 
cuando se enteren  que hay una, porque se pasa una muy linda noche, donde todos los 
participantes de todas las actividades comparten en familia lo realizado en cada uno de los 
periodos. En este sentido quiero hacer una mención especial que tiene que ver con el Centro 
de Día Alegría, una institución que lleva a cabo una función increíble, impresionante, no sé si 
hay un integrante presente aquí; ellos tienen un gran sueño de poder transformar a su Centro 
en una Casa Hogar, porque atiende a vecinos adultos muchos de ellos, con discapacidades 
severas, y realmente necesitan de la contención y el apoyo de un equipo interdisciplinario que 
sea permanente, las 24 horas; así que en ese sentido hemos mantenido distintas reuniones con 
la institución, y quiero que realmente vean cada vez más cerca ese sueño, este jueves tenemos 
una reunión en el Servicio Nacional de Rehabilitación, donde hemos generado ya el 
expediente para poder conseguir el financiamiento necesario para que el Centro de Día 
Alegría lo antes posible se pueda transformar en una Casa Hogar, que esté a disposición de 
todas las personas con discapacidades severas de Bolívar que necesite una atención como 
merecen, así que quería hacer (aplausos) esa mención especial. En lo que respecta a la 
Dirección de Niñez, desde la gestión municipal hemos comenzado a desentrañar lo que 
durante años fueron  prácticas asistenciales y elegimos a diario consolidar practicas co 
responsables de arraigo, territoriales que involucren a la mayor parte de las instituciones y 
organizaciones de nuestra comunidad porque los niños de Bolívar así lo merecen. Somos 
concientes de que falta mucho por hacer en promoción, en protección y en organización pero 
sabemos y tenemos bien claro hacia dónde vamos y estamos convencidos de que estamos 
forjando nuevas formas de abordaje y posturas profesionales. Desde este análisis desde la 
composición podemos enumerar como hechos concretos que nos indican un avance en las 
gestiones pertinentes en la niñez, eligiendo los siguientes hechos; constitución de una red de 
trabajo articulado entre diferentes actores institucionales a saber: juzgado de Paz, Fiscalía 
Descentralizada de Bolívar, Casa de Justicia, Hospital Subzonal, instituciones, CAPS, CEC; 
conformación de un registro institucional con el que se llevará a cabo la convocatoria del 
Consejo local de Niñez y Adolescencia; formulación de  manuales de procedimiento que se 
socializarán con las diversas instituciones integrantes de la red institucional, para conocer los 
protocolos de intervención, optimizando la función especifica; trabajo de supervisión  a ONG 
cuyo deber ser esta destinado a niñas, niños y adolescentes como el hogar de Niños Mi 
Casita; diagramación del Fondo de Fortalecimiento de Programas Sociales; jerarquización de 
la formación profesional y no profesional de los agentes que trabajan en el área, instando a 
procesos de formación permanente, así profesionales de todo el partido participaron del 5º 
congreso mundial de la Infancia que se desarrolló en San Juan en el mes de octubre de 2012; 
a su vez tanto la Directora de Niñez y la Coordinadora del Servicio Local de Bolívar fueron 
elegidas entre distintas profesionales de Argentina para formar parte de la carrera de 
especialización de políticas públicas de Niñez, Adolescencia y Familia dictadas por la 
SENAF. Implementación del REUNA en todo el partido de Bolívar, instrumento que permite 
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la digitalización de los legajos administrativos de los niños y adolescentes que 
progresivamente reemplazaran al formato escrito, incorporación de una trabajadora social al 
servicio local de Urdampilleta; incorporación de una trabajadora social y una psicóloga en el 
servicio social de Pirovano lo que permite mayor atención y lograr mayor articulación de las 
instituciones; proyecto individualizado de promoción  de los derechos en distintos barrios de 
la comunidad de Bolívar que se lleva a cabo con un trabajo articulado de las distintas 
organizaciones y sociedades de fomentos del barrio; taller de circo articulando el trabajo con 
la Dirección de Cultura y la Dirección de Adultos Mayores para promover un espacio de 
participación, formación, contención social, como así también posibilitando el intercambio 
generacional, la disciplina del cuerpo y la formación  de lideres que repliquen el trabajo a 
nivel comunitario. Y a su vez se esta trabajando muy fuerte desde esta Dirección como desde 
toda la gestión, lo he dicho en distintas oportunidades,  promoviendo y fomentando una red 
de responsabilidad social empresarial para relacionar el sector público con el privado en pos, 
en este caso, de la infancia de todo el partido de Bolívar. Y realmente en esto quiero destacar 
la participación de las distintas empresas y comercios de Bolívar para cada vez que 
solicitamos su acompañamiento nos están apoyando. Programa Municipal Construyendo 
espacios, se trabaja desde lo artístico, lo deportivo y lo culturan en los distintos barrios de la 
ciudad. Y también van a trabajar desde Niñez en conjunto con la Dirección de Educación, el, 
Consejo Escolar, la Jefatura de Inspección Distrital y distintas organizaciones, en un 
programa que luego voy a repetir cuando hable de la Dirección  de Educación que 
denominamos Deserción Escolar Cero porque creemos que tenemos todas las herramientas 
en el partido de Bolívar para que todos los niños  puedan hacer el ciclo completo de la 
escuela, y no solamente hablamos de niños sino también de aquellos adultos, y adultos 
mayores que en algún momento dejaron inconclusa su educación la puedan volver a retomar 
(aplausos). En lo que respecta a la Dirección de Adultos Mayores estamos desarrollando 
actividades que brindan un espacio de contención para los adultos, es por eso que hablamos 
de acciones concretas, de objetivos de cada una de las áreas que esta bajo la nueva 
concepción de adulto mayor, es una mirada que hace hincapié en el envejecimiento activo y 
como sujeto de derecho. Entre las acciones, tenemos espacios pensados para todos los 
adultos de distintas modalidades con la intención de generar encuentros, destinado a la 
identidad de los mismos; más de 500 adultos concurren. El Programa Universidad para 
adultos mayores realizado en conjunto con la Dirección de Educación, fundamentalmente 
con el CRUB, como un ámbito académico que genere una educación formal sin importar la 
edad. Eventos para adultos como punto de partida para compartir actividades, momentos  y 
espacios de protección en  los cuales se sientan contenidos; estimulamos permanentemente 
los paseos y las salidas de nuestros abuelos que residen en la Casa Hogar Municipal de 
Bolívar, de Pirovano, de Urdampilleta, del Centro de Día El Reencuentro; etc. 
Interaccionamos con el Programa Preventivo de Salud en este caso con el área de Salud se 
esta trabajando fundamentalmente en la puesta en marcha del Plan Preventivo del Cáncer de 
Colon que es un plan que esta orientado y ejecutado en personas mayores de 50 años. 
Estamos trabajando muy fuertemente en regularizar la situación de los geriátricos locales, 
que hay muchos, donde hay muchos abuelos y abuelas que tenemos la obligación de 
garantizar la mejor asistencia; y en ese sentido hemos hecho un relevamiento, los hemos 
visitado desde las distintas áreas de Protección Ciudadana, de Adultos Mayores, de 
Bromatología, de Salud, para poder ir acompañando a las personas que coordinan estos 
geriátricos para que puedan poner en una buena situación estos lugares, que estén acordes a 
las normas que se establecen en la ley. En ese sentido también hemos llevado a cabo charlas 
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de capacitación, recuerdo una en la cual estuvimos presentes, que se hizo en el CRUB donde 
se invitaron a todos los dueños de los geriátricos para capacitarlos en lo que son normas de 
seguridad, normas de salubridad, de salud, de alimentación, de primeros auxilios, etc., para 
que realmente podamos tener la plena seguridad de que nuestros adultos mayores están 
siendo bien cuidados. Acompañamos al Hogar de Urdampilleta que es el único Hogar, la 
única Casa Hogar que no es municipal y en este sentido desde esta gestión se acompañó en 
proveer alimento, el pago de servicios, la incorporación de una enfermera, el asesoramiento 
para la ampliación de la cocina, puesta de rampa, pasamanos, y matafuegos. Se ha hecho  
curso de capacitación de auxiliares, de inspección par a referentes municipales a partir de que 
terminemos con estas capacitaciones vamos a poder tener más recurso humano en la calle 
para poder hacer un verdadero diagnostico de situación y seguimiento de cada uno de estos 
lugares. Voy a ir adelantando porque es mucho lo que hay para decir y no quiero cansarlos. 
Desde la Dirección de Adultos Mayores  se trabaja en conjunto con el PAMI, por ahí lo veía 
hace un ratito creo a Miguel Gargiullo que estaba presente, que se hace un trabajo 
interrelacionado y  también con ANSES, que esta presente Marcos Pisano que es el jefe de la 
UDAI Anses donde llevan a cabo actividades y acciones de manera mancomunada. Y en ese 
sentido me parece que es oportuno contarles que estamos trabajando ya en lo que es la parte 
legal y jurídica para poder hacer parte del municipio, la parte posterior donde se esta 
construyendo la nueva UDAI de ANSES que es un salón realmente muy importante para que 
los adultos mayores puedan tener allí un espacio especifico para ellos, y que todas sus 
actividades se puedan realizar allí, que lo puedan tomar como propio. Ese lugar va a ser 
dividido en  dos, por un lado va a estar destinado a adultos mayores y por otro va a estar 
destinado a la juventud. Ya que mencionamos ANSES, hemos realizado un trabajo muy 
fuerte articulando con la UDAI y en ese sentido con ANSES y  la Dirección de Educación 
hemos entregado en el 2012  y con la participación de la Jefatura de Inspección Distrital no 
se si esta por ahí Adriana Corvalán, y con el Consejo Escolar lo veo a Pablo Soria, a Marcela 
Snaola, a Fabián Escarlata, hemos entregado 2.200 netbook a escuelas publicas de enseñanza 
media, terciaria, educación especial de todo el partido de Bolívar (aplausos) actualmente 
Bolívar  tiene cubierto el 90% de la matricula de los alumnos de las escuelas secundarias 
públicas con sus netbook. Y quiero invitarlos a que el 3 de mayo nos acompañen porque 
vamos a entregar 30 netbook en las escuelas especiales 501 y 502 con el sistema braille para 
disminuidos visuales siendo la primera vez que se entregan en nuestra ciudad (aplausos). Una 
mención respecto al nuevo local de ANSES porque también cuando abría las sesiones del año 
2012 decía en algún momento que era un sueño poder concretar una nueva UDAI ANSES, 
que tenga su lugar propio, que sea acorde a las necesidades de nuestros jubilados, de nuestros 
adultos, que puedan estar cómodos, que sea lo que realmente merecen. Y así como cuando 
abría las sesiones  del 2012 decía que era un sueño hoy puedo decir que estas obras están 
avanzadas en un 70%, este nuevo edificio va a ser de 482 metros cuadrados, será una UDAI 
bajo los últimos estándares de atención y seguridad, contando este nuevo edificio con 
turnadores on line propiciando celeridad, responsabilidad y confianza; de esta manera se 
reducirá el tiempo de espera de nuestros abuelos; el monto de la obra supera  los 3 millones 
de pesos así que seguramente vamos a estar en los próximos meses con Marquito 
inaugurando esta nueva UDAI de ANSES (aplausos).  Y un dato no menor de la función, de 
la gestión y del impacto que tiene el impacto de ANSES en Bolívar, por dar  un dato 
concreto: la UDAI Bolívar aportó durante el período 2012, o sea en un año, nuestro partido 
un total de 417 millones de pesos en lo que respecta a salarios, haberes para nuestros 
jubilados. Es realmente un dato económico contundente, porque esos 417 millones de pesos 
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nuestros abuelos lo gastan en el almacén, en el supermercado, en los comercios locales, así 
que es un dato para tenerlo en cuenta fundamentalmente porque hay que cuidar estas políticas 
que sin lugar a dudas pueden ser mejoradas pero que por mucho tiempo estuvieron ausentes 
de la Argentina, muchas personas que muchas veces proponen alternativas superadoras, 
cuando tuvieron la oportunidad de gobernar no solo que no aumentaron jamás la jubilación a 
nuestros jubilados sino que ante el primer resfrío le recortaron salarios a los jubilados, a los 
que menos tenían (aplausos) entonces hoy el jubilado, que merece esto y mucho más, porque 
fueron quienes  han forjado nuestra historia y son nuestros abuelos, tienen una ley de 
movilidad jubilatoria por medio del cual dos veces por año sin  ningún tipo de decisión 
espasmódica tienen su incremento en el haber, y eso el jubilado lo sabe y el jubilado lo 
defiende, y lo va a  seguir defendiendo. Y realmente vemos cuando observamos los números 
en Bolívar y realmente llama la atención. Ni qué hablar la función que cumple PAMI, 
hablando de adultos mayores, que le da cobertura a la totalidad de los medicamentos y eso lo 
saben los jubilados también; en algún momento el jubilado  cuando necesitaba un 
medicamento, y sin hablar de muchas complejidades, tenía que estar lidiando días y días, 
recetas y recetas y aprobaciones, y hoy realmente desde la oficina de PAMI se dan respuestas 
permanentes, rápidas, ágiles, que realmente hay que cuidarlos, hay que cuidar muchísimo 
tanto el funcionamiento del PAMI como de ANSES, son estructuras del gobierno nacional 
que por decisión de la Presidenta de la Nación funcionan de una manera sumamente eficiente 
y con impacto concreto (aplausos).  Pasando al otro extremo etáreo, el jardín Maternal. Jardín 
Maternal. No Guardería.  Tenemos un verdadero Jardín Maternal que es un orgullo municipal 
donde hoy hemos superado más de 170 inscriptos; niños, lactantes, deambuladotes también le 
llaman y desde el cual se esta trabajando con distintas áreas del gobierno para poder brindarle 
seguridad a todas las familias que llevan allí a sus niños, es una inmensa responsabilidad 
tener un Jardín Maternal, inmensa responsabilidad y un compromiso absoluto poder cuidar a 
nuestros niños, y lo hacemos con mucho amor, y con mucho compromiso. Creamos la Sala 
de la Lactancia Materna. Las mamás se pueden acercar en los momentos que pueden a darle 
la teta a sus bebés porque promovemos desde todo el ámbito municipal y desde todas las 
áreas la lactancia materna que es gratuita y que es para todos, y hay que promoverla y todos 
los niños se tienen que criar y se tienen que desarrollar con teta y con leche de la mamá y eso 
hay que promoverlo. También hemos trabajado con el área de cultura presentando en 
conjunto el concurso de murales con participación de muchas escuelas que hoy ya se esta 
ejecutando. Trabajamos con instituciones públicas como bomberos voluntarios, Hogar ITO 
para llevar a cabo trabajos de  incentivo de la solidaridad, en las familias que llevan a los 
niños al jardín Maternal y también para incentivar desde muy pero muy pequeño ese espíritu 
solidario  que tenemos que tener las personas. También se ha trabajado en conjunto con 
Odontopediatría quienes dieron distintas charlas de cuidados básicos, e higiene, en la sala de 
pre jardín 1 y 2,  adaptando su información al nivel y en ese sentido armaron todo un cuento 
con imágenes para poder empezar a estimular a los niños lo que es el cuidado de la salud 
bucal. Trabajamos con el área del medio ambiente y con alumnos del Instituto 27 para 
trabajar en generar buenas practicas del cuidado del medio ambiente. Por eso digo que la 
gestión se toca en todos los ámbitos y estratégicamente por supuesto queremos empezar a 
trabajar en lo que respecta a cambios culturales como acabo de mencionar medio ambiente, 
cuestiones del cuidado de la salud y también tengo aquí proyectos de seguridad vial desde 
que son bien pero bien pequeños. Realizamos una jornada integradora con pacientes del 
CRIB, quienes confeccionaron pintorcitos para los niños de nuestro  jardín; con respecto al 
CRIB también se presentó un proyecto de la importancia que tiene la psicomotricidad en el 
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jardín  maternal logrando tener una psicomotricista en nuestro jardín semanalmente en cada 
turno. Nos interesa mucho la capacitación y la contención permanente del personal porque 
estamos cuidando niños y bebés, y en este sentido se han llevado a cabo distintas 
capacitaciones en primeros auxilios, que fue dictado por el servicio de Pediatría del Hospital; 
capacitación en  lactancia materna, capacitación en manipulación de alimentos dictado por el 
área de Bromatología de la municipalidad; taller de psicomotricidad dictado por la 
psicomotricista Andrea Contreras; capacitación para la utilización del nuevo diseño 
curricular del Maternal dictado por personal del Ministerio de Educación de la provincia de 
Buenos Aires. Quiero destacar en este sentido también el acompañamiento de la Asociación 
Cooperadora del Jardín con quien trabajamos de manera mancomunada en cada una de las 
tomas de decisiones como así también quiero agradecer las iniciativas orientadas a las 
mejoras del Jardín por parte de la Asociación Cooperadora, los mismo tengo que decir de la 
Casa Hogar de Bolívar, la Casa Hogar de Pirovano que hace poquito renovó también su s 
autoridades. Cabe destacar que se ha duplicado el dinero que posee la cuenta de la 
cooperadora del Jardín Maternal en este año, y que parte de esos recursos se utilizan para 
alquilar el edificio “Colorín Colorado” que se uno de los sueños que tenemos en conjunto 
con todos los trabajadores del Jardín Maternal, de que en algún momento podamos habla de 
un espacio único e integrado. Les decía que contamos con una matricula total de 170 niños de 
45 días a 3 años, trabajamos en conjunto con el CEAT y con el CRIB y  gracias a este trabajo 
en conjunto hemos logrado 6 integraciones de bebés y niños con problemas de discapacidad 
que hoy están integrados a nuestro Jardín Maternal (aplausos) también trabaja en el Jardín el 
área Nutrición así como  asesora a los CAI donde se diseñó un menú único que comen los 
niños que asisten al CAI; también desde el área de nutrición se asesora sobre pautas  
nutricionales en el Jardín Maternal, incorporamos un taller de educación física para la sala de 
deambuladotes, pre jardín 1 y  pre jardín 2 para poder motivar  y propiciar buenas practicas 
saludables desde los inicios de la vida, como decía se promueve la lactancia materna; 
llevaremos a cabo en los  próximos meses un simulacro de emergencia que lo estamos 
organizando con Bomberos Voluntarios y que ya podemos decir que ha sido un hecho y una 
realidad, lo llevamos a cabo en Casa Hogar con la coordinación de su directora Lorena 
Palacios, ya llevamos a cabo en conjunto con Bomberos un simulacro de emergencia en Casa 
Hogar. Comenzamos a trabajar un proyecto anual en cuanto a lo pedagógico, cuya temática 
es el medio ambiente, el proyecto es realizado en conjunto con las docentes del jardín; 
contamos con el apoyo del área de Medio Ambiente con quienes ya hemos comenzado a 
trabajar en conjunto. La finalidad del proyecto es concientizar a la comunidad de padres del 
jardín y población en general sobre el cuidado de nuestro medio. Y además, hemos realizado 
en conjunto con  la Secretaría de Desarrollo Social, se ha terminado de concretar en estos 
días este proyecto, aquí veo a la Secretaria la Dra. Carolina Espíndola, también la veo a la 
Directora de Bienestar Social Mónica Ochoa,  un trabajo realmente muy interesante que es 
hacer a los padres de los niños que concurren al Jardín Maternal, para que también devuelvan 
a la comunidad lo que el estado ofrece padrinazgos de distintas áreas del partido de Bolívar y 
trabajos de solidaridad, realmente están muy entusiasmados  y vamos a estar comenzando 
con tres barrios puntuales en los próximos días. En lo que respecta a la Dirección de 
Juventud a cargo del profesor Jonatan Santos también fue una creación de la gestión, una 
decisión que  la tomamos rápidamente, nos parecía que la juventud tenía que tener realmente 
un ámbito donde verse reflejada en el estado municipal y desde donde se diseñen políticas 
concretas en para cada uno de ellos, jóvenes, adolescentes, que tengan en cuenta su entorno, 
sus sueños, sus problemáticas y realmente  se ha hecho un trabajo muy interesante, da gusto 
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ir a la Dirección de Juventud y cada vez que uno va encontrar 10, 12 pibes y siempre 
distintos,  pergeñando, ideando proyectos, que después se ven si se pueden cumplir, si se 
pueden concretar. Lo importante es que tengan participación y que tengan participación para 
poder resolver sus propias problemáticas, tienen mucha imaginación, mucha creatividad los 
jóvenes, confiamos plenamente en  los jóvenes. Este año es un año histórico para Argentina, 
van a votar muchos jóvenes, muchos jóvenes de Bolívar van a votar a partir de los 16 años, 
nosotros apoyamos desde un principio, fui personalmente a la Cámara de Diputados a apoyar 
este proyecto que impulsa la inclusión de jóvenes de 16, a partir de los 16 años, para poder 
elegir quiénes quieren que los gobiernen. Y también es una responsabilidad y un compromiso 
para aquellos que tomamos decisiones, de no hacernos los distraídos a la hora de diagramar y 
planificar políticas, de tenerlos contemplados. Sino siempre es solicitarles, pedirles y 
exigencias; también hay que darle participación y que asuman la responsabilidad que tienen 
que asumir a partir de los 16 años. Así que desde la Dirección de Juventud hemos trabajado  
con el programa Impulsores, lo trabajamos durante el año 2012 y a principios del mes de 
mayo estamos comenzando el ciclo de año 2013, donde los jóvenes promocionan las 
herramientas financieras del microemprendimiento, asesorándose y capacitándose para llevar 
adelante un  microemprendimiento propio o para potenciar a terceros; trabaja la Dirección de 
Juventud en conjunto con la Dirección  de Educación, y la veo aquí a Patricia, en el 
otorgamiento de las becas  municipales duplicando en lo que  va de la gestión el número 
histórico de becas municipales, que realmente son muy importantes, que realmente las 
familias agradecen de sobremanera, y que realmente son esas becas municipales las que 
muchas veces le permiten tener la oportunidad de estudiar, de capacitarse, de desarrollarse a 
muchos jóvenes que sino la tienen, no tienen la oportunidad de seguir una carrera terciaria o 
una carrera universitaria; nosotros queremos que todos los jóvenes, que todos los 
adolescentes puedan soñar con querer desarrollarse, con querer capacitarse, así que realmente 
estamos muy contentos y vamos a seguir invirtiendo en becas que van a ser destinadas por 
supuesto para promover la educación en nuestros adolescentes y nuestros jóvenes; estamos 
realmente satisfechos y alegres de haber tomado la decisión de haber creado la Murga 
municipal (aplausos); una decisión increíble, realmente muy importante, una murga que crece 
día a día, día a día se van sumando jóvenes, niños, adolescentes; donde realmente a partir de 
la coordinación de su  tutor hacen un trabajo que va más allá del baile, que inspira la cultura, 
que inspira el deporte, que inspira la organización, que inspira la participación de los padres, 
pudimos lograr que tengan su vestimenta contra reloj en lo que fue el segundo carnaval, y ya 
tuvimos una murga municipal con su ropa propia; incentiva el microemprendimiento, 
personas que habían obtenido microemprendimiento a través de la gestión de Producción y 
Desarrollo Social, ya se han entregado más de 200 microemprendimientos, que es mentira 
que lo venden, lo utilizan, se pueden ir a visitar, las familias lo utilizan, se desarrollan y 
quieren seguir creciendo por eso nosotros lo vamos a seguir gestionando, con uno de esos 
microemprendimientos pudimos hacer la ropa para nuestra murga municipal. En este 
proyecto no quiero dejar de agradecer al CEC 801, 802, a sus docentes, a sus directores, que 
participaron y nos ayudaron para poder fortalecer este proyecto. Y seguiremos este año 
extendiéndolo a otras instituciones. También hemos creado el taller de Canto desde el área  
de juventud, se llama Felices Cantando el programa, que esta destinado a jóvenes de 6 a 12 
años, que aprenden el valor de la música, el respeto por los demás en un clima distinto, que 
esta a cargo del cantante Calor Zurra que es el líder de la banca La Caravana Reggae que es 
un grupo musical que anda muy pero muy bien, así que estamos muy contentos que Carlos 
esté coordinando este taller que crece día a día. Y hablando también de niños, porque esto se 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 23 

interrelaciona mucho, lo veo allá atrás a  Santos Vega, esto  tiene que ver con la cultura 
también, tiene que ver con la educación y como decía al comienzo no son compartimentos 
estancos, cada uno de estos talleres lo que hacemos es asignar una responsabilidad en la 
coordinación, después se toca en las distintas áreas. Estoy recordando en este momento lo 
bien que viene creciendo el coro municipal infantil,  muchas veces da gusto cuando estamos 
trabajando abajo escuchar como cantan nuestros niños aquí en el Salón Rosa que hoy se 
llama Salón de las Mujeres en honor a todas las mujeres bolivarenses, como suena ese coro 
municipal que va a ir creciendo, y estas también son cosas que no tienen que ver con lo 
material,  que no tiene que ver con el cemento, con los ladrillos, con las obras de 
infraestructura pero que son las obras del corazón que estamos definidos y decididos a seguir 
implementándolas y apoyándolas desde la gestión municipal.  Hemos desarrollado el 
programa Jóvenes con Más y Mejor Empleo dependiente del Ministerio de Trabajo de la 
Nación, que este año será una realidad a partir del mes de  mayo, con la incorporación de 
nuevos recursos humanos jóvenes a la oficina de empleo Municipal que esta a cargo de la 
Sra. Graciela Di Pompo que esta haciendo un trabajo muy pero muy interesante, que estará 
potenciada para que todos los jóvenes de Bolívar cuenten con un apoyo, orientación, 
capacitación, que permita mejorar su condición laboral; un ámbito donde el joven bolivarense 
que esta trabajando sea formal o informalmente pueda acudir a un lugar donde lo van a estar 
esperando para asesorarlo, para acompañarlo y para cumplir ese objetivo que tenemos de la 
función municipal: incluir al trabajo formal a la mayor cantidad de personas posibles para 
que puedan tener su pago de cargas sociales, para que puedan tener su seguro y para que 
puedan tener en su futuro su jubilación. Se creo y se promovió la creación del Centro de 
Estudiantes en Mar del Plata, que realmente funciona muy pero muy bien, que tiene 
reuniones cada uno o dos meses, donde plantean problemáticas e inquietudes en común. 
Quiero destacar también en este sentido el trabajo que tuvo la Dirección de Juventud con  el 
acompañamiento de todas las áreas de gobierno durante la catástrofe que sufrimos hace 
poquitos días en la ciudad de La Plata donde muchos jóvenes bolivarenses, estudiantes, 
fueron perjudicados por el temporal, rápidamente se montó un plan de acción desde la 
Dirección de Juventud con el acompañamiento, vuelvo a repetir, no solo de la gestión 
municipal sino de toda la comunidad; instalamos una oficina en La Plata, visitamos uno por 
uno los jóvenes que habían sido perjudicados, los acompañamos en el momento y los 
seguimos acompañando de manera silenciosa para que puedan restituir  nuevamente sus 
lugares de estudio (aplausos). Y en materia, porque cada espacio tiene su obra de interés, su 
obra publica, por eso también desde la Secretaría de Obras Públicas, que lo veo a Hernán 
Mansilla aquí presente, y desde la Dirección de Planeamiento que debe estar por ahí Mariano 
Martín, y todo el equipo  trabaja en el fortalecimiento y en la ejecución de obras que tocan a 
distintas áreas; la Dirección de Juventud monitorea la obra del skate parck que es una obra 
que también fue una propuesta y una inquietud de muchos niños que se replican  de manera 
exponencial día a día, que creo que a la primera o segunda semana ya estaba tocándonos con 
la patineta al ventana, porque llegan a la ventana con la patineta y hemos tenido distintas 
reuniones y hoy son ellos quienes están también monitoreando la ejecución de esta obra que 
si Dios quiere en los próximos meses ya va a ser algo concreto, que va a ser un espacio 
propio, pensado y diseñado por ellos; ellos tuvieron participación en la mesa de trabajo que 
tenemos, en distintas oportunidades, opinando lo que creían, por supuesto después con el 
asesoramiento de los técnicos, los profesionales, y skaters profesionales que estuvieron la 
semana pasada viendo la obra, para que pueda ser bien utilizada. Por supuesto que esa obra 
va a contemplar otras comodidades, va  a tener wi-fi grastuito y libre para todos los jóvenes, 
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niños y todas las personas que se quieran acercar, se va a colocar una antena que va a 
funcionar y con una buena señal, en medio de la Plaza Mitre, con una excelente cobertura 
para que todos aquellos que se quieran acercar puedan utilizar su netbook, su notebook, y 
poder  comunicarse o investigar. Se va a colocar mobiliario urbano apropiado, se va a hacer 
toda la iluminación nueva del sector para que brinde seguridad al espacio público que será 
utilizado fundamentalmente en este caso por niños, adolescentes y aquellos adultos que se 
animen a subir al skate. Y en este sentido también desde la Dirección de Juventud trabajamos 
en un proyecto silencioso pero que hoy esta sumamente avanzado para la localidad de 
Urdampilleta, que es contar con un NAC, que es un Nodo de Acceso al Conocimiento, 
Nùcleo de Acceso al Conocimiento, una inversión cercana a los 700 mil pesos que permitirá 
que la comunidad cuente con un espacio de microcine, gabinete de computación y 
entretenimiento digital para toda la localidad de Urdampilleta, así que eso (aplausos) lo 
conoce muy bien Agustín que lo estamos trabajando con  las distintas áreas de gobierno . En 
lo que respecta a la Dirección de Educación, ya he mencionado en distintas intervenciones el 
trabajo que ha venido realizando esta Dirección, para nosotros es un gran desafío y un gran 
compromiso sostener esta institución tan importante que tiene Bolívar como es el CRUB, 
fortalecerlo, consolidarlo como siempre dijimos, y realmente hacer que sea un centro 
regional, por eso le pedí a Patricia que salgan hacia fuera de la comunidad del partido a 
recorrer las ciudades aledañas, lo han hecho comunicando en conjunto con el área de 
Juventud promocionando las carreras que tenemos en Bolívar, las carreras que existen para 
poder hacer que cada vez mas jóvenes de la región se acerquen a nuestra ciudad para poder 
estudiar, para poder lograr un verdadero polo educativo, Bolívar tiene un montón de cosas 
positivas que atraen a la gente, cuando alguien visita Bolívar se queda enamorado, 
maravillado, entonces tenemos que generar las herramientas de atracción para que puedan 
conocerla, y en ese sentido creo que a partir del CRUB podemos hacer un fuerte  trabajo, hoy 
tenemos jóvenes de Olavarria, Daireaux, Pehuajó, de Henderson por citar; carreras que tienen 
que ver con contador, en la actualidad se cursa el 1º, 2º, 2º, 4º, y 5º; en lo que respecta a la 
Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales se dicta la carrera  de Abogacía, actualmente se 
cursa 1º, 2º, 3º y 4º y 5º también; respecto a la Facultad de Humanidades la carrera de  
Psicología actualmente se cursa 3º; actualmente  se cursa el  1º de Técnico de Enfermería; 
además  tenemos contemplado el Programa UBA XXI, en  nuestra sede se pueden cursar las 
siguientes materias: sociología, economía, química, matemáticas entre otras;  y también 
tenemos el Programa Integral de Ingreso Universitario dependiente de la UNICEN que es  
concretamente un curso de nivelación que se dicta en el CRUB. Además dictamos talleres de 
orientación vocacional para alumnos de secundario a cargo de personal idóneo;: talleres 
personalizados de preorientación, orientación y reorientación profesional y ocupacional; 
servicios de información y actividades de extensión en escuelas del partido de Bolívar. Más 
de 300 alumnos ya han pasado por  dichos talleres; en la actualidad tenemos 450 alumnos, de 
los cuales el 48% no son de Bolívar. Y durante este año vamos a sumar algunas actividades 
más a las que ejecutamos en el 2012 y que tienen que ver con un taller de uso de nuevas 
tecnologías en el aula, aprovechando el número significativo de netbooks que ya están en las 
escuelas de Bolívar; vamos a dictar el taller de robótica que también estamos sumamente 
ansiosos y muy expectantes de que este taller comience a dictarse en Bolívar, realmente creo 
que va a ser un disparador muy importante para nuestros jóvenes que van a querer participar 
sin lugar a dudas, en este sentido vamos a aprovechar el recurso humano de un bolivarense 
que acaba de volver de EEUU  y que nos va a conceder toda la tecnología necesaria para 
poder dictar el taller de robótica y en este sentido también nos pone a la vanguardia como 
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municipio, sabemos que no se lo ve a la redonda en los municipios de alrededor y es nuestra 
intención poder motivar, poder despertar  el interés de que los jóvenes se interesen con las 
carreras que tienen que ver con ingeniería que es sin lugar a dudas la carrera con sus distintas 
vertientes y especialidades del futuro. Y también como decía hace algún momento cuando 
hablaba de la Dirección de Niñez, no sé si esta Magalí Tulio presente, también vamos a 
trabajar en conjunto con la Dirección de Educación en el programa que hemos denominado 
Deserción Cero junto con Pablito Soria, con Marcela Snaola del Consejo Escolar y Adriana 
Corvalán, y con todas las instituciones que puedan participar del programa; además hemos 
dictado charlas y talleres que tienen que ver con la educación ambiental, la seguridad vial, la 
alimentación saludable; hemos realizado la apertura de la carrera de enfermería, de 
escribanía, se fortaleció mucho la biblioteca universitaria y profesional para que no 
solamente tengan acceso a los libros quienes estudian en el CRUB, sino también aquellos 
profesionales que ya se recibieron, no necesariamente en el CRUB , puedan tener material 
didáctico actualizado y puedan hacer uso de esa biblioteca; queremos generar esa mística de 
Universidad  y  eso lo vamos a ir generando con este tipo de decisiones; continuar con los 
talleres de orientación vocacional, y UBA XXI  lo vamos a seguir haciendo este año, y 
además estamos trabajando con un programa de promoción de la salud y educación  de los 
Adultos Mayores (PROSAM) a través de un convenio que se hizo con la facultad de 
Psicología de La Plata. Claramente sino se detiene a escuchar en profundidad, es muy difícil 
realmente  tener la atención cuando se escuchan  tantos conceptos, pero acá lo importante es 
el abordaje interdisciplinario, como desde educación se apunta a la salud, como desde 
educación se apunta a la seguridad vial, como desde educación se apunta al medio ambiente, 
como desde medio ambiente se hace lo mismo propiciando la educación ambiental, la 
concientización, la responsabilidad social, como se tocan las distintas áreas; y esa es una 
dinámica que hay que ir construyéndola y hay que ir generándola y que tiene la 
responsabilidad cada una de las personas que están a cargo de las áreas municipales, de 
propiciarlas y de redoblar el esfuerzo día a día,   tienen el mandado de trabajar de manera 
articulada e interdisciplinaria, hacia adentro y hacia fuera con las instituciones; sacar las 
áreas gubernamentales a la calle, a la comunidad; desempolvar periódicamente los 
escritorios, desempolvar periódicamente esos escritorios; el contacto con los vecinos, el estar 
cerca de la gente nos permite poder ser parte de ese proceso de mejora continua que tienen 
que tener cada una de las áreas de gestión. En este sentido hablando de educación tenemos 
organizada la Primera Expo Universidad que creo va a ser una muy buena oportunidad para 
salir a vende el proyecto educativo de Bolívar. Y estamos trabajando denodadamente y con 
mucho esfuerzo por algo que por el momento me voy a permitir no decirlo porque queremos 
realmente tenerlo en concreto, poder sumar nuevas carreras para Bolívar, carreras que tengan 
que ver con nuestro perfil de desarrollo, hacia dónde  queremos ir, que claramente tiene que 
ver con un  perfil de desarrollo agroalimentario, con un perfil de desarrollo industrial; que 
claramente a partir de las reuniones generadas por la Dirección de Producción, y hablamos 
con la Unión Industrial, agradezco que lo veo a Edgardo Unzué presente, cuando hablamos 
con al Cámara Comercial e Industrial y lo vi  en representación a “Petete” a la entrada, 
Colombo; creemos  que es muy importante empezar a generar el recurso humano que hoy 
empiezan a demandar nuestras pequeñas y medianas empresas, que sin lugar a dudas con el 
impulso que queremos darle a la producción y al desarrollo más aun lo van a demandar. Hace 
poquitos días, 15 días incorporamos un ingeniero en alimentos a la Municipalidad, a la 
Dirección de Producción, que tiene el objetivo de conversar con dos empresas por día; y 
realmente es muy interesante con solo aportes pequeños que se le hacen de disparadores a 
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estas pequeñas y medianas empresas que lo reciben, que muchas veces generan cambios en 
sus procesos de producción, que permiten mejorar sus resultados de producción y por 
supuesto en correlación sus resultados económicos, y así tenemos que ir y hacia eso 
pensamos ir con nuestro CRUB. Y como nos estamos preparando para eso, y como desde 
cada de las áreas municipales no pensamos en el corto plazo, sino pensamos en el futuro, 
pensamos  en los próximos 50 años, estamos pensando en la infraestructura que necesitamos 
para poder llevar a cabo estas políticas y en este sentido quiero contarles hoy y quiero 
anunciarle a la comunidad de Bolívar que ya tenemos pensado, concretado, diseñado y 
desarrollado lo que va  a ser el proyecto del Albergue Universitario para que en un comienzo 
40 jóvenes de la región de la provincia de Buenos Aires, quizás de otra provincia también, 
puedan venir a vivir a Bolívar pagando (aplausos) una módica suma mensual que por 
supuesto nos tiene que hacer autosustentable este proyecto, este proyecto ya fue presentado 
en el Ministerio de Educación de la nación a través del área de Educación, en conjunto con el 
Consejo Escolar, con la Jefatura de Inspección Distrital y la Dirección de Juventud y por 
supuesto formulado y desarrollado por la Secretaría de Obras Públicas, que tiene una 
inversión que va a superar los 3 millones de pesos. En un principio va a ser para 40 lugares, 
va a tener una construcción delimitada y diseñada en cubos lo cual va a permitir seguir 
ampliándolo, tiene contemplado SUM, Biblioteca, gabinete  para que realmente sea un 
verdadero campus universitario y venga  a darle esa mística  de universidad que le queremos 
dar a Bolívar. La mística de universidad hace crecer, genera un montón de disparadores, 
genera progresismo y es lo que a nosotros nos va a permitir el verdadero desarrollo de 
Bolívar, por eso estamos pensando en estos proyectos y en esto estamos abocados cada uno 
de los días que nos levantamos. No terminé todavía (aplausos). Para mí es muy importante 
esto, dar cuenta de lo que hemos hecho y de lo que estamos haciendo. Muy importante. 
Aparte lo establece la LOM, de dar cuenta de los actos de gobierno y es muy importante 
comunicárselo a la comunidad, que lo sepa la comunidad de lo que estamos realizando cada 
uno de los días que nos levantamos. Esto no es obra de magia vuelvo a repetir, son horas de 
trabajo, son horas de laburo, de laburar todo el día; un municipio de puertas  abiertas, un 
municipio que al momento de la fecha hemos  superado las 2.500 reuniones de lo que es por 
lo menos mi oficina, de las cuales el 75%  no conocían esa oficina, para mi eso también es un 
orgullo, eso es un indicador claro de que es un municipio de puertas abiertas (aplausos); un 
municipio que no cierra a las 2 de la tarde, ya cambió el paisaje del frente de la 
Municipalidad de la calle Belgrano, yo recuerdo cuando pasaba caminando hace mucho 
tiempo, ese gran portón dorado que en algún momento se volvió a pulir, y que a partir de las 
2 de la tarde hacia el reflejo fuerte del sol; no creo que pasen algún día a las 3, a las 4 de la 
tarde, las 5 o 6 de la tarde y vean ese portón cerrado; no, para verlo cerrado tienen  que pasar 
(aplausos) a altas horas de la noche y solo verán el relejo si algún día amanece muy pero muy  
temprano porque sino también Julito se encarga todas las mañanas de abrir las puertas como 
le hemos pedido de abrir sus puertas. Y todo eso genera esto. Esto es producción también. Es 
producción de proyectos, producción legislativa, es gestión, es administración y las horas se 
correlacionan con la producción; cuanto más sembrás, más vas a cosechar. Y a Bolívar lo 
esperan años de mucha cosecha, de mucha cosecha, de mucha cosecha de infraestructura 
social, de infraestructura cultural  (aplausos), de infraestructura educativa, de proyectos de 
este tipo de envergadura, no proyectos cosméticos, proyectos que los podamos disfrutar 
quienes estamos aquí presentes y que los puedan disfrutar los próximos 50, 60 años, eso es lo 
que queremos, lograr esa mirada superadora, de poder hacer las  cosas que quien venga las 
pueda mejorar, y  dejarlo preparado de esa forma. Para mencionar un poquito el trabajo que 
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se ha realizado desde la Dirección de Cultura que ha sido arduo y que creo que viene 
reflejado en cada uno de los eventos populares que se han desarrollado desde el comienzo de 
la gestión, con una gran participación masiva del pueblo bolivarense en  cada uno de estos 
eventos populares, como fue el Carnaval que para nosotros no es solamente un evento 
popular; es un evento popular que lleva todo un trabajo social, un trabajo cultural, que hay 
que incentivarlo durante todo el año; ya hay comparsas  y hay vecinos que están trabajando, 
soñando y pensando en el próximo carnaval. Y sin lugar a dudas con muchísima más fuerza y 
con muchísima más expectativa de la que tenían cuando asumimos, que se decía que no iba a 
haber carnaval. Hubo carnaval, hubo carnaval masivo con una participación de más de 
20.000 personas (aplausos) en esas noches que fueron una verdadera fiesta.  Y en ese aspecto 
desde la Dirección de Cultura trabajamos en potencializar y fortalecer lo local pero también 
de abrir el juego a lo regional invitando a en este  caso comparsas de la región, hemos 
trabajado en el desarrollo del programa de fortalecimiento de los carnavales que lo vamos a 
desarrollar durante todo este 2013 y estamos trabajando en la firma de un convenio con el 
municipio de Gualeguaychú  para realmente poder copiar lo bueno que ha hecho ese 
municipio para poder llevar el  carnaval hasta donde lo llevó. Y nosotros humildemente 
vamos a comenzar pero estamos convencidos de que podemos ir mejorándolo y creemos que 
quedó claro en el ultimo evento donde a su vez tuvimos la participación de quien fuera 
después la ganadora del carnaval de Gualeguaychù que fue la comparsa Kamarr que está 
coordinada por un bolivarense como es el “Titi” Ricciutto que nos va a dar una mano para 
poder fortalecer los carnavales de Bolívar. Lo que es el Me Encanta Bolívar, esta fiesta 
tradicional con tanta historia que tienen los bolivarenses y que esperan año tras año; haber 
podido desarrollar un evento de tal magnitud, de tal calidad artística, que los vecinos 
bolivarenses realmente lo necesitaban, lo esperaban y lo merecen. ¿Cómo volver atrás ahora? 
Siempre adelante. Ya estamos pensando en el Me Encanta Bolívar 2014 para poder supera las 
expectativas que tuvimos este año, estamos pensando en el nuevo carnaval donde no 
solamente se desarrolló en Bolívar sino también lo desarrollamos en las localidades, en 
Urdampilleta con una gran participación de la comunidad; lo desarrollamos en Pirovano y 
como teníamos un Delegado en Hale muy inquieto también tuvo la gran idea de desarrollar 
los carnavales en Hale (aplausos) que fueron una verdadera fiesta popular con participación 
de los habitantes rurales. Y por eso cuando uno sueña, cuando hay sueños, cuando hay 
voluntad, cuando hay ganas los sueños se pueden cumplir; y estos son los pequeños grandes 
ejemplos que tienen que tomar cada uno de los bolivarenses desde su lugar para cada día 
levantarse con la energía y la fuerza necesaria, para poder redoblar la apuesta. Acá me ponen 
algunas imágenes donde se demuestra la participación de la ciudad, y el comportamiento que 
tuvo la ciudad de Bolívar ante tal magnitud de eventos priorizando por supuesto primero la 
participación de los artistas locales, luego invitando por nota que la podrán ver quienes en 
algún momento estén sentados en este lugar, la participación de las Direcciones de Cultura de 
la región poniendo en conocimiento que vamos a desarrollar un evento, que elijan su mejor 
evento, si después lo envían  o no… pero nosotros abrimos, regionalizamos, esto creo que es 
importante porque creo que demuestra la planificación y la celeridad con la cual se encaran 
las cosas. Y este primer evento lo que fue el Bolívar Rock 2012, también un evento esperado 
por los jóvenes, por los adolescentes, de nuestra ciudad, de nuestro partido y que también 
pasó a estar en boca de  todos los jóvenes de la provincia por la magnitud y la envergadura de 
los  eventos que tuvimos; así que puedo confirmarles hoy que este próximo 21 y 22 de 
setiembre Bolívar va a tener el Bolívar Rock 2013 así que (aplausos) prepárense los 
estudiantes porque es el día del estudiante, pero por supuesto todo el publico en general para 
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vivir dos días inolvidables y también aprovecho para aquellos jóvenes que nos están 
siguiendo por las redes sociales que  también empecemos  a proponer ideas, y propuestas de 
grupos musicales porque siempre nos guiamos por las sugerencias, ya hay un par de nombres 
que están dando vueltas y también hablando de anuncios y de concreciones decirles que ya 
esta confirmada no la muestra de Leonardo Favio sino para este año el Festival de Cine 
Leonardo Favio con un gran (aplausos) salto de calidad en la organización, va a ser del 9 al 
17 de agosto; hay un gran cambio entre muestra y festival; el festival va a ser un concurso, 
van a querer participar distintas películas nacionales y van a querer estar porque va a haber 
un premio, el premio El Pañuelo en honor a Leonardo Favio y van a tener premios también 
los cortos. Y también esta en el acta de apertura de 2012, donde decíamos que  Leonardo 
Favio estaba muy contento porque habíamos elegido su nombre para hacer honor a esta 
muestra de cine nacional. Bueno, hoy, después en esta nueva apertura de sesiones queremos 
rendirle un sincero homenaje a Leonardo Favio que ya no esta pero que nos va a estar 
acompañando su familia (aplausos) durante la apertura de este festival que, por supuesto, esta 
coordinado minuciosamente por mi querido hermano Pablo Bucca y que lo vamos a trabajar 
con el auspicio del Instituto Nacional del Cine (aplausos). Después voy a hablar un poquito 
más de cine, en un ratito, pero no quiero dejar de mencionar otras acciones que se están 
haciendo desde el área de Cultura fundamentalmente algunas que tienen que ver con la 
juventud, con los adolescentes, que tiene que ver con la música, de muchos jóvenes que 
viajan  a capacitarse y a formarse a Olavarria, a otras ciudades, y en eso Santos con Daniel 
Nievas que lo hemos incorporado específicamente, y lo hemos incorporado a Bolívar, lo 
hemos hecho vecino de Bolívar, siempre trabajamos en la idea pero queríamos ser muy 
cuidadosos, de poder tener una Escuela de educación de Música en Bolívar, y de poder ser 
una extensión de alguna escuela de Música que esté funcionando y tenga jerarquía, y en ese 
sentido hemos avanzado mucho en las gestiones, en el diagrama, en las planificaciones, en la 
búsqueda de los espacios públicos porque se necesitan 4 aulas, ¿No Santos? 4 aulas, se 
necesitan los docentes para poder dictar las clases de una escuela de Música que viene a 
fortalecer y empoderar, y a promover mayor participación y que viene también, lo veo a 
“Pipo” Cupertino entre los asistentes, a fortalecer el trabajo de todos los cantantes que tienen  
una historia y una trayectoria, así que este es un proyecto Santos que lo tenemos que llevar a 
cabo, que lo tenemos que concretar para que todos los jóvenes tengan la oportunidad de 
estudiar en una escuela de Música de Bolívar y que quede para siempre si Dios quiere. 
(Aplausos). Dicho esto y volviendo al cine seguramente cuando estemos en el transcurso del 
festival nos vamos a acercar a ver las instalaciones del Cine Avenida porque las obras van a 
estar sumamente avanzadas; ese cine que tanto añoramos, que tanto hemos soñado, que tanto 
queremos, que tanto reclama la comunidad de Bolívar toda, desde el comienzo nos pusimos a 
trabajar, desde el comienzo, en jornadas maratónicas, en la Secretaría de Obras Públicas para 
poder buscar el financiamiento necesario para poder ejecutar la obra. Y nos poníamos a 
trabajar en esos momentos en el que les decía que la Secretaría de Hacienda, que lo veo aquí 
al contador Javier Erreca, trabajaba denodadamente en conjunto con  la Secretaría Legal y 
écnica, lo veo al Dr. Franco Canepare, para regularizar la situación económica y financiera y 
jurídica que tenía la Municipalidad de Bolívar. Porque después de tanto hablar pareciera que 
empezamos con todo armado. No. Empezamos como les dije al principio, empezamos con un 
ejercicio negativo, de 8 millones de pesos; empezamos con deudas realmente muy 
importantes. Pero el mandato a las distintas áreas de gobierno era sembrar, era gestionar, era 
planificar. Y eso fue lo que hicimos. Y por eso hoy podemos decir que la obra del cine va a 
ser una realidad, que la obra del cine ya esta en marcha, y que  esta infraestructura cultural va 
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a estar a disposición de todos los bolivarenses, y  que esta infraestructura cultural también va 
a ser un orgullo de todos los bolivarenses y nos va a permitir instalarnos en la región. Estoy 
convencido de esto, que muchos vecinos de Olavarria, de Pehuajó, de 9 de Julio, de Saladillo, 
un viernes a la noche, un sábado, van a decir “vamos a Bolívar a comer unas pizzas, o un 
asado, una parrillada, y vamos a mirar una película en 3D con un sonido de ultima 
tecnologías, con (aplausos) un centro cultural en la planta baja con el respeto del anfiteatro 
histórico que va a estar a disposición de todos los artistas y de la cultura bolivarense, con una 
sala intermedia donde  vamos a tener el museo del cine, y con una planta alta donde vamos a 
contar con la sala que por tanto tiempo esperamos. Creo que fue Titanic la ultima película 
que se vio y hoy podemos decir que el bote esta reflotando y Bolívar va a tener Cine 
(aplausos) y en este sentido agradecer también a Marcelo Tinelli su acompañamiento 
permanente en este proyecto, y también la grandeza de decirnos “vuelen, y busquen 
financiamiento”, jamás quisimos usar el nombre de Marcelo o ir por la fácil, para que venga 
el dinero de un día para otro. No. Planteamos desde un principio la gestión para que esto sea 
la devolución para todo lo que le dio Marcelo Tinelli a Bolívar, e invitarlo directamente a la 
inauguración del cine, que venga tranquilo a poder ver esta obra de infraestructura que por 
supuesto la sala de cine va a llevar el nombre de su madre. Así que en este sentido también 
quiero (aplausos) decir que abre un desafío muy grande para la Dirección de Turismo, la veo 
parada allá a Valeria Urruty y todo el equipo, porque saben que tienen  que ya estar 
planificando y pensando de qué manera generar la conciencia del turismo en Bolívar, cómo 
poder generar paquetes turísticos que inviten, y motiven y seduzca a que se visite Bolívar. Es 
el cine con  un montón de cosas que hay que ofrecer, un hermoso parque Las Acollaradas que 
tenemos para visitar al otro día con la familia, una actividad hotelera empresarial que se tiene 
que poner acorde a las demandas y a las necesidades, por eso también nos pone contentos 
cuando el empresario, y el sector privado invierte en este sentido y me parece que es muy 
importante la obra del hotel que se esta conformando porque tenemos un déficit en ese 
sentido hotelero, la puesta a nivel de la circunstancias de la oferta gastronómica y el trabajo 
interrelacionado entre ellos, y eso es lo que se viene propiciando desde el área del turismo 
acompañando las distintas áreas, también de Bromatología la veia por ahí a Andreita Sasía 
acompañando en este acto. Así que dicho esto, quiero hablar algunas líneas respecto a la 
Dirección de Deportes, lo veo al profesor Nano Viola que ha hecho un trabajo muy fuerte, 
contundente, activo, perseverante en este sentido, teniendo la capacidad de aglomerar a 
muchos profes de educación física que nos acompañan en el día a día  brindando prestaciones 
deportivas en todo el partido de Bolívar y llegando a los distintos grupos etáreos, también lo 
veía hace un ratito a “Cuché” López; llevando a cabo distintos talleres y espacios deportivos 
en los distintos barrios de nuestra comunidad; fortaleciendo y consolidando el 
funcionamiento de 6 escuelas municipales que tiene a cargo la Dirección de Deportes como 
es la escuela de Ciclismo, la escuela de Fútbol Femenino, la de Ajedrez que hacen un  trabajo 
realmente muy importante y que es la continuidad de algo que se  venia haciendo muy bien, 
como así también la escuela de Ciclismo, es algo que  se venía realizando desde la Dirección 
de Deportes y que lo tomamos, lo fortalecimos y lo consolidamos, y el objeto fue duplicar las 
personas que asisten a estas escuelas; se creó la escuela de Cesto, que fundamentalmente esta 
destinada a mujeres; la escuela de Remo y Canotaje que realmente ha sido un éxito 
impresionante y que nos permitió darle vitalidad a la  glorieta, a ese hermoso espacio que 
tenemos en el parque, que en algún momento se pensó en un proyecto que nunca se pudo 
concluir. Que en algún momento se pensó que iba a ser un espejo de agua transparente, que 
en  algún momento se pensó que iba a ser un lago artificial, se pusieron miles de kilos de 
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arena, que le he pedido en distintas oportunidades que recuperen esa arena así la podemos 
utilizar para hacer viviendas; que se pintó todo el borde de celeste pensando que se iban a 
traslucir quién sabe qué y se motivó de esa manera que la gente  se bañara en ese lugar, que 
vaya con una sombrilla a clavarla en la playa que se quiso construir. Claramente nada de eso 
sucedió; fue una gran irresponsabilidad también que se dio en ese momento; recuerdo que 
estábamos próximos a una elección, que es algo que también quiero destacar de lo que hemos 
planteado permanentemente y decirlo cara a cara frente a mis funcionarios; siempre he 
pregonado que  acá no se trabaja en forma espasmódica, y  que acá el ritmo, el dinamismo 
del municipio no tiene que ver con ningún tipo de mes; acá se trabaja de enero a enero, todos 
los días, a fondo (aplausos) como debemos hacerlo y comos nos hemos comprometido desde 
un principio. Y esto aprovecho para decírselos cara a cara a mis funcionarios como se los he 
dicho cada vez que nos hemos reunido en algún tipo de intercambio de ideas. Trabajar todos 
los días. Y recuerdo cuando se trabajaba en el tema de la glorieta, por supuesto pre -
electoralmente,  cuántos vecinos estuvimos engañados, porque a mi me encantaba como 
estaba quedando, realmente, me siento parte de esos  vecinos, miles de vecinos, que creíamos 
que el molino iba a oxigenar el agua y que íbamos a tener aguas danzantes en el parque Las 
Acollaradas. Y ni qué hablar la postal que tuvimos un día cuando se cerró la campaña 
electoral con concejales que subieron a un globo aerostatito en la playa de la glorieta del 
parque Las Acollaradas. Nada de eso puede volver a suceder. Eso es poco serio. Poco serio, 
es irresponsable (aplausos) porque aparte se llevó a cabo con recursos públicos de cada uno 
de los bolivarenses. Y encontramos vuelvo al canal que venía planteando, encontramos a 
través de la escuela de remos que lo veo a Brian Manzanares allí presente,  una actividad 
deportiva espectacular para darle valor a ese lugar, hemos comprado kayak porque esa si es 
una inversión mucho más barata que esta al servicio de la comunidad. Hay más de 200 
personas que participan y hacen remo y tenemos que hacer un gran esfuerzo Brian para que 
en invierno no decaiga la matricula y pueda continuar. Y a su vez comenzamos con la escuela 
de Remo para personas con capacidades diferentes, y qué mejor que cerrar este tema de la 
escuela de Remo  diciendo que hace poquitos días  Brenda Sardón quien a su vez (aplausos) 
trabaja con nosotros en la Dirección  de Deportes dando  cumplimiento a eso que tanto me ha 
pedido Walter Alonso, quien  encabeza la Dirección de Discapacidad como “Luji” también 
que lo acompaña permanentemente, incorporar a personas con capacidades diferentes al 
personal municipal. Así que Brenda que hoy trabaja y es compañera de trabajo, tuvo una 
destacada performance en el para olímpico que se desarrolló hace poquitos días en Chile así 
que  representó sumamente bien a Bolívar y es una alumna de la escuela municipal de Remo 
que en corto plazo pudo obtener el resultado que obtuvo (aplausos). Algo muy importante 
que se hizo desde la Dirección  de Deportes también es crear lo que se denomina el 
PROMCADE que es el Programa Municipal de Capacitación Deportiva capacitando 
permanentemente a profesores, y estudiantes de Educación Física e idóneos del deporte en 
forma permanente. La colonia de Adultos Mayores, más de 80 abuelos concurren 
semanalmente a realizar actividades deportivas y recreativas, esto lo hicimos en un convenio 
que se firmó en  conjunto con el PAMI y la Dirección de Deportes así que realmente esta 
funcionando muy bien, el apoyo continuo a los clubes deportivos de nuestra ciudad, 
permanentemente nos estamos reuniendo con  ellos, acompañándolos en gestiones, con 
aportes, con recursos, para que ellos se puedan fortalecer, se puedan consolidar porque me 
parece que son muy importantes, es muy importante la función social que cumplen los clubes 
de nuestra ciudad. Así que saben que estamos a entera disposición de ellos. La Liga de baby 
fútbol donde participan los chicos de los clubes de los barrios juntando en cada evento, más 
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de 500 participantes; aportamos los profesores de Educación Física en el Hogar Municipal, y  
los  adultos de Salud Mental y este año sumaremos profesionales al Asilo de Ancianos. 
Reforzamos el material deportivo en el Complejo República de Venezuela, la semana 
anterior pasada se estuvo entregando material deportivo como así también en el Gimnasio de 
Urdampilleta y de Pirovano al cual tienen  acceso todas las escuelas que realicen educación 
física en estos establecimientos. Se puso en valor y se restituyó el nombre de Eva Perón al 
Estadio Municipal (aplausos); y por otro lado una necesidad y  un pedido histórico del CEF 
Nº 5 nuevamente volvió a tener su ubicación dentro del Complejo República de Venezuela 
después de muchos años de este pedido, hoy los profes del CEF Nº 5 nuevamente tienen su 
lugar en el Complejo. En conjunto con el Colegio de Farmacéuticos trabajamos en la 
colocación de la Plaza de Salud en el parque Las Acollaradas, la cual realmente ha tenido un 
impacto muy fuerte, es muy utilizada por la comunidad de Bolívar,  en ese sentido queremos, 
y le hemos solicitado a Nano que podamos tener una asistencia permanente en los horarios 
picos de profes que  brinden asesoramiento a quienes participan allí y por supuesto se han 
colocado todos los carteles indicativos que generen precaución para no tener accidentes 
porque hay que tener cuidado, realmente estamos muy contentos con esa inquietud y esa 
iniciativa que tuvo el Colegio de Farmacéuticos. Se realizan también las jornadas de ciclo 
turismo, este es un trabajo mancomunado entre la Dirección de Deportes y la Dirección de 
Turismo. Hace muy poquito tuvimos el primer evento de ciclo  turismo con una participación  
realmente de un número muy importante de vecinos que se sumaron; la idea es hacer 
recorridos históricos en el marco de la practica del deporte poder conocer la historia de 
nuestra ciudad. Hemos desarrollado eventos deportivos, triatlón, encuentros de canotaje, etc., 
como así también hemos utilizado las instalaciones de nuestra querida Laguna San Luis. 
Laguna que vamos a trabajar comprometidamente y a fondo para que vuelva  ser la laguna 
que fue en algún momento (aplausos) es mi compromiso y acá es importante tener 
convicción y tener decisión; no se puede decir una cosa en una reunión y decir otra en otra 
reunión de acuerdo con quien estemos hablando. Nosotros a partir de saber que el proyecto es 
viable, que es factible, que es aprobado por la Dirección de Hidráulica, que no va a perjudicar 
a nadie, que vuelve a la situación en la cual esta hoy en pocos segundos; de haber tenido esta 
experiencia sumamente negativa que tuvimos con las inundaciones que haré mención 
próximamente, el año pasado, pero que nos permitió ver el comportamiento de los cursos de 
agua, tenemos que de una vez por todas todos, seriamente, todos los sectores políticos y de la 
comunidad acompañar en  la concreción de esta obra de regulación, que nos va a permitir 
recuperar este espacio público, social, cultural,  recreativo que a miles de jóvenes, hoy 
adultos, vio crecer y desarrollarse; y que hoy miles de niños y adolescentes están esperando 
con ansias que vuelva a ser lo que fue en algún momento, con lo que implica la promoción de 
practicas deportivas acuáticas; con lo que implica poder recuperar esa mística del 
campamento del fin de semana en nuestros jóvenes y en  nuestros adolescentes, que esté a 
disposición de todas las instituciones de la comunidad para llevar a cabo allí actividades; 
poder compartir los sueños que tiene la institución, menciono a Mauricio Iglesias su 
presidente pero también lo veía a Cachi que es uno de los integrantes y también lo comparto 
con el Flaco cuando comemos algunos asados en  el club de Pesca Las Acollaradas, el Flaco 
García, Concejal;  como sumamos en este sentido para poder promover este tipo de 
proyectos, el sueño de tener la estación de piscicultura, de poder promover la practica 
deportiva de pesca y tantos otros sueños más; vamos a trabajar mucho, y realmente nos 
comprometemos como les dije en un viaje hace poquito porque estamos trabajando 
silenciosamente pero vamos avanzando solidamente, en que la laguna San Luis va a volver a 
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ser lo que en algún momento fue, o mejor aun también (aplausos). Hemos realizado a partir 
del año 2012 las olimpiadas municipales, donde nos sacamos las ganas de decirnos lo que 
nos tenemos que decir en la cancha con los distintos empleados municipales; en este 
momento estamos jugando lo que son los partidos de voley, venimos muy bien desde el DE, 
el otro día le ganamos a Servicios bastante fácil. Y lo vamos a seguir haciendo porque a 
partir de estos espacios y de estos lugares fortalecemos la relación entre los compañeros 
municipales  y fortalecemos el concepto de equipo que queremos generar, somos parte de un 
equipo que tenemos la inmensa responsabilidad  de llevar a cabo la gestión y la 
administración de Bolívar y tenemos la inmensa responsabilidad de generar, de crear, de 
desarrollar estos proyectos que estoy aquí  mencionando y no solamente eso, sino de 
ejecutarlos, de poder llevarlos al territorio; no es fácil conseguir armar los proyectos, no es 
fácil la gestión, ni tampoco es fácil la ejecución, la buena ejecución; y para poder hacer este 
ciclo y que cierre como un circulo virtuoso es necesaria una estructura municipal, hombres y 
mujeres trabajadores municipales que estén a la altura de  las circunstancias; yo confío 
plenamente desde un principio en el acompañamiento de los empleados municipales. Así que 
en este momento en que estamos hablando de una practica deportiva que la hacemos en 
conjunto, aprovecho para agradecer todo el acompañamiento que he tenido en este año y 4 
meses de gestión. En este área como anuncio que en realidad lo hicimos publico hace algunos 
días, queremos quizás compartir con Uds. lo que va a ser algo muy ansiado por las 4 
instituciones que hacen tejo en  Bolívar, muchos de ellos adultos mayores, que es poder tener 
su complejo de tejo con 5 canchas  techadas de tejo (aplausos) en conjunto en la mesa de 
trabajo elaboramos cartas, notas, cambiando el encabezado por supuesto pidiendo dinero y 
financiamiento para poder ejecutar esta obra que en los próximos días va a estar en marcha 
cuando terminemos de hacer otra obra de infraestructura que es una solicitud y  una inquietud 
de todos los profes de Educación Física de Bolívar, que es poder contar  con un nuevo playón 
deportivo que viene (aplausos) a acompañar al playón histórico que tanto resultados nos ha 
dado, que tantos hemos pasado por ese playón; que el año pasado lo pusimos en valor, pero 
ya no se puede reparar más pero se sigue utilizando, este es un playón  que va  a ser más 
grande, va a tener 45 metros de largo, y tenemos que terminarlo para el 25 de Mayo porque 
vamos a llevar a cabo en Bolívar gracias a tener dos playones deportivos, un torneo 
provincial  de handball donde van a venir equipos de toda la provincia de Buenos Aires 
(aplausos) así que ahí los vamos a esperar a todos para que estén presentes. Por supuesto que 
lo estamos haciendo de la manera que hay que hacerlo con hormigón, se le pone como se ve 
ahí una malla simple, ahí lo que hay que hacer después es algo muy importante, que es 
simple y no cuesta nada, que es hacer un cerco que vaya desde esta punta a la otra, para que 
no se metan los autos o los colectivos cuando vienen a los partidos porque  este tipo de 
playones no tiene la contextura que tiene un hormigón que tiene una calle; entonces la idea es 
poder cuidar la inversión que estamos haciendo y que ese playón dure por mucho tiempo, así 
que vamos a estar haciendo ese cerco en la parte perimetral y le vamos a pedir en un  
principio a los abuelos del tejo que nos permitan utilizar los baños que van a tener en el 
complejo de tejo de cinco canchas, porque van a tener también baños propios para que 
quienes compitan acá puedan tener un baño cerca. Dicho esto paso al área de Salud, un área 
sumamente importante y prioritaria, y que realmente es un desafío diario que tenemos y  que 
realmente le estamos dedicando muchísimo tiempo con sus tres Directores tanto el Dr. 
Nelson Condado, el Dr. Jorge Salamanco que es el Director del Hospital de Pirovano como 
también el Dr. José María Maluéndez para poder pensar una política de salud integral, una 
política de salud que busque la facilidad al acceso de la salud; este es un termino que se usa 
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permanentemente en Salud Pública pero que tiene un valor increíble, que solo cuando una 
familia lo necesita o alguien cercano, entendemos la importancia que es poder tener una 
prestación de salud accesible que sea simple y rápida. Eso es un concepto que 
permanentemente lo  ponemos arriba de la mesa y lo trabajamos para poder ejecutarlo. Una 
salud que salga del paradigma de la asistencia, de esperar al vecino que llegue enfermo, 
quizás con síntomas o complicaciones de un estado de salud complicado con una enfermedad 
sen evolución a una Salud que salga a la calle; lo mismo que le pedimos a todas las áreas, que 
salga a la calle, que salga a golpear las puertas y que salga a buscar a la persona cuando esta 
con la enfermedad pero  aparentemente esta sana. Esa persona que esta gestando una 
enfermedad y que sino lo vamos a buscar y no le golpeamos la puerta nos va a venir a buscar 
dentro de tres o cuatro años con una enfermedad avanzada; así que en ese sentido (aplausos) 
estas cuestiones a veces son difíciles de transmitir y son difíciles de que el vecino tome 
tamaña magnitud de que se esté pensando de esta forma pero para nosotros es un honor decir 
que ya no estamos pensando, ya no  es una propuesta y ya no es un sueño, hoy lo estamos 
ejecutando, hoy todos los días tenemos mujeres que están golpeando las puertas, que están 
haciendo un relevamiento, que están haciendo una encuesta de salud, que están poniendo en 
practica el tan ansiado Plan Preventivo de Salud que diseñó mi padre José Bucca, que 
agradezco que esté aquí presente, (aplausos) y que me acompaña con gran grandeza en la 
gestión, monitoreando día a día la implementación de este programa que ya nos ha dado 
grandes satisfacciones; poder saber hoy cuántos diabéticos tenemos en Los Zorzales; cuántos 
diabéticos tenemos en Villa Diamante; cuántos hipertensos tenemos en cada una de estos 
barrios; poder estar aplicando ya el programa de Detección Temprana de Cáncer de colon, 
importantísimo es porque esto salva vidas, lo estamos aplicando en personas mayores de 50 
años, es un test que por supuesto hacemos de manera gratuita y que tiene un valor que es 
insignificante, y lo estamos haciendo porque forma parte de un trabajo académico con la 
Universidad Nacional de La Plata, que estamos aplicando test de ultima generación que tiene 
mucha sensibilidad y mucha especificidad. Qué significa? Que no nos dan falsos positivos ni 
falsos negativos; que son test que son fáciles de hacer, que son incruentos, que no generan 
complicación y que nos permiten detectar como hemos detectado ya en la actualidad pólipos 
que sino aplicábamos este programa iban a ser futuros cáncer de colon. Así que realmente  ya 
esta ganado (aplausos) en este sentido el haber tomado esta decisión, que realmente nos va a 
dar un mapeo de toda la ciudad y de todo el partido de Bolívar, porque tanto el Dr. 
Salamanco en Pirovano como el Dr. Maluéndez lo van a aplicar en Urdampilleta. Y el trabajo 
mancomunado a partir de este programa con las distintas áreas de Salud. Conversaba hoy un 
rato con papá acerca de este tema y me decía que se estaban identificando pacientes 
psiquiátricos con salud mental en los barrios, que la correlación era que el paciente 
psiquiátrico con problemas de salud mental era el que no teníamos incluidos en los 
programas de salud mental del Hospital; entonces la importancia de poder hacer un trabajo 
mancomunado y que esto lo vienen trabajando con Miguel Giaquinto de Salud Mental, de 
poder aprovechar esta herramienta de trabajo territorial para poder  identificar problemas de 
salud que después a través de las áreas correspondientes los podemos solucionar. Ni que 
hablar de decir que en mujeres que están en el período de tener un cáncer de cuello de útero, 
o un cáncer de endometrio, tenemos el 52% que no se han hecho el papanicolau que es una 
prueba sumamente incruenta, que no tiene complicaciones, que es barata y que nos permite 
disminuir el cáncer de cuello de útero que es una de las principales causas de muerte en las 
mujeres jóvenes; ni que hablar cuando el 57% no tienen hecho la mamografía que nos 
permite detectar a tiempo un problema de mama. Para nosotros esto tiene mucha importancia. 
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Esto son logros que así comos nos ponemos contentos al anunciar obras para los próximos 50 
años, estos son los temas que día a día vamos avanzando con muchísimo esfuerzo con el 
acompañamiento de todo el sistema de salud y educativo porque se toca lo educativo 
también, y que nos da la fuerza para poder seguir en este sentido. Por hablar de algunos 
logros en materia de salud y que tienen que ver con el área de recursos humanos de salud, 
cambiamos de SADOFE que es cambiar a un sistema de turnos rotativos en el sistema de 
Enfermería; incorporamos la función de supervisor de Enfermería; gestionamos la carrera 
profesional de Enfermería, que se va a dictar en el CRUB. Ampliamos los horarios de 
vacunación; pusimos admisión las 24 horas los 7 días de la semana. Hemos incorporado al 
Servicio de Salud Mental dos médicos psiquiatras; hemos incorporado un nefrólogo; hemos 
creado el Servicio de Kinesiología que su jefe es Tito Iriondo; hemos creado el  Servicio de 
Diagnóstico por Imágenes en Cardiología; hemos creado el Servicio de Urología y esto 
realmente es contundente en materia de esta nueva área, hemos pasado de hacer entre 40  y 
50 practicas urológicas por año a hacer 300 prácticas en el año 2012, contundente la creación 
de este servicio que hoy puede prestar la asistencia fundamentalmente a adultos mayores 
hombres que antes tenían que viajar para poder atender su salud. Hemos creado el servicio de 
Telediagnóstico donde rápidamente podemos hacer interconsultas de diagnostico por 
teleconferencias, por telediagnóstico; hemos incorporado 6 nuevos médicos al servicio de 
emergencia; hemos incorporado un medico laboral; hemos firmado convenios con la 
localidad de Daireaux y Henderson porque aspiramos también a utilizar la gran 
infraestructura que tiene nuestro querido Hospital municipal para ponerlo al servicio de la 
Región. Hemos incorporado un traumatólogo, hemos incorporado la seguridad policial las 24 
horas trabajando en conjunto con la  policía local. Hemos capacitado a 4 enfermeros de 
Olavarría en materia de diálisis que es un servicio realmente muy importante que tiene el 
Hospital creado en la anterior gestión y que hay que consolidar y que hay que cuidar, que 
también nos permite regionalizar la prestación de nuestro Hospital. En lo que respecta a los 
CAPS que son para nosotros el núcleo primordial de la Salud Pública; hemos incorporado 3 
médicos generalistas, un pediatra, hemos ampliado el horario de atención hasta las 16 horas 
con lo cual los vecinos hoy hasta las 4 de la tarde pueden encontrar un médico o una médica 
en su centro de atención primaria. Hemos incorporado hasta el momento 3 administrativos y 
la idea es poder llegar  a todos los CAPS con un administrativo, de lo contrario antes habia 
que cerrar un día para hacer las distintas actividades administrativas que tienen que ver con el 
Plan Nacer, con el Plan de Vacunación, con el Remediar etc., que son planillas que las hacia 
el medico o la enfermera; hoy hay un administrativo que hace esa actividad y el medico y la 
enfermera se dedican a su actividad exclusiva de atención al paciente; y queremos llegar a un 
administrativo por CAPS. Hemos incrementado muchísimos los donantes de sangre, se han 
duplicado el Banco de Sangre en Bolívar y hacemos especial atención en este tema porque 
son los temas que se valoran cuando se necesitan. Entonces rápidamente cuando fijamos 
prioridades una de las prioridades es poder tener un buen Banco de Sangre en Bolívar, 
realmente trabajan muy bien las chicas en Hemoterapia y desde las distintas áreas 
promovemos permanentemente la donación de sangre. Recuerdo una actividad que se esta 
haciendo desde el Jardín Maternal promoviendo la donación de sangre. Hemos generado una 
oficina de  Calidad de Atención a partir de la cual hacemos encuestas para verificar el nivel 
de atención de cada uno de los servicios y a partir de allí tomar decisiones para la mejora 
continua. Hemos incorporado un número muy importante de proveedores. Hemos creado el 
sistema de registro  y trazabilidad de la medicación oncológica. Esto también es muy 
importante, la medicación oncológica tiene un valor desde lo económico impresionante y 
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desde la salud increíble; el paciente lo necesita y lo necesita en el momento oportuno que hay 
que indicarlo, entonces estamos trabajando desde la dirección de Farmacia para poder tener 
un sistema de trazabilidad, que nosotros sepamos el medicamento en un momento 
determinado dónde se encuentra, si se consumió, dónde está, cuándo se compró, etc., etc., 
para hacer las cosas de manera transparente; hemos abierto el consultorio de hipertensión 
arterial y  por otro lado, es muy importante esto también es un anuncio pero concreto, poder 
decir que a partir de hace 10 días, después de muchas gestiones y de mucho dialogo y de un 
gran trabajo de promoción que hizo el equipo de salud, podemos decir que en  Bolívar 
contamos con un neurocirujano de primera calidad y esto realmente es muy importante para 
la salud pública de Bolívar (aplausos), porque  no solamente vamos a poder intervenir ante 
situaciones de traumatismos agudos, por ejemplo el drenar una  hemorragia por un 
traumatismo de cráneo sino que también nos va a permitir empezar a aplicar ciertas 
medicaciones que se utilizan frecuentemente como las que se utilizan cuando una persona 
tiene un accidente isquémico cerebral que son los que se llaman los trombolíticos, si uno no 
tiene  un neurocirujano presente, los trombolíticos el TPA fundamentalmente no se puede 
utilizar y  esa “hora de oro” que se llama para el paciente que sufre este tipo de enfermedad 
es fundamental poder hacerlo en el momento, de lo contrario hay que derivarlo y todo eso 
significa una pérdida de tiempo con las complicaciones que lleva para el paciente entonces 
esto también es muy importante poder contar con un neurocirujano en nuestra ciudad. En lo 
que respecta a inversiones hemos llevado a cabo refacciones de pintura, electricidad, gas, 
agua, en diferentes servicios; hemos adquirido instrumental medico para distintos servicios 
como tensiómetros, oxímetros de pulso, laringoscopios, caja de cirugía, camilla; hemos 
inaugurado la Sala de Ecografía con un ecógrafo nuevo que fue producto de la solidaridad de 
la Sra. de Peret; la adquisición de la impresora del tomógrafo, cuando asumimos se rompió la 
impresora y nos dimos cuenta que en realidad la impresora no era patrimonio municipal sino 
que estaba prestada, con lo cual se tomó la decisión de comprar la impresora para el 
tomógrafo que sea realmente municipal; tomógrafo que estamos pagando religiosamente 
todos los meses, el 95% del tomógrafo lo vamos a pagar a partir del 2012 hasta el tiempo que 
nos lleve, religiosamente estamos pagando ese aparato que es de tanta importancia para 
Bolívar. Hemos comprado un arco en C que se venía alquilando, un alquiler que superaba los 
15 mil pesos por mes que a su vez era muy viejo hoy tenemos un arco en C nuevo y propio, y 
por supuesto hemos dejado de pagar esos 15.000 pesos que se pagaban por mes. Se 
refaccionaron los baños de consultorios externos, se compró un equipo de ARM de ultima 
generación; se han gestionado distintas herramientas para los CAPS como alarmas, 
computadoras para la totalidad, impresoras, aires acondicionados, refacción edilicia, 
heladeras para almacenamiento de vacunas; se ha renovado la ropa de cama para todos 
servicios. Y en este sentido también, que parece algo pequeño pero es muy importante, se 
pudo adquirir un nuevo lavarropas industrial y como obra creo que en este sentido, si Dios 
quiere entre mayo y junio lo vamos a estar inaugurando, tenemos la construcción del Centro 
de Emergencias, nuevo Centro de Emergencias de Bolívar; realmente una obras que invito 
que la vayan a ver, es una obra que también nos va a destacar, que nos va a brindar 
seguridad, mejora en los servicios de la prestación de la urgencia y la emergencia, que va a 
permitir al paciente sentirse más confortable al momento de acudir a la guardia; son más de 
200 personas las que van por día a la Guardia del Hospital. Donde se construyó por un lado 
una sala de espera realmente muy importante…a ver si me ubico, esta es Calfucurá, se 
construyó una sala de espera grande, muy grande, con dos baños que van a ser para el público 
en general, un baño para discapacitados, con 4 box, 1, 2, 3, y 4 box de atención primaria, 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 36 

aquel paciente que llega y es necesario controlarse la presión, porque tiene una cefalea, algún 
problema, hay que controlarle los signos vitales, rápidamente en vez de estar esperando, 
antes había un consultorio ahora hay cuatro consultorios de atención primaria; pasa y  se lo 
empieza a controlar, que los 4 están conectados por atrás con el tamaño de las puertas por 
supuesto acondicionado para que pueda transportarse una camilla, o sea que si pasa un 
paciente y tiene una complicación, directamente se lo pasa por la parte posterior a la Sala de 
Internación Breve. En realidad acá esta mal dibujado, las camas van para este lado, son 4 
camas con una isla  que va acá para enfermería, con todo oxígeno terapia central que ya esta 
construida y colocada de manera de no andar con los tubos de oxigeno de un lado para el otro 
con un baño que va a ser particular para este área. Entonces  al paciente que no se le puede 
resolver el tema en los box lo resolvemos en la sala de Internación Breve  y de no poder 
resolver el tema en la Sala de Internación Breve… el otro día le presentábamos el proyecto al 
Rotary Club y Hugo Mauad, que es también personal del hospital contaba muy bien el 
sistema que se pensó para hacer esta obra y lo mismo Marcela Laborde que es hoy la Jefa de 
Guardia, pasa al shock room, que sería la asistencia más crítica del paciente; entonces el nivel 
de complejidad aumenta desde la calle hacia el interior del Hospital, y por eso se cambió la 
circulación de lo que son los móviles de emergencia; hoy los móviles de emergencia ingresan 
por Fabrés García, se hizo todo un playón de hormigón con un techado, un tinglado, y 
directamente el paciente cuando viene una situación de urgencia o emergencia entra 
directamente al shock room, no tiene que pasar por toda la parte posterior, acá se ve  bien 
toda la planificación; llega, directamente va por este pasillo que esta adecuado  y adaptado, se 
hicieron tres aberturas que pasan directamente dos camillas, pasa directamente al shock 
room, por supuesto le vamos a mejorar las condiciones tanto a las enfermeras y al personal 
medico que pasa largas horas en la Guardia.  Toda esta es una obra realmente muy 
interesante que va a cambiar el Centro de Emergencia, va a mejorar la condición laboral de 
quienes están allí, y por supuesto la prestación para nuestros vecinos. Como para mencionar 
algunas cuestiones también que tienen  que ver con la atención primaria; se creó la Dirección 
de Atención Primaria, y realmente se le dio el rol que tiene que tener la atención primaria no 
solamente hablando sino llevando a la práctica con recursos humanos y económicos las 
practicas de atención primaria. En ese sentido se han hecho, más allá del trabajo de 
fortalecimiento de los distintos CAPS, actividades en las escuelas, talleres de educación 
sexual, higiene, nutrición, la libreta de salud escolar se llevo a cabo en distintas escuelas de la 
comunidad; junto con el departamento de vacunación se llevo a cabo en distintas escuelas la 
revisión de vacunas con posterior realización  de la misma en caso de esquemas incompletos.  
Estas son las medidas. La vacunación, que todos los niños y las personas estén al día con el 
calendario obligatorio son las medidas que cambian la salud de los pueblos y son las medidas 
que a veces no se le dan importancia pero que nosotros hacemos permanentemente hincapié 
de que se trabaje en poder realmente tener la seguridad de que todos los días de Bolívar están 
vacunados, con sus 16 vacunas obligatorias; en el 2003 había 7 vacunas obligatorias, hoy hay 
16 y muchas de ellas hoy se producen en el país antes eran producidas en el exterior, hoy se 
producen en el país y es el único país en  America que tiene un calendario de vacunación de 
16 vacunas. Y de quien es la responsabilidad  de que en Bolívar estén vacunados todos los 
niños? Del estado municipal,  es nuestra responsabilidad que todos los niños estén 
vacunados. Y es nuestra responsabilidad llevar una campaña efectiva de vacunación 
antigripal para los adultos también, por eso estamos trabajando hoy de cara al invierno a que 
la mayor cantidad de vecinos estén vacunados. Se realizaron reuniones semanales con los 
médicos del CAPS para realizar acciones en conjunto, se realizaron reuniones con personal 
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de enfermería,  a las enfermeras se les solicita permanentemente que hagan trabajo de 
terreno, que no es fácil motivar y propiciar eso, que salgan al terreno, una vez que uno tiene 
el mapeo y el diagnostico de situación del área programática, luego hay que hacer el 
seguimiento en terreno y para esto es fundamental también el trabajo en red con la Secretaría 
de Acción Social, para poder conocer realmente la situación de salud de nuestra comunidad. 
Se trabajó en red con los establecimientos escolares donde los médicos fueron solicitados 
para dar distintas charla. Objetivos  alcanzados: aumento de la atención de médicos de 7 am a 
16 pm; aumentó mucho la facturación del Plan Nacer por la adquisición de personas que 
hacen la parte administrativa; aumento de historias clínicas en los CAPS; proceso de 
digitalización  de estas historias clínicas, aumento de cobertura de vacunas, lo que les decía 
recién; aumento de controles de embarazo. Porqué nos llegaban embarazos después de 9 
meses sin tener los controles que tiene previsto tener? Cuando en realidad si tenemos un 
trabajo de diagnostico de situación del área programática, si tenemos CAPS que son 
espectaculares y distribuidos de manera estratégica, lo pueden realizar. Bueno, eso forma 
parte de una política y una decisión de salud. Aumento de los controles de los niños menores 
de un año, esto también nos interesa sobremanera, los problemas del desarrollo que podemos 
detectar antes del año, nos evita con intervenciones a veces mínimas y desde el punto de 
vistas costo efectivas, realmente cambiarle el futuro a esos niños. Por eso hacemos tanto 
hincapié y damos esta señal de tener controlados todos los niños menores de un año. Sistema 
de referencia, contra referencia en funcionamiento, esto que es una oración que dice poco, a 
mi me pone feliz poder decirla, es empezar a tener una interrelación entre lo que son los 
CAPS y el Hospital. ¿Y hacia donde nos dirigimos? Por eso hemos conseguido, gestionado, 
una computadora para cada Centro y le estamos colocando Internet y estamos diagramando la 
historia clínica digital, estamos yendo y avizorando que podemos tener una interrelación 
digital entre los Centros y el Hospital. Trabajo con fichas cronológicas de niños, 
embarazadas; de Salud Sexual y procreación responsable también tenemos un número 
importante de embarazo adolescente que hay que trabajarlo de manera mancomunada entre 
los CAPS con las escuelas, con los barrios, con las organizaciones sociales. Queremos contar 
en todos los CAPS con un administrativo. Queremos que todas las enfermeras sepan vacunar 
y estén en permanente actualización porque de esa manera vamos a poder transformar en 
centros vacunatorios a todos los CAPS y vamos a poder llegar de manera más rápida y más 
efectiva a todos los vecinos; queremos seguir capacitando y  formando agentes sanitarios, y 
lo estamos haciendo, viajan cada 15 días tengo entendido a una jornada de capacitación 
donde se van empoderando, donde se van fortaleciendo, son fundamentalmente mujeres que 
se están capacitando y que después las vamos a tener en la calle, trabajando todos estos 
temas. Queremos implementar el programa Médicos Comunitarios; queremos disminuir los 
embarazos adolescentes; queremos actualizar todas las historias clínicas de adultos, niños y 
embarazadas y de salud sexual. Realizar las libretas de salud escolar en todas las escuelas, 
que todos los niños tengan su libreta de salud escolar. Para hablar  un poquito de 
Urdampilleta estamos sumamente contentos con la incorporación del Dr. José María 
Maluéndez, me parece que es algo muy importante que Urdampilleta pueda contar todos los 
días desde las 7 de la mañana hasta  mitad de la tarde con un cirujano, con un medico 
cirujano, le da una fortaleza distinta a la prestación de salud de la localidad. Rápidamente con 
José María nos propusimos poner en valor la infraestructura que tiene ese Hospital, que 
realmente es muy importante y que necesita una puesta en valor, que necesita inversión, 
porque realmente es un Hospital muy interesante. Creemos y estamos llevando 
permanentemente cada vez más especialidades para que el vecino de Urdampilleta pueda 
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encontrar su consulta en su propia localidad, esto también es muy importante, que los vecinos 
de las localidades puedan tener la seguridad de poder contar con una prestación médica 
adecuada a las necesidades. No vamos a pretender tener una terapia intensiva en 
Urdampilleta porque hay cuestiones que  limitan, pero si podemos tener en Urdampilleta un 
Hospital bien parado, contundente, con una buena prestación de las especialidades que 
atienden las enfermedades más prevalentes, más frecuentes y en esa dirección vamos con 
José María. Y en este sentido también quiero hacer un  nuevo anuncio, pero que  va ser un 
hecho concreto que tiene que ver con la redemodelación del Hospital de Urdampilleta, ya 
tenemos el proyecto realizado, están hechos los cálculos de recursos de material (aplausos), 
por supuesto que esto se trabajo en el área de Obras Publicas en conjunto con el propio 
profesional evaluando,  primero haciendo un diagnostico de situación y viendo la necesidad 
que se tiene en la comunidad. En este sentido aquí lo que se va a hacer es toda la 
remodelación del acceso, y del frente del Hospital, se va a ampliar la sala de espera, se van a 
construir tres nuevos consultorios externos con sanitarios, se va a construir un nuevo servicio 
de emergencia con un shock room porque Urdampilleta lo necesita, y una internación breve 
que va a quedar ligada al área de  quirófano que es increíble el quirófano que tiene, entonces 
va a quedar todo acoplado, esta va a ser una inversión que va a superar el millón de pesos y  
que también tiene que ver con algo muy importante que va suceder este año en Urdampilleta, 
que es el centenario, Urdampilleta va a cumplir 100 años, entonces Urdampilleta se merece 
una obra de infraestructura de estas características, que tiene que ver con el empoderamiento 
y el fortalecimiento, toda el área nueva seria esta, toda el área marrón seria el área a 
construir, entonces merece una inversión de estas características para poder festejar sus 
primeros 100 años. En ese sentido, no tiene que ver con Salud, pero también estamos 
trabajando en otros proyectos que van a ser muy importantes en materia de infraestructura 
para Urdampilleta. Yendo al Hospital de Pirovano, que lo ví ingresar al Dr. Jorge Salamanco 
que está allí  en la parte posterior, yo creo que, hoy no la pude leer bien pero salio una nota 
de Jorge y creo que fue claro, en sus conceptos; estas localidades tanto Urdampilleta como 
Pirovano realmente fueron postergadas, por muchísimos años, muchísimos. En Urdampilleta, 
hoy hablando con los vecinos, en algún momento se emocionaron cuando se hizo una 
bicisenda y esta bárbara la bicisenda como recuperación de espacio público, como un nuevo 
lugar para aprovechar, etc. Pero lo que Urdampilleta y Pirovano necesitan son verdaderas 
obras de infraestructura que permitan despertar a los pueblos, que permitan desarrollar a los 
pueblos y permitan la integración de los pueblos a la ciudad cabecera.  Urdampilleta y 
Pirovano necesitan obras de infraestructura como las que estamos planteando acá y como la 
que voy a mostrar ahora que tiene que ver con el hospital de Pirovano, que ya dejó de ser lo 
que mostramos para Urdampilleta, y  esta en plena construcción la nueva ala del Hospital de 
Pirovano. Mañana a la mañana cuando se levanten, acuérdense en Pirovano están levantando 
las paredes de lo que va a ser la nueva ala del Hospital (aplausos) y  pusimos 
estratégicamente en  Pirovano dentro de la inversión en infraestructura, contemplamos hacer 
la extensión del CRIB. Estratégicamente digo porque pensamos a la salud de manera 
integrada. Tenemos que saber qué debe ofrecer Pirovano; tenemos que  saber que 
Urdampilleta puede ser un lugar intermedio entre Pirovano y Bolívar y qué es lo que puede 
ofrecer Bolívar hacia las localidades y  la región; como también cuando hablamos de 
sistemas de referencia y contra referencia tenemos que tener bien claro hacia dónde 
derivamos pacientes cuando urge una derivación. Tenemos que tener muy claro todo ese 
sistema de referencia y contra referencia. Entonces en Pirovano tomamos la decisión de hacer 
una extensión del CRIB. Muchos vecinos de Pirovano, de Urdampilleta, de Daireaux, de 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 39 

Henderson, vienen al CRIB de Bolívar y Pirovano va a poder hacer una oferta de 
recuperación física y de rehabilitación con lo cual también a partir de la prestación de salud 
va ser un punto de desarrollo muy importante para esta localidad así que (aplausos)  estye 
año vamos a estar inaugurando tanto la obra del Hospital de Pirovano como del Hospital de 
Urdampilleta, así que en el festejo de los 100 años que cumple también Pirovano en el 
transcurso de este año 2013; realmente cómo no estar contentos con todo esto, esta obra 
puntualmente el aporte va a venir del Ministerio de Salud de la Nación, es un aporte no 
retornable que nos va a venir muy bien y que también vamos a utilizar, que me había 
olvidado hablando de los CAPS, para poder construir definitivamente el CAPS en los barrios 
Colombo, San Juan y Las Flores que ya tendríamos que estar (aplausos) en los próximos días 
trabajando a full. Esto implica realmente un esfuerzo increíble de todos pero lo podemos 
hacer. Voy a describir qué es lo que vamos a hacer en Pirovano: un nuevo acceso de 
ambulancia; un laboratorio de análisis, tres consultorios; un consultorio de kinesiología, un 
gimnasio de rehabilitación y también por pedido del Dr. Jorge Salamanco, días pasados 
visitaba la localidad  y me planteaba la necesidad de empezar a pensar en un nuevo equipo de 
rayos para la localidad, que realmente tiene muy mala calidad la impresión de las placas que 
estamos haciendo en Pirovano así que se contemplo poder hacer una nueva habitación para 
que el equipo de rayos que tenga, si Dios quiere lo antes posible Pirovano, pueda entrar sin 
ningún tipo de dificultad, así que realmente esto también es muy importante para este pueblo 
y que sin  lugar a dudas sin el acompañamiento de los delegados todo esto no seria posible. 
En lo que respecta a odontopediatría, por mencionar algunos de los principales logros: 
gestión de insumos y material didáctico por parte de la Dirección  de Salud Bucal de la 
provincia de Buenos Aires; incremento  en un 40% en la cantidad de niños atendidos en 
odontopediatría; división del área por trabajo; implementación de doble turno para la 
atención clínica, doble turno es pensando en la gente; implementación del programa de 
Promoción y Prevención Bucal Infantil en todo el partido de  Bolívar   beneficiando a casi 
2.500 niños en el año 2012 así que aquí bajo la coordinación del Dr. Pablo León, con todo el 
equipo de odontólogos, realmente ha sido muy importante el trabajo que se ha hecho; 
también quiero hacer una mención especial para el CRIB, que realmente hace un trabajo muy 
fuerte y que también destacamos el trabajo que se hizo históricamente en el CRIB, son esas 
áreas que hay que cuidarlas, que hay que fortalecerlas como el Jardín Maternal, como el 
CRUB. En este sentido tenemos una gran satisfacción de ver como crece día a día este 
servicio; el equipo trabaja para ir obteniendo nuevos logros, a saber formación del equipo de 
Pediatría con la incorporación de nuevos profesionales especializados en el tema kinesiología 
pediátrica; psicomotricista pediátrica; terapista ocupacional con orientación en pediatría; esta 
ultima profesional a su vez realizó el curso de especialización en integración sensorial para 
poder  desempeñarse con más conocimiento en la nueva sala de pediatría. Esto fue 
inaugurado hace muy poquitos días, ya esta funcionando,  ya los niños de Bolívar que 
necesitan la rehabilitación pueden concurrir, esto realmente se hizo con fondos municipales, 
se hizo con el apoyo incondicional de la cooperadora del CRIB que trabaja codo a codo con 
la directora del, CRIB que es la kinesióloga María Ángela Gómez y también con el apoyo del 
Centro Navarro que hizo un aporte muy importante económico, puntualmente para esta obra; 
aquí vemos como el apoyo, (aplausos), el trabajo articulado entre municipio, estado, 
instituciones, puede llevar a cabo este tipo de  logros y de resultados que realmente son muy 
importantes, nada más ni nada menos como en este caso para nuestros niños. También se 
creó el Servicio de Rehabilitación Pulmonar para pacientes con oxigeno terapia  permanente 
que esta a cargo del  Dr. Carlitos Laso, que desde el Hospital interrelacionándose con el C 
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CRIB brindan esta rehabilitación tan importante para aquellos pacientes que tienen la 
enfermedad pulmonar obstructiva crónica que es muy frecuente fundamentalmente en los 
pacientes fumadores.  También se trabaja interdisciplinariamente con el servicio de 
rehabilitación cardíaca a cargo del Dr. Mauad. Incorporación de un medico clínico que 
realiza el consultorio de hipertensión arterial y atención clínica del paciente. Con esto que 
buscamos? El hipertenso es la persona propensa a tener un ACV y a tener una complicación 
que después termina la rehabilitación en el CRIB. Entonces la idea es poder identificar a 
través del Plan Preventivo de Salud los hipertensos, y a través del consultorio de 
hipertensión, quien esta a cargo, trabaje fuertemente para que ese hipertenso no tenga 
complicaciones, y queremos hacer lo mismo con los pacientes que son diabéticos, nosotros 
no queremos un solo diabético más que tenga que tener una amputación y que tenga de por 
vida una capacidad diferente. Entonces el diabético que esta bien tratado, bien controlado, se 
evita esa complicación. Y lo estamos  trabajando desde esta área en particular. Por otro lado 
hemos realizado muchos talleres, muchos de ellos coordinados por los propios pacientes,  
empezaron siendo pacientes y terminaron dictando talleres dentro del CRIB, esto realmente 
es muy interesante como sucede respecto al taller de plástica, que esta dictado por la señorita 
Cecilia Castro; el taller de porcelana fría que lo dicta Laurita Duca; taller de gimnasia  
integradora a cargo de la profesora Silvia Etcheverry que es abierto a toda la comunidad; el 
taller de la memoria, trabajando con los adultos mayores el proceso de la memoria, se puede 
trabajar la memoria. Dentro de este marco también se han realizado jornadas integradoras en 
las que participaron pacientes y comunidad en general. También es importante destacar el 
trabajo que ha realizado el CRIB y la presencia que ha tenido el CRIB en distintos eventos 
comunitarios y masivos, culturales y deportivos, que hemos realizado en nuestra ciudad. Y 
un dato que tiene que ver con inversión, más allá de que se han comprado TV, computadoras, 
bicicletas, que se han comprado y colocado la totalidad de los ventanales del gimnasio y la 
pileta; que se mejora día a día la infraestructura del  lugar para que las personas que asisten al 
CRIB y que a su vez son fanáticos del CRIB puedan estar cada día mejor como así también 
quienes prestan el servicio; también decir que hemos trabajado muy fuertemente para poder 
devolver la inversión que se requiere y se necesita, en mejorar la facturación.  A modo de 
ejemplo en el año 2011 se facturaron 700.000 pesos; en el año 2012 se facturaron 1.300.000 
pesos, casi el doble de facturación, que por supuesto eso vuelve después en inversión para la 
comunidad. Y como anuncio de esta área que la podemos compartir, María Ángela, lo 
compartimos con Walter Alonso, tiene que ver con un proyecto que presentamos que se 
llama Esperanza en marcha, y que tiene que ver con la gestión ante la Comisión Nacional de 
Discapacidad de un utilitario que mencioné cuando hablamos de la combi que tiene hoy 
Desarrollo Social, de un utilitario que va a estar destinado a todas las personas que tengan 
alguna discapacidad y que lo necesiten. Pasamos a la Secretaría de Obras Públicas, muchos d 
los proyectos que tiene  a cargo ya fueron mencionados en el momento del desarrollo en el 
discurso de las distintas áreas; pero voy a mencionar aquellos que aun no hemos mencionado. 
En  lo que respecta a pavimento y mantenimiento vial urbano hemos hecho ejecución de 
bacheo en calles de circunvalación de planta urbana de Bolívar que nos preocupa mucho, 
realmente el hormigón ha llegado a su etapa en la cual empieza a romperse y en muchas  
partes y zonas de la planta urbana tenemos roturas muy importantes de hormigón, que lo 
tenemos que tener previsto para acciones inmediatas y fundamentalmente para lo que viene 
en el mediano y en el largo plazo como así también nos invita a reflexionar acerca de la 
circulación urbana, de cómo podemos empezar a tener estrategias, que voy a mencionar 
algunas de ellas, que tienen que ver con disminuir el transito pesado en la zona urbana que es 
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lo que rompe muchas veces el hormigón. En ese sentido pensamos en dos proyectos por 
mencionar, simplemente, que tiene que ver con la playa de estacionamiento para camiones, 
que es una inquietud de todos los camioneros de poder tener un lugar donde puedan 
estacionar sus camiones; tenía otro más que se me fue de la mente, si, el Parque Logístico. 
Así como tenemos un SIP, que desde el área de Producción a cargo de Gastón Iranzi estamos 
fortaleciendo con obras de infraestructura, ya hemos invertido 400.000 pesos en obras de 
infraestructura; hemos hecho hace 15 días la rendición de cuentas y hoy estamos sujetos a 
recibir un nuevo aporte para seguir fortaleciendo el SIP; hemos pedido al área de Producción 
que rápidamente podamos definir este tema de lo que es el Parque Logístico, que significa 
que empresas y comercios locales que se encuentran en la zona urbana, puedan tener su lugar 
de deposito en la zona peri urbana. Y que se lugar de deposito, esté unificado en un solo 
lugar. Esto también tiene que ver con lo que esta trabajando el arquitecto Mariano Martín en 
conjunto con toda el área con el Proyecto de Zonificación que este año 2013 tiene que salir, 
que definitivamente ordenemos cómo queremos que crezca Bolívar en los próximos años. El 
Parque Logístico es muy importante y tiene que ver con el mantenimiento de la parte vial 
urbana. Se hizo cordón cuneta y mejorado en Urdampilleta; se hizo cordón cuneta en 
Pirovano; se hizo cordón  cuneta y mejorado en Barrio Obrero, esto a partir  de un proyecto 
que nos pidieron los chicos de la escuela 40; ya esta terminado. Se hizo cordón cuneta y 
mejorado en Barrio Latino, se hicieron 600 metros de cordón cuneta y mejorado en el barrio 
Latino; así como le hemos dicho a distintos vecinos que ocupan barrios que por mucho 
tiempo no veían respuestas, los vecinos del barrio Latino, barrio Palermo porque acá también 
se le hizo al barrio Palermo sino se van a poner celosos, eso es barrio Palermo. Villa 
Diamante, Zorzales, Pompeya, Acupo, Vivanco, Los Tilos, Barrio  Jardín que estamos muy 
complicados con los niveles pero realmente hemos denominado al programa Hormigón 
continuo. Si el día nos acompaña y el piso esta en condiciones, ese día hay que echar 
hormigón, hay que hacer o cordón cuneta y mejorado o asfalto, de acuerdo a las necesidades, 
las inquietudes y al acuerdo al que lleguemos con los vecinos. Entonces ya empezamos a 
despejar y a aclarar la forma de la gestión; los vecinos cuando se levantan saben que en algún 
lado están haciendo y que pronto el que no lo tiene le va a llegar, y le va a llegar mucho más 
rápido que sino se estuviera haciendo. Y como dije anteriormente: de enero a enero. Si, a 
veces hay chisporroteos, se tienen que poner de acuerdo entre el área de Compras, los de la 
planta hormigonera, los muchachos de las cuadrillas, tenemos dos cuadrillas; los muchachos 
de las cuadrillas ya saben que tienen que estar formando un nuevo líder para armar una tercer 
cuadrilla, porque para poder bajar al territorio de la obra es necesario tener el recurso humano 
capacitado. Hablando de hormigón no puede dejar de mencionar que ya Bolívar cuenta con 
un trompo, camión hormigonero a disposición de la comunidad y que va a ser de gran 
beneficio para las localidades. No puedo dejar de mencionar que Bolívar cuenta con una 
nueva hormigonera que viene a suplantar a la que se compró entiendo que en el 77, 78 que 
hace 30 toneladas por hora de hormigón, un hormigón de máxima calidad porque mide cada 
uno de los elementos que lleva el hormigón, entonces esto es muy importante, estas son las 
obras de infraestructura que generan urbanización. Los barrios con cordón cuneta y 
mejorado, iluminados, cloacas, agua y gas se empiezan a integrar al ejido urbano y 
empezamos a ser de Bolívar una sola ciudad, la misma ciudad de todos; no queremos barrios 
sin servicios de infraestructura y lo estamos haciendo. Cordón cuneta y mejorado en Villa 
Diamante, mañana a la mañana cuando se levanten van a estar haciendo cordón cuneta y 
mejorado en Villa Diamante, vamos a estar haciendo 600 metros. Cordón cuneta  y mejorado 
en todo lo que fue el nuevo acceso de ambulancias en el Hospital que termina en todo ese 
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playo de hormigón que no se pudo ver en la imagen pero ahí se hizo mucho hormigón, y se 
hizo un hormigón porque se solicitó de esa manera, que va a perdurar por siempre porque 
realmente se hizo con una buena calidad. Y ese cordón cuneta y mejorado que estamos 
haciendo que sale a la Fabrés García, que se esta construyendo ahí mismo una garita de 
seguridad que va a estar ocupada por supuesto, va a limitar el acceso solamente a vehículos 
que tengan que ver con la ambulancia, de emergencia y de urgencia. Lo que es personal 
medico y pacientes del CRIB van  a ingresar por Calfucurá; a los pacientes y familias del 
CRIB se les va a dar un carnet que son integrantes del CRIB y van a poder ingresar por la 
calle Calfucurá; pavimento en Barrio Solidaridad, hicimos una reunión en  barrio Solidaridad 
no hace mucho como la venimos haciendo en  los  distintos barrios y empezamos a hacer un 
disparador de un proyecto que también presentó el Flaco, que nosotros en algún momento lo 
habíamos presentado desde el bloque de Concejales del  justicialismo y que tiene que ver con 
el Presupuesto Participativo, y es realmente  muy interesante empezar a alimentar y a 
estimular la participación en la toma de decisiones. Imagínense cuando uno junte a un barrio 
y les dice “vamos a hacer una cuadra de asfalto. Por dónde empezamos?” es una discusión 
positiva y constructiva que termina llegando a un resultado beneficioso. En el caso del barrio 
Solidaridad comenzamos con el asfalto hasta el CAPS René Favaloro que ya está terminado. 
Así que esto es importante, darle participación  a la comunidad, y tarde o temprano tenemos 
que terminar en la ejecución del presupuesto participativo donde la comunidad defina las 
inversiones que quiere hacer año a año en su barrio. Se hizo el pavimento de acceso al Parque 
Industrial. En el caso de Barrio Cooperativa, cuál era la casi unanimidad: los 5 accesos, que 
unen la prolongación de la Avda. Vignau, la cacique Coliqueo con el ejido urbano  del barrio 
Cooperativa y Liga de Amas de Casa que eso permanentemente se rellenaba con tierra, con 
piedra, era un barrial cuando llovía permanente. Hoy  ya tienen cada uno de los accesos 
hecho su hormigón, y por supuesto que los vecinos están contentos. Reconstrucción de bocas 
de tormenta y desagües pluviales, hemos hecho distintas reconstrucciones de bocas de 
tormenta, fundamentalmente trabajando sobre la Avda. 25 de Mayo, que es donde drena gran 
parte del pueblo y la planta urbana, en este momento se están haciendo las rejas en el 
corralón donde se van a colocar en cada  una de las bocas de tormenta,  de forma tal que no 
tengamos más inconvenientes, se van  a colocar rejas en cada una de las bocas de tormenta 
para que no se tape cuando se arroja basura. En lo que respecta a obra de gas, por mencionar 
algunas y muy importantes, se colocaron entre el año 2012 y 2013 10.000 metros de caños de 
gas  y dentro de esa colocación de caños de gas, que en este caso facilitan el acceso a 600 
frentistas tienen acceso, tenemos el barrio Villa Diamante. Villa Diamante tuvo una deuda 
histórica que era poder tener el gas natural. Hoy los vecinos de Villa Diamante están 
esperando un invierno distinto, hoy los vecinos, cada uno de los frentistas, al salir a la calles 
el caño de gas pasa por su casa, en lo que va de la gestión hemos colocado 5.731 metros de 
caño de gas en Villa Diamante (aplausos) eso es realmente  las cosas que nos permiten 
transformar la calidad de vida de nuestra comunidad. Y vamos a seguir en ese sentido y 
extendimos el Programa de Mejoramiento Habitacional para que aquel, que le pasa el caño de 
gas por el frente pueda con el Mejoramiento Habitacional, hacer la instalación interna que 
tiene un costo entre 2.500 y 4.000 pesos para que puedan tener su calefacción. Así que este 
invierno va a ser distinto para Villa Diamante. Este invierno va a ser distinto también para el 
Barrio Acupo, enterramos 657 metros de caños de gas y sus 32 vecinos hoy tienen el caño de 
gas en el frente de sus casas, así que también es muy importante para este barrio. Y después 
son proyectos particulares, que existían convenios que al momento de asumir estaban dentro 
del listado de obras a realizar, y las respetamos y las llevamos a la práctica. Cuando hablé de 
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deudas que dije que había deudas que no tienen que ver con lo económico,  y que tiene que 
ver en este caso con el tema del gas porque hemos tenido algunos casos pero 
fundamentalmente los tuvimos con el asfalto, muchos vecinos nos vienen a preguntar qué 
pasó con los convenios que firmaron de asfalto. “Yo firmé el convenio y me dijeron que me 
iban  a hacer el asfalto”. Y la realidad es que también fue una gran irresponsabilidad y nos 
dejaron un gran compromiso para el 2012 cuando en el ultimo semestre del 2011, se salieron 
a firmar convenios de gas sin tener previsibilidad de tener los recursos, sin tener los recursos 
económicos, sin tener los recursos humanos para ejecutar la cantidad de convenios que se 
firmaron y realmente lo que yo les digo hoy a los vecinos es que tengan plena seguridad que 
nosotros vamos a ir firmando convenios a medida que tengamos la seguridad que vamos a ir 
ejecutando; así que tengan la plena confianza que todos aquellos que no tienen asfalto, que 
no tienen hormigón, que no tienen cordón cuneta lo van a tener, y lo van a tener en el 
momento que nosotros se lo anunciemos, esto es una forma también de hacer gestión, y la 
queremos respetar a raja tabla. Y ni que hablar con aquellos vecinos que no solamente nos 
dicen que firmaron el convenio sino que lo pagaron. Bueno. Obviamente todo lo que se pagó, 
el dinero no estaba, así que nos vamos a hacer cargo por supuesto y le vamos a hacer y 
sucede mucho en Urdampilleta esto (aplausos) en Urdampilleta hay muchos vecinos que 
pagaron el hormigón. Bueno, un tema que no puedo dejar de mencionar y que tiene que ver 
con lo que sucedió el año pasado con las inundaciones que tan fuerte nos golpeó, que tan 
fuerte golpeo a nuestros productores agropecuarios, que nos puso en movilización, que nos 
unió a la comunidad, y que también nos hizo reflexionar tanto; reflexionar acerca de entender 
que tenemos la posibilidad como gestión de trabajar en los temas importantes pensando en el 
mediano y en el largo plazo; y de abordar los temas cuando la problemática no es existente. 
Y la realidad es que después con lo acontecido en distintas ciudades, fundamentalmente en el 
conurbano bonaerense, en Berisso, en La Plata, en Ensenada, más aun nos hace reflexionar. 
De entender que los trabajos que tienen que ver con el desarrollo hidráulico de un partido, y 
de una ciudad, los tenemos que trabajar cuando no tenemos inundación. Y hoy no tenemos 
inundación. Entonces yo invito a toda la comunidad, invito a todo el sector agropecuario, 
invito a todos los Bloques de Concejales a que realmente demos la gran señal en los  
próximos días, empezar a trabajar en un verdadero Plan Hidráulico que podamos empezar a 
desarrollar en Bolívar en los momentos de seca. Yendo quizás despacio, lento, pero yendo; 
teniendo claro cuáles son las prioridades, lo que podamos ir haciendo con fondos 
municipales, en la medida de lo posible, lo iremos haciendo con fondos municipales; de lo 
contrario armar los proyectos que sean necesarios para poder buscar el financiamiento, para 
poder concretarlos. Pensarlos con una mirada integral. Con una mirada de región, 
consensuarlo con los municipios que nos rodean. Pero quiero mencionar algunas obras 
hidráulicas que hemos realizado durante el 2012 porque a veces son cosas que no se ven, o 
que no se terminan de valorar; y que llevan un gran trabajo desde lo humano, desde el 
esfuerzo físico, desde la inversión económica. Se limpió el canal paralelo a la Avda. 25 de 
Mayo, yo de cada una de estas cosas tengo fotografías en colores que se puede ver bien el 
antes y el después; este canal fue limpiado en su totalidad desde la Avda. 25 de Mayo hasta la 
Avda. 9 de Julio hasta su conexión con el Canal B y luego con el Canal A. Este canal es de 
suma importancia debido a que por el escurre el desagüe pluvial de Bolívar  y también recibe 
el canal paralelo a la vía de la zona de Ibarra. Esta tarea se realizó con maquinaria contratada 
especialmente debido a que por sus dimensiones la maquinaria municipal no alcanzaba la 
correcta limpieza; o sea el largo de la retro que tenemos no llegaba a poder limpiar el canal 
por el  tamaño que tiene. Falta mejorar el trayecto del canal fundamentalmente en el 
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recorrido lindero a la planta urbana para luego realizar la misma tarea de mantenimiento 
drenando en puntos comprometidos a lo largo del recorrido. En la actualidad el trayecto 
presenta 13 alcantarillas, de las cuales 4 no tienen los niveles adecuados para un 
escurrimiento óptimo, motivo por el cual se proyecta descender los mismos. Considerando 
que este canal alberga el desagüe del 25% de la ciudad  de Bolívar para finalizar y desagotar 
en el canal A. La longitud es de 10.830 metros, tiene 13 pasos de alcantarillas y tenemos que 
bajar 4 de ellas. Lo que propongo es eso, voy a identificar, voy a hacer un diagnostico de 
situación, poder armar un documento serio de trabajo, consensuarlo, poder priorizar y poder 
empezar a trabajar; de hecho en este, concretamente en este canal se empezó a trabajar. 
Limpieza del desagüe pluvial de Avda. Pedro Vignau hasta canal A. En este caso, en esta 
arteria desagua el 75% de la ciudad para finalizar su desagote en el canal A. Los trabajos de 
limpieza se comenzaron en el sector inicial de 500 metros cuya  urgencia responde a la 
cercanía del Barrio Cooperativa. Luego se realizó una limpieza total a lo largo del recorrido 
hasta la intersección con el camino de acceso de la ruta 205 y 65. Para esta tarea tuvimos que 
contratar un guinche, que es el que se tira con un balde y lo van recogiendo, es un trabajo 
artesanal que se realiza, debido a que por sus dimensiones la maquinaria municipal tampoco 
alcanzaba la correcta limpieza. En este caso son 8.000 metros del canal, tiene 9 pasos de 
alcantarillas y tenemos que bajar 3. Limpieza del canal Parque Municipal hasta conexión 
Avda. Pedro Vignau. En este caso, en particular, el canal conecta la vía de desagüe de la 
Glorieta ubicada en el parque con el canal mencionado anteriormente. Este canal hacia 
deficiente el drenaje de la glorieta y el funcionamiento deficiente del desagüe de los barrios 
Latino, Palermo, Avda. Juan Manuel de Rosas y el canal aliviador el agua que viene de la 
Cabeza del Buey. Esta tarea se realizó con maquinaria también contratada especialmente, 
debido a que por sus dimensiones la maquinaria municipal no alcanzaba para la correcta 
limpieza. En este caso fueron 1.000  metros, pasos de alcantarillas tenemos 4. Limpieza del 
canal paralelo a calle César Pasquali hasta canal A. El caudal de este canal proviene de 
campos aledaños incorporándose al sudeste de la traza urbana lindando los barrios de Villa 
Diamante, Las Flores, y Colombo. En su recorrido presenta un giro de curso a 90 grados en 
su desborde vierte sus aguas en un canal interno de dichos barrios. La solución planteada fue 
realizar trabajos de limpieza y drenado para lograr el fácil escurrimiento evitando esta 
situación. En este caso la maquinaria  fue municipal. La longitud que se trabajó fueron 5.840 
metros, la longitud a drenar 2.400 metros, pasos de alcantarilla 12, pasos a bajar 2. 
Reparación de alcantarillas sobre ruta 226 kilómetro 390 y sobre calle Pasquali y Chatruc, la 
Chatruc es la del ingreso al Barrio Villa Diamante, pasando por la salita que se dirige a 
SANEBO; en  la bocacalle anterior a SANEBO y al basural, ahí se hizo un cambio total de 
las filas de tubos, en este caso se realizó el aumento de la superficie del anterior de paso de 
una fila de tubos a tres; había una fila de tubos y se pasaron a tres tubos. Esta obra fue 
solicitada durante meses al concesionario vial; se debió hacer un desvío para el tránsito, se 
debieron cambiar 30 tubos de alcantarillas de hormigón a la entrada de la planta de SANEBO 
ya que los existentes de chapas habían cumplido su vida útil y el transito pesado destruyó la 
alcantarilla. En este caso se utilizaron 30 tubos de cemento. Limpieza del canal paralelo a 
ruta 65 desde intersección de la ruta 226 con  la misma hasta la intersección con el canal A. 
La necesidad de esta obra se debió a que el canal  no soportaba el drenaje de agua que 
ingresaba por la rotonda de las rutas 65 y 226. Esto se realizó antes de las precipitaciones de 
fin de año. Igualmente se había detectado que los pasos de alcantarilla eran insuficientes y 
retenían el agua en el trayecto de los dos ingresos a Bolívar por ruta 226 y por el parque 
industrial. Para solucionar esto se procedió ante la emergencia al corte de 6 pasos de 
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alcantarillas realizadas de manera provisorias para evitar inundaciones en la zona urbana de 
Bolívar, debido a que las mismas se encontraban colapsadas interrumpiendo el paso de agua; 
estos pasos han sido repuestos con puentes de hormigón prefabricados con una capacidad de 
20.000 centímetros cúbicos cada uno. En los próximos días se colocarán dos nuevos puentes 
en el parque Industrial. Este canal termina su recorrido con el acople del canal de la obra dos. 
Longitud total 7.334 metros, hay 22 pasos de alcantarillas, total a reparar 2. Limpieza del 
canal A. Desde la Pedro Vignau hasta la localidad de Unzué. Esta obra de vital importancia 
se realizó con el aporte de la  Dirección Hidráulica Provincial con dos retroexcavadoras una 
de cada margen del canal debido a su ancho. Este es el canal que conduce la mayor cantidad 
de agua proveniente de la planta urbana de la zona noreste de nuestro partido y de 
Henderson. Reconstrucción de taludes del canal A en Unzué  y en La Nicolasa; esta obra se 
realizó con el aporte  de la Dirección Hidráulica Provincial, con dos retroexcavadoras y  
camiones de tracción integral debido al difícil acceso a la zona de trabajo. Esta tarea se 
realizó, estos desbordes producidos por la rotura de los taludes desde hace una década 
ocasionaron el anegamiento de forma desordenada desde La Nicolasa hasta la zona de la 
estancia Los Manantiales sobre ruta 205 y el ingreso de Del Valle. Reconstrucción del 
camino a María Lucila y taludes del Canal La Estrella. Esta obra se ha realizado con el aporte 
de la Dirección Hidráulica Provincial, consiste en un movimiento de 3.500.000 kilos de tierra 
sobre el camino, y la recomposición de dos pasos de alcantarilla; se ha levantado el camino 
entre 1 metro y 1,50 metro de altura con el nivel existente. Las maquinarias utilizadas son 
retroexcavadoras, camiones, topadoras con oruga, motoniveladoras y tractores.  Esta obra 
comenzó el 26 de diciembre y se esta realizando a fin de solucionar definitivamente el exceso 
de ingreso de agua a nuestro partido desde el partido vecino de Henderson, esto nos ocasionó 
en momentos de inundación anegamientos importantes en  la zona del kilómetro 420 de la 
ruta 226 y ha producido una masa de agua que llegó hasta la zona de Miramar. Con las tareas 
realizadas se redujo el ingreso de agua a Bolívar, desde Henderson; se limitó con una 
alcantarilla de 1,20 metro de pasada y no como fue en este ultimo año que llegó a pasar más 
de 2.000 metros de agua sobre el camino de Maria Lucila. Esta tarea de las que ya se pueden 
ver sus frutos nos dejará en los próximos meses continuar la obra de ampliación del canal La 
Estrella, a fin de no tener en el futuro más desbordes de su recorrido paralelo a la ruta 226. 
Esta obra incluye la construcción de 11 nuevos puentes de hormigón armado que triplicarán 
el caudal de ese tramo y beneficiará a muchos productores aledaños de la zona y la 
construcción de un nuevo puente en la desembocadura del canal A sobre la ruta 65. Este 
canal que hace más de 10 años ocasiona inconvenientes a una de las zonas más productivas 
de Bolívar creemos que en poco tiempo podremos solucionar su mal funcionamiento. 
Reconstrucción de alcantarillas… perdón, de conexión del Canal Artola con Santos Unzué 
sobre rutas 65. Reconstrucción de taludes y colocación de puentes  en el canal paralelo a ruta 
65. Entonces estamos trabajando. Estamos trabajando y creo que seriamente. Y vamos a 
seguir trabajando permanentemente en este tema, un tema que sabemos que es muy 
importante, primero para salvaguardar a los vecinos de las zonas urbanas del pueblo, de la 
ciudad cabecera, de las distintas localidades. Y también porque queremos que nuestros 
productores de Bolívar que son actores fundamentales del crecimiento y del desarrollo de 
nuestra ciudad puedan contar con un buen desarrollo hidráulico, que sea serio, que sea 
concreto, que sea sustentable y que ante nuevas eventualidades, que no estamos exentos, me 
parecer que hay temas y le pedí hace poco a Ezequiel Casartelli, que esta a cargo del área de 
medio ambiente, de empezar a introducir el tema del cambio climático; es algo que no es solo 
un concepto, sino es algo que tenemos que entenderlo como tal y tenemos que estar 
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preparados, tenemos que estar a la altura de  las circunstancias. Y me parece que un ejemplo 
claro y concreto de una gestión que mira a lo lejos, que mira al futuro, nosotros queremos 
mirar al futuro y creo que entre todos podemos hacer un trabajo serio y permanente en  el 
desarrollo hidráulico de nuestra comunidad con el asesoramiento por supuesto de quienes 
saben. Hace poquito estuvimos en un campo de Urdampilleta, lo veo allá a Miguel González, 
estuvimos comiendo un asado con un grupo de productores importantes con un expediente de 
un canal que no recuerdo en este momento el nombre, que va a ser muy importante para 
muchos productores de esa zona y decíamos porqué no, si esta aprobado, si se puede hacer y 
si podemos poner nuevamente arriba de la mesa el proyecto de ordenanza de los consorcios 
canaleros donde el productor también acompaña para la ejecución de las obras, porqué no 
podemos encarar estos proyectos, los podemos hacer y los queremos hacer. Realmente 
queremos una trama vial rural distinta, la queremos, y muchas veces nos desvela el pensar 
como lograr el mantenimiento más eficiente  de 2.800 kilómetros de caminos rurales con el 
parque vial existente y cuáles serian los próximos pasos y las próximas inversiones que las 
vamos a realizar en muy corto plazo, con seriedad, comprando maquinas que nos permitan 
hacer lo que el productor nos pide; el productor nos pide que le levantemos los caminos y es 
lo que se necesita: tener caminos más altos que las cunetas. Para levantar los caminos 
necesitamos maquinas que se banquen  ese laburo, y tenemos que ir hacia eso, hacia ese 
trabajo, identificar bien cuáles son principales caminos rurales, los caminos más transitados, 
los caminos que por supuesto conectan a los pueblos y a las localidades, los accesos a cada 
una de las localidades y empezar a trabajar en proyectos que nos permitan realmente la 
transformación de la red vial. Lo que decimos, y hoy decía cuando hablamos en privado con 
nuestros funcionarios y les digo que laburen todos los días un poco más, y se comprometan 
un poco más todos los días y que todos los meses del año tienen que trabajar de la misma 
manera, también se los digo a los que están en el área Vial, y esto que quede claro,  y este es 
un compromiso que también depende de ellos, es darle la participación necesaria a todos los 
productores, darle la participación necesaria a todas las instituciones, invertir lo que haya que 
invertir en la medida de lo  posible y en la medida de lo factible, y comenzar también 
rápidamente a recomponer el parque automotor vial, así que el compromiso que quiero 
asumir con mis vecinos productores agropecuarios del partido de Bolívar de las más de 
500.000 hectáreas de campo que son parte de nuestro proyecto, que son quienes producen la 
materia prima que si Dios quiere a partir del proyecto de desarrollo local tenemos que lograr 
el proyecto de desarrollo agroalimentario, agroindustrial que genere crecimiento económico, 
del productor, del empresario, y que genere trabajo y empleo para todos los bolivarenses y 
definitivo crecimiento y desarrollo para toda nuestra ciudad. Acá hay algunas otras obras que 
se han hecho en la cuenca desde la ruta 65 hasta Pehuajó, se terminó la obra de alcantarillado 
del canal La Estrella, obra en ejecución por la provincia de Buenos Aires, limpieza del canal 
Artola y corrección de problemas de traza, que esto también son defectos que hay que tener 
en cuenta, el canal Artola en distintos lugares de su trayecto tiene codos de 90 grados, que 
bueno, uno vaya a saber… que no coinciden con  el proyecto original, que cuando se lo llevó 
a la tierra, al territorio, por pasar por ciertos lugares o dejar de pasar por otros, no respetó la 
traza con  la gran complicación que eso genera. Limpieza y adecuación del alcantarillado en 
canal vecinal de Hale desde su conexión con Huetel; conformación de consorcios vecinales 
para realizar pequeños canales de escurrimiento de desagües del canal Artola; cuenca desde 
Bolívar hacia Olavarria, limpieza y adecuación de alcantarillado en canal vecinal desde 
Vacarezza hasta ruta 226; limpieza y  adecuación de alcantarillado y corrección de traza de 
canal vecinal desde ruta 226 hasta Urdampilleta; limpieza y adecuación de alcantarillado de 
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canales vecinales que desembocan en el arroyo Vallimanca conformando consorcios 
canaleros y mantenimiento. Más de 2.500 alcantarillas se han hecho en el corralón municipal 
con personal municipal, y se van colocando en  los distintos lugares. He pedido un trabajo de 
digitalización, que podamos tener georeferenciado en todo el partido de Bolívar dónde se 
colocó cada una de las alcantarillas y lo que dijimos en algún momento, lo sigo pidiendo 
cada uno de los días a la gente que trabaja con hormigón, que obviamente tienen sus tiempos 
y no es fácil hacer todo, tenemos que hacerles los cabezales a las alcantarillas para que esas 
alcantarillas en épocas de seca, cuando transcurran los años no terminen siendo tapadas y 
después tengamos que estar, como en muchos casos tuvimos que estar con los productores 
haciendo memoria por dónde pasaban las alcantarillas para poder destaparlas, que queden 
con sus cabeceras, bien señalizadas, y que después no seamos nosotros  mismos desde la 
Dirección  Vial quien es al pasar la motoniveladora terminemos tapando esas alcantarillas; 
entonces todo ese trabajo está pensado, se esta realizando, y lo vamos  a seguir haciendo. Y 
también decirles que esto de colocar puentes no es materia frecuente, y se están colocando 
puentes, y vamos a colocar 25 puentes más porque ya hemos  gestionado los recursos para 
poder comprar los puentes y colocarlos en los lugares estratégicos para poder mejorar el 
escurrimiento de nuestra ciudad. Bueno, me esta faltando una hoja pero  no importa, la voy a 
recordar, que tiene que ver con Vivienda. Y en este sentido cuando abordamos esta 
problemática conté que la primera decisión fue crear la ordenanza del RUIPABI, y después 
tomar la decisión de abordar los planes de vivienda existentes, al momento de asumir, y 
completarlos; como hicimos con el barrio de autoconstrucción y lo seguimos haciendo; como 
hicimos con el  barrio Liga Amas de Casa, que también es un barrios histórico de nuestra 
ciudad y al momento de la fecha ya hemos terminado cinco viviendas, y las familias están allí 
adentro y quizás nos estén mirando. Y en este momento se están construyendo 4 viviendas 
más así que eso también es muy importante. Mañana cuando se levanten, así como van a 
estar haciendo el hospital de Pirovano, así como están haciendo cordón cuneta en Villa 
Diamante; así como van a estar haciendo otros empleados el playón deportivo; como otros 
van a estar haciendo el Centro de Emergencia, hay recursos que esta haciendo el barrio Liga 
Amas de Casa y es nuestro compromiso asumido terminarlo definitivamente y que deje de 
ser un tema redundante (aplausos). Respetamos la totalidad de los adjudicatarios, esto 
también es muy importante, esta vivienda ya tiene sus adjudicatarios. Lo que hemos hecho es 
convocarlos cada vez que terminamos una vivienda, no esperamos hacer… para nosotros 
hacer una  vivienda es un esfuerzo increíble que cada familia que se hace una vivienda lo 
sabe; entonces una vivienda es un logro; entonces a medida que vamos terminando la 
vivienda los convocamos, hacemos el sorteo y lo que incentivamos es lo que decía cuando 
comencé a hablar: el espíritu solidario y que vean la señal. Cuál es la señal del municipio: 
terminar un barrio que por muchos años no se terminó, entonces quien no sale sorteado por 
supuesto se va con un sabor amargo, pero  se va contento de que se va avanzando 
progresivamente en la obra. También tomamos otro barrio que es el del Plan Policía, que 
aquellos cuando uno va por la Juan Manuel de Rosas en su prolongación previo llegar al 
barrio Plan Federal, estaban estas dos casas como monumentos al olvido; hemos tomado la 
posta, esperamos el momento determinado y oportuno y mañana a la mañana cuando se 
levanten también piensen que va a haber personas construyendo estas dos viviendas que en 
los próximos  dos meses las vamos a estar entregando a dos policías; tuvimos una reunión 
hace poquito que participó tanto el Toto como Juan con todos los policias de Bolívar que no 
tienen vivienda propia y nosotros le dimos la opción de sortear, que se pongan de acuerdo 
pero rápidamente es importante que las ocupen para que también después tenga seguridad la 
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totalidad del obrador. Y sino otro tema que tiene que ver con la vivienda es el proyecto de 50 
viviendas aledaño al barrio Los Zorzales, los invito a que se hagan presentes y lo puedan ver,  
que entren  y vean la calidad de la construcción, nos interesa que se vea todo eso; nos interesa 
que se monitoree esa construcción; previo a ver lo que estamos viendo, que esto es lo que 
esta sucediendo, hemos armado un programa digitalizado por medio del cual  me van 
actualizando cada 4 o 5 días la evolución de las obras más allá de que estamos 
permanentemente encima, pero vamos viendo cómo va avanzando. Previo a hacer esta 
implantación de las plateas, esta es una platea que cada platea lleva dos viviendas; previo a 
hacer esto hubo una gran movilización de tierra, hubo un trabajo la verdad que 
impresionante; fueron más de 800 camiones los que se movilizaron para poder tener el suelo 
en el nivel que tiene  que estar según el estudio que se realizó para que esto no sea el día de 
mañana un barrio inundable porque esto también es muy importante cuando uno planifica; 
cuando uno planifica es muy importante no generarnos problemas para el futuro, para 
quienes estén el día de mañana al frente de la Municipalidad, y fundamentalmente para 
quienes estén viviendo aquí; entonces se puso énfasis en que dejen el terreno como tenía que 
estar; es más después se solicitó que se haga un estudio de suelos para saber realmente qué 
suelos teníamos ahí a la hora de implantar las viviendas. Y se hizo los proyectos de 
infraestructura. Para qué? Para no tener problemas el día de mañana cuando tengamos que 
hacer el hormigón, o el cordón cuneta, de que tengamos problemas para poder hacer el fluido 
del agua. Esto es muy importante. Porque esto queda abajo, pero esto es pensar en el futuro. 
Y gracias a Dios que pudimos frenar, en el marco de esa gran irresponsabilidad, que yo estoy 
convencido que no fue de todo el partido radical que gobernaba en ese momento, de la 
gestión, sino que fueron cuestiones individuales e inconsultas. Estoy convencido de esto, 
realmente estoy convencido porque si le hubieran dado participación a muchas de las 
personas que están sentadas hoy en el bloque de Concejales del radicalismo, estoy 
convencido que no se hubiera llegado a esto. Se llego a una reunión en el Complejo 
República de Venezuela, de manera masiva, con todas las familias que no tienen vivienda 
propia, con lo que siente una familia que no tiene vivienda propia a la hora de verse 
esperanzada de que va a tener su vivienda; o que se le va a dar su terreno. Y por poco no se 
entregaron los lotes de todo este terreno municipal, de este patrimonio municipal. Hubiera 
sido realmente muy calamitoso para el desarrollo urbano de nuestra ciudad. Porque el vecino 
nunca se hubieran puesto de acuerdo entre todos para hacer los estudios, para hacer la 
movilización de tierras,  rápidamente hubieran empezado a implantar cada uno su ladrillo por 
su cuenta y hubiéramos tenido realmente una dificultad muy importante. Gracias a Dios eso 
no sucedió y hoy esta sucediendo esto, que lo vamos a monitorear de cerca, que lo vamos a 
monitorear de cerca. Y esta sucediendo con materiales que se han comprado en Bolívar. Y 
esto también para nosotros es una satisfacción y un orgullo increíbles, porque la realidad es 
que (aplausos) cuando uno se juega todo, se juega todo. Y cuando uno se juega todo muchas 
veces corres el riesgo de tener altos costos. Y obviamente que cuando salió este proyecto, 
cuando se adjudicó, nos jugamos todos a que la mayor cantidad del recurso quede en Bolívar, 
pero que no  necesariamente debía ser así, si la empresa  considera que encuentra mejores 
precios en otros lugares, puede comprar en otros lugares, en ningún lugar dice que se tiene 
que comprar en Bolívar. Y pudimos generar los mecanismos para que hoy, al ir uno a visitar 
la evolución de la construcción de este barrio, nos encontremos con empresarios y 
comerciantes de Bolívar que están vendiendo sus materiales en este barrio, y que los 
empresarios y comercios de Bolívar vinculados a la construcción, nos digan que han tenido 
que cambiar su lógica de administración de su empresa; en términos de logística, en términos 
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de pago, en términos de la relación con proveedores, etc., etc. y todo lo que eso conlleva. 
Entonces para nosotros es una satisfacción muy importante. Y también la satisfacción de ir y 
ver con mameluco marrón y casco amarillo a muchos jóvenes bolivarenses que antes de 
iniciar el barrio no tenían un empleo formal y que hoy tienen  un sueldo digno, un aporte 
jubilatorio, una cobertura social, que tienen un seguro  y que tienen la gran oportunidad de 
aprender a  hacer una vivienda en su totalidad y la gran oportunidad de ver construir un 
barrio. La gran satisfacción de que cuando hablo con arquitectos, que los invito a que vayan a 
ver, manifiestan el asombro por la calidad de los materiales con este sistema de platea, de 18 
centímetro de doble malla que realmente es muy bueno para combatir la humedad, es muy 
buen aislante, es algo realmente que se esta utilizando mucho, no aun en Bolívar pero se esta 
utilizando mucho. Poder verlo de esa manera. Que se utilicen los ladrillos que se están 
utilizando, que estemos cerrando si Dios quiere, que una empresa local pueda hacer la 
totalidad de las aberturas. La totalidad de  las aberturas de aluminio, un emprendimiento local 
que va a poder hacer  las aberturas de aluminio. Y que otra empresa vinculada al rubro pueda 
hacer las puertas placas. Entonces esto es lo importante. No solamente el decir “hay que 
hacer viviendas”. No. Es desarrollarlas, pensarlas; armar los proyectos, gestionarlas, 
seguirlas, monitorearlas, armas la estrategia de ejecución y estar encima de ellos. Este sábado 
los invité a los Concejales del Bloque que fuimos a recorrer las distintas obras y los voy a 
invitar también a los distintos bloques de Concejales a que juntos vayamos mate de por 
medio a recorrer las obras, y que podamos juntos monitorear la ejecución y por supuesto 
juntos también entregar por sorteo público a familias que tengan 5 años de residencia en 
Bolívar  estas primeras 50 viviendas en los próximos meses (aplausos). Y decirles a aquellas 
personas que se encargan de generar comentarios que están alejados de la realidad, y que 
cada vez que pasa el tiempo esos comentarios se van cayendo uno a uno, que se sumen; que 
se sumen; este es un proceso constructivo, de mejoramiento, de desarrollo, y estas son cosas 
que ponen felices a los bolivarenses. Solamente aquellos que  no son de Bolívar, y que no 
quieren a Bolívar no se pueden poner contentos que comience un proceso histórico que va a 
revertir en los próximos años el déficit habitacional. Entonces los invito a todos a que nos 
sumemos y podamos ser parte de estos proyectos tan pero tan importantes.  Ni que hablar de 
la puesta en valor del barrio Los Zorzales, de todos los terrenos aledaños al hacer esta 
importante obra de infraestructura. Otro tema que quería  manifestar tiene que ver con el 
programa PROCREAR que es impresionante, espectacular, muy importante; que ya viene 
dando resultados muy interesantes en Bolívar en aquellos vecinos que tenían un terreno 
propio, ya hay más de 91 obras que se están haciendo a través de PROCREAR en vecinos de 
Bolívar que  tenían terreno propio. Están cansados? Bueno. (aplausos). Les aseguro que 
muchos cercanos me pidieron que hable poco, muchos cercanos. Hoy cerraba una novela, 
terminaba una novela y me han  pedido, pero yo lo que les dije es que no era necesario que se 
quedaran todos ni que nos vieran sino que en realidad esto lo estamos diciendo porque esto 
va a constar en Acta y lo que queremos es que dentro de 40 años se vea que lo que se dijo en 
algún momento después se cumplió; entonces en realidad le estamos hablando a aquellos 
vecinos que (aplausos)… les decía del programa PROCREAR, en lo que es la línea con 
terreno ya hay 92 viviendas que se están construyendo y se tienen que seguir anotando; 
permanentemente decimos tanto en  la Dirección de Vivienda como en ANSES, acercarse o a 
través de la pagina de Internet porque lo pueden hacer desde sus casas anotándose con ese 
terreno, aquellas personas que tienen un ingreso, que están en relación de dependencia, que 
son autónomos, tienen la gran oportunidad  de poder acceder a una vivienda propia. Y en el 
desglose del programa, en realidad cuando fue anunciado, al día siguiente nos pusimos en 
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contacto con Diego Bossio que es el Director Ejecutivo de ANSES, le enviamos una nota 
poniendo a disposición y que éramos interesados en que si en algún momento ese programa 
se permitía hacer sobre terrenos municipales, fiscales, provinciales  o de la ONABE en 
Bolívar estábamos interesados  en poder acompañarlo en ese sentido. Y consta la nota de 
envío por supuesto. Este año tuvimos la gran sorpresa, por supuesto después de machacar y 
de seguir insistiendo en ese tema, de que se abría la oportunidad para aquellos municipios 
que tenían tierras municipales, para ponerlas, cederlas para la construcción de viviendas por 
el programa PROCREAR sin terreno propio, para esas familias que no tienen terreno propio. 
Y fue así como con el acompañamiento de los distintos Bloques de Concejales, porque fue 
una sesión extraordinaria y en esto quiero realmente agradecer a Ricardo que rápidamente me 
contestó el llamado y nos pudimos reunir, como al Flaco que hablamos por teléfono y que 
claramente también nos acompañó y a través de ellos a los distintos bloques, el poder haber 
cedido estas tierras; estas tierras que nos va a permitir, que ya están los pliegos a disposición 
como ha salido en todos los medios públicos, y que se postergó la apertura de los sobres, iba 
a ser el 6 de mayo ahora va a ser  el 3 de mayo. Es un proyecto de 181 viviendas que están 
divididas en 4 manzanas con una plaza y espacio público central; son tres tipos de vivienda 
que depende y varían de acuerdo a la cantidad de metros cuadrados; el proyecto y el pliego 
que es bastante interesante de leer, lo pueden leer todos porque esta a disposición de la 
pagina de Internet, lo divide en 4 sectores con lo cual se puede presentar empresas para la 
construcción de un sector o para la totalidad de los 4 sectores; es un proyecto que va a traer 
una inversión aproximada de 67 millones de pesos, esto realmente más allá de facilitarle el 
acceso a 181 familias de  Bolívar que van a acceder a su vivienda, el movimiento económico 
que va a generar en nuestra comunidad, en todos aquellos rubros que estén vinculados a la 
construcción como así también la generación de mano de obra, que va a generar en Bolívar 
va a ser realmente muy importante. Entonces creo que esto es histórico también  y estamos 
ansiosos de que realmente esto lo podamos empezar a ver hecho una realidad. Y también no 
puedo dejar de mencionar 3 temas, que son realmente  importantes y que tienen que ver con 
obras de infraestructura básicas, fundamental para el desarrollo de las ciudades, y que nada 
de lo expuesto y nada de lo que tenemos en nuestra visión de gobierno,  puede suceder en los 
próximos 20 años sino contamos con más ofertas de gas, realmente nos preocupa muchísimo 
el no poder contar hoy con la oferta de gas que necesitamos, relacionado con el nivel de 
crecimiento que pensamos para Bolívar. Por eso hemos ya realizado  un proyecto de 
ampliación del gasoducto, que lo que se propone y después por supuesto hay una gran 
intervención de los sectores técnicos en este tipo de obra de tan envergadura, es un loop de 
más de 10 kilómetros que es una  bifurcación del gasoducto que alimenta  a Bolívar, lo cual 
nos va permitir inyectar, tener mayor capacidad de gas. Uno habitualmente habla de 
viviendas, o el vecino necesita viviendas, pero la realidad es que uno cuando construye una 
vivienda luego hay que dotarla de gas; cuando uno habla de fortalecimiento y desarrollo del 
parque industrial, para que se pueda desarrollar el parque industrial y para que pueda crecer 
el parque industrial y para que puedan crecer nuestros empresarios necesitan de gas; y por 
eso esas son las obras que creo que tenemos que apostar entre todos los bolivarenses a poder 
concretar. Y no pasan semanas sin que hablemos a los entes que son quienes tienen la 
potestad de poder ejecutar estas obras para poder llevarlas a cabo. En materia de gas no 
puedo dejar de mencionar la necesidad que tiene el pueblo de  Pirovano; el pueblo de 
Pirovano que hoy cumple 100 años y no tiene gas. Con lo cual no tiene gas ningún vecino de 
Pirovano entonces el proyecto que claramente nos proponemos como visión para esta 
localidad, y acá también el sentido de oposición constructiva. El otro día escuchaba decir que 
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no hemos podido concretar la obra de gas de Pirovano, sentido común, hace 100 años. Yo 
pido un tiempo que podamos trabajar, que podamos desarrollar e ir ejecutando las cosas y 
que sepan que lo tenemos pendiente; lo sabe el vecino de Pirovano que lo queremos 
concretar. Como otra obra que no puedo dejar de mencionar en el cumplimiento de los 100 
años de Urdampilleta, que es la obra de cloacas, que la totalidad de los vecinos de 
Urdampilleta no tienen cloacas, y va a cumplir 100 años, así que ese es el principal objetivo 
que tenemos en materia de infraestructura para la localidad de  Urdampilleta. Y me olvidaba 
porque es importante decir que hace más de 20 años que en Urdampilleta y Pirovano no se 
construye una vivienda, una sola vivienda, hace más de 20 años que no se construye una sola 
vivienda y nosotros tenemos que comenzar los próximos días con las primeras viviendas 
tanto en Pirovano como en Urdampilleta así que en el marco de los 100 años (aplausos), en el 
marco del centenario Pirovano y Urdampilleta van a ver levantarse paredes que se van a 
transformar en viviendas para aquellas familias que no las tengan. Dejé de mencionar la 
puesta en valor de la Delegación de Pirovano y Urdampilleta en el marco del centenario, que 
próximamente comienza también; la puesta en valor de espacios públicos, estamos 
remodelando la plaza San Martín, le estamos haciendo toda la senda peatonal para que los 
vecinos de Urdampilleta que van a esa plaza puedan caminar sobre una senda peatonal, ya lo 
estamos haciendo; mañana cuando se levanten súmenle a todo lo que venimos haciendo que 
también estamos haciendo la plaza San Martín. Hemos comprado 4 plazas de Salud, como la 
que esta en el porque Las Acollaradas, ya están pagas,  va a ir una a Urdampilleta, va a ir una  
a Pirovano y otra a otro proyecto que estamos ansiosos de empezar a verlo florece que es la 
parquización y puesta en valor del predio del FFCC que se va a transformar en un nuevo 
(aplausos) espacio público para todos los bolivarenses y que nos va a permitir integrar el 
barrio Villa Diamante, Colombo, San Juan y Las Flores donde también vamos a incluir 
juegos para los niños, juegos para los adolescentes, playones deportivos y una senda 
peatonal, que ahora nos pidieron un grupo de niñas muy importante que sean un poquito más 
ancha de lo que pensamos para que puedan practicar rollers, así que estamos avanzando en 
ese sentido. Ya Pirovano tiene en su poder la plaza didáctica que se va a colocar en lo que se 
esta haciendo que es la puesta  en valor del predio del FFCC también de Pirovano, hemos 
firmado los convenios, con el apoyo  de la Secretaría Legal y Técnica, con las empresas que 
concesionan el FFCC, no podemos tocar ambos lados de la vía por supuesto, por dos metros 
no podemos intervenir, pero bueno, son cositas puntuales que estaba olvidando. Como decía, 
gas como una obra de infraestructura importante, otra obra de infraestructura importante tiene 
que ver con un anuncio que entiendo que compartimos todos, es uno de los anuncios más 
trascendentales de la historia de nuestro Pueblo, que es poder contar en Bolívar con la 
construcción  de una línea de 132, esto realmente es muy importante para (aplausos)… en el 
acta que quedó luego de la apertura de Sesiones de 2012, hablábamos del trabajo 
mancomunado con la Cooperativa, para poder concretar la línea de 33; en la actualidad 
tenemos dos líneas de 33 que abastecen de energía nuestra ciudad que vienen desde 
Henderson y ese era el objetivo, y creo que la línea de  132 aparece mencionada pero de  
ninguna manera como que podía ser algo concreto. Hoy realmente se ha avanzado mucho, se 
esta trabajando muchísimo en el armado de los pliegos, es una obra sumamente importante 
que lleva muchas horas de trabajo, que contempla la construcción de una subestación en 
Bolívar, que es la apertura  de la línea que conecta Henderson con Olavarria, justito si se 
paran en la rotonda al momento de salir para Urdampilleta, y Pirovano, entre 43 y 45 
kilómetros cruza el interconectado entre Henderson  y Bolívar. Ahí se va a abrir, ya  se esta 
haciendo la traza, ya se armaron los pliegos para hacer el trabajo de impacto ambiental que 
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shay que realizar, y realmente estamos muy entusiasmados en poder seguir empujando esta 
obra. Y ya existe un convenio, ya existe un expediente,  existe un precedente y un 
antecedente de una gestión que ahora es cuestión  de empezar a tirarla, que la tire quien esté 
sino se puede concretar que eso también es muy importante. Que puedan quedar, cada uno de 
los proyectos son expedientes generados, expedientes que hablan de Bolívar, que no hablan 
de nadie en particular; y eso es gestión, eso es pensar que sino sale en algún momento 
alguien lo puede hacer salir. Esta obra que también contempla la remodelación total de la 
trama eléctrica de  nuestra ciudad, que hay que ponerla en consonancia con esta nueva oferta 
de energía; que esta obra tiene en cuenta algo que nos ha pedido tanto la Unión Industrial y 
los  empresarios que es una línea de 33 directa y  única hacia el SIP para que pueda tener una 
oferta energética y que realmente  no  nos suceda lo que nos sucedió hace algunos días 
cuando después de hacer mucho lobby y mucho trabajo, tuvimos que retroceder ante el 
avance de la radicación de una empresa en nuestra ciudad, para nosotros eso realmente fue 
una frustración y no queremos que vuelva a suceder, queremos trabajar para poder motivar, 
para salir a vender a Bolívar, para que los empresarios de Bolívar puedan crecer más y para 
que también los empresarios de la provincia de Buenos Aires, de Argentina, se animen a 
invertir en nuestra ciudad, que tengan ofertas de gas, de energía, que tengan el recurso 
humano necesario para poder llevar a cabo las distintas  producciones. Y también contempla 
este proyecto el recambio del Alumbrado Público porque en ese sentido estamos trabajando 
muy fuerte en promocionar el uso racional de energía, esto también es importante y comienza 
cada uno, por la forma de vida de cada uno de nosotros, de empezar a usar racionalmente la 
energía, con lo cual se van a colocar más de 1.000 luminarias led en nuestra comunidad, con 
lo cual va a disminuir mucho el gasto de energía en nuestra ciudad y también, algo que para 
nosotros es fundamental, nos permite seguir expandiendo la ilimunacion en la ciudad, que 
todos  los barrios puedan estar iluminados, que todos los espacios públicos estén bien 
iluminados y eso realmente nos va a garantizar poder tener una oferta de energía. Gracias a la 
gente de la Cooperativa Eléctrica de Urdampìlleta que veo presente, la verdad que tenemos 
que trabajar mucho en Urdampilleta en esa materia, hay inversiones por realizar y saben que 
hemos presentado  las notas correspondientes para que en los próximos meses podamos ver 
concreciones también en esta localidad que necesita energía. Trabajamos en conjunto con 
todas las instituciones, ninguna de las acciones que hemos desarrollado, ninguno de los 
logros que hemos comentado, ninguno de los resultados positivos que hemos podido 
concretar hubieran sido posibles sin el acompañamiento de la comunidad de Bolívar, de los 
vecinos de Bolívar, de la totalidad de las instituciones de nuestra comunidad que día a día se 
pliegan a sumarse a estos proyectos. Vuelvo a repetir: es muy difícil no sumarse a estos 
proyectos, la totalidad de Bolívar se va a sumar a este proyecto que claramente se orienta  a 
ser El Proyecto de Bolívar, el proyecto de desarrollo de Bolívar, el proyecto que no piensa de 
manera aislada, no piensa de manera municipalista. Los proyectos municipalistas son 
proyectos que se orientan al subdesarrollo, son proyectos que no evolucionan, son proyectos 
que no progresan; los  proyectos municipalistas están claramente identificados y se pueden 
observar comparando distintos indicadores. Nosotros tenemos un proyecto  de una ciudad de 
Bolívar integrado a una provincia integrada a una nación; y con esa concepción vamos a 
poder lograr lo que muchos que ya hoy no están  acá hubieran querido para Bolívar y 
seguramente todos los que estamos acá queremos para el futuro de nuestra ciudad. Para 
terminar no puedo dejar de mencionar la decisión  de haber creado la Secretaría de Espacio 
Público, creemos que tenemos mucho para trabajar en este sentido, tenemos mucho para 
ejecutar en  los próximos días, en los próximos meses. A cargo de esta Secretaría va a estar 
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Hernán Urrutia que para mi es realmente ante todo un amigo, una persona muy cercana y 
confío en que va a hacer un trabajo muy importante en esta área,  y que queremos realmente 
tener a Bolívar bien lindo, lo más lindo posible y lo vamos a lograr, ya esta en 
funcionamiento la cuadrilla de saneamiento, donde hombres y mujeres están saneando las 
calles de la ciudad; cada uno de esos hombres y mujeres van a tener en su carrito el nombre 
de las calles asignadas para que los vecinos sepan quiénes son las personas que se hacen 
cargo de su calle. Hemos cambiado el sistema de recolección, hace aproximadamente 10 ó 15 
días y tenemos que seguir difundiendo el nuevo sistema.  Bolívar históricamente fue 
recolectado con 4 camiones, 2 camiones por la noche hacían la planta urbana, dos camiones 
por la noche hacían los barrios. A partir de  la decisión que hemos tomado hoy los 4 
camiones por la noche realizan la recolección de residuos de la zona urbana, con lo cual se 
llega mucho antes a la vivienda de cada uno de los vecinos y hay que estar preparados para 
eso. Y por la mañana, ya cuando esta claro, se hacen los barrios, 4 camiones. Con lo cual se 
ha duplicado la presencia de los recolectores en la ciudad para poder mantenerla más limpia. 
Esto no es solamente el Estado, desde el Estado haremos todo lo necesario, seguiremos 
tomando todas las decisiones que tengamos que tomar para que Bolívar brille, porque si 
podemos hacer todo lo que estamos haciendo claramente a Bolívar lo podemos tener brillante 
pero necesitamos el acompañamiento del pueblo, el acompañamiento de los vecinos, de 
respetar el horario de sacar la basura, respetar los días de sacar la basura pesada porque 
realmente es mucho el trabajo que hay que realizar. De esta manera los muchachos corren 
menos porque tienen que correr la mitad y realmente es un trabajo el de correr abajo del 
camión recolector es un trabajo muy duro y lo queríamos contemplar también como una 
cuestión  de calidad de trabajo. Decir también que dentro de esta Secretaría de Espacio 
Público tenemos hoy una  cuadrilla que permanentemente, todos los días cuando se levantan 
se están mejorando los monumentos históricos de nuestra ciudad, y poniendo en valor los 
monumentos, necesitamos que la comunidad nos acompañe en mantener esos monumentos 
cuidados. Hasta hace poquito se estuvo poniendo en valor la placita del barrio Obrero, 
pusimos en valor el monumento a la Madre; hemos  incorporado un paisajista que también va 
a implementar una ordenanza que fue votada en este HCD, no recuerdo si fue por 
Unanimidad, que fue la ordenanza de Arbolado Público. Así que queremos realmente poner 
en  valor el espacio público, tenemos un espacio público increíble, impresionante; las plazas 
de Bolívar dan que hablar, nuestras ramblas dan que hablar, nuestras palmeras dan que hablar 
y tenemos que realmente cuidarlo. En este sentido también desde la Dirección de Ambiente 
hemos trabajado desde un comienzo en poder generar disparadores que tiendan a la 
concientización del cuidado del medio ambiente y queremos que todos los  vecinos puedan 
empezar a separar sus residuos en el domicilio, tenemos que hacer  el gran esfuerzo; no es 
fácil y a todos nos cuesta, pero tenemos que hacer el esfuerzo tenemos que empezar cada uno 
de nosotros a lograr esa ciudad distinta, queremos mejorar el tratamiento en la  planta de 
reciclado, algo que es un hecho,  ya nos han depositado más de 7 millones de pesos que nos 
va a permitir hacer una inversión muy importante para tener una planta de reciclado nueva, 
que nos va a permitir poder tratar la totalidad de la producción de basura que tenemos en 
Bolívar y mejorar increíblemente las condiciones laborales de nuestros compañeros que 
trabajan en la planta de reciclado; esto se trabajó desde un comienzo en un proyecto que tiene 
muchas hojas para poder lograr esta inversión que pronto la vamos a ver. Y la planta de 
reciclado que estamos desarmando en Bolívar también  en el año del centenario queremos 
que Urdampilleta pueda tener su planta de reciclado y pueda procesar y tratar sus residuos en 
Urdampilleta, porque al día de la fecha gran parte de los residuos de Pirovano y Urdampilleta 
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los vamos a buscar desde Bolívar, Así que si Dios quiere Urdampilleta va a tener su planta de 
tratamiento de residuos para poder también encolumnarse en el cuidado del medio ambiente. 
Y  hablando del basural, un tema que preocupa a tantos, y que es el basural histórico de 
nuestra ciudad, por lo menos de los últimos años; creo que esta claro que no lo hemos 
generado nosotros al basural, el basural  a cielo abierto tiene mucho tiempo. Quiero decirles 
que dentro de este proyecto que hemos presentado, hemos presentado un proyecto de 
erradicación del basural. Y  dentro de este proyecto hemos tenido el financiamiento para 
poder comprar una geo membrana que nos va a permitir tener el primer relleno sanitario de la 
historia de Bolívar para que realmente el tratamiento que es  la separación, la recolección, el 
tratamiento y la  disposición final sea un circulo virtuoso y cierre todos los componentes que 
debe tener una ciudad para cuidar verdaderamente el medio ambiente. Así que en esto 
también pido el acompañamiento, (aplausos), ninguno de nosotros… y que la basura este 
tapada o que vuele una bolsa más o una bolsa menos nosotros no queremos tapar, queremos 
realmente transformar. Y transformar es tener el relleno sanitario con la cava 
correspondiente, con  la geo membrana que en algún momento el municipio de Bolívar tuvo 
y que hoy esta podrida en SANEBO y que tiene un costo realmente muy importante, nosotros 
queremos ir realmente con inversiones que queden y que sean contundentes. Dicho esto, es 
importante manifestar que tanto Hale, que es una localidad del partido de Bolívar, esta 
realmente cambiada los invito a que la visiten, los va a recibir un cartel hermoso que dice 
“Bienvenidos a Hale” y también se ha avanzado en un proyecto que era un sueño y que 
también estaba en la apertura de sesiones del 2012, para poder erradicar en Hale las canillas 
comunitarias. Para aquellos que todavía no me hayan escuchado, Hale tiene canillas 
comunitarias. Qué significa? Los vecinos de Hale tienen que ir hasta la esquina de su casa 
para poder juntar el agua que utilizan. Hemos trabajado silenciosamente, no me habrán 
escuchado hablar mucho de este tema pero estas con las canillas comunitarias, las históricas. 
Entonces lo que hemos  hecho en el transcurso de este año con un gran acompañamiento del 
SPAR, del gobierno de la provincia de Buenos Aires se  ha hecho todo el tendido… esto es lo 
que ya hoy tiene, hoy ya cada una de las viviendas de Hale en su frente tiene la obra que le 
lleva dos caños de agua, ahí se ve, son dos caños. Hale va a pasar de tener canillas 
comunitarias a tener sistema de doble cañería. Qué significa? Por un lado como Hale tiene 
tanto arsénico, se le va a hacer el tratamiento con el proceso de osmosis inversa. Como tratar 
el agua tiene un costo muy importante hay que optimizarla al agua. Entonces va a tener un 
sistema de cañerías con agua para el consumo y un sistema de cañerías para la utilización 
de… no está la foto de los tanques? Están colocados los tanques, es algo que esta sucediendo, 
mañana cuando  se levanten también piensen que en Hale hay una obra que se esta 
ejecutando y  se esta llevando a cabo. Y  ahora si para finalizar, y realmente agradeciendo el 
acompañamiento de todos Uds., gracias Sr. Presidente, gracias a todos los Concejales; quiero 
agradecer  a todo el equipo de trabajo, a todo el gabinete municipal, a todos los funcionarios; 
quiero agradecer a todos los compañeros de trabajo municipales que sin ellos esto no podría 
ser posible; a todos los compañeros también desde la política que desde lo positivo, desde lo 
constructivo, desde la critica constructiva nos permite ir mejorando, ir renovando el 
compromiso; a todos los jóvenes de la militancia; también a los partidos de la oposición, a 
los distintos bloques de la oposición decirles que sigamos en este camino, en este camino que 
nos va a permitir ir a través de hechos concretos, de resultados positivos, recomponer la 
confianza en la política. Como joven, con 33 años y amando lo que hago que es hacer política 
y usando esta herramienta hermosa que tiene la Democracia de poder transformar y hacer 
cosas, la tenemos que revalidar, que revalorizar entre todos, es realmente un compromiso que 
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tenemos que tener cada uno de aquellos que cumplen una función pública. Y me parece que 
todo lo mencionado nos acerca a la gente, nos acerca a la comunidad. Nada de lo mencionado 
y seguramente me debo haber olvidado tantas cosas, nada de lo dicho tiene que ver 
exclusivamente todo con el sentir del pueblo y de la comunidad toda. Y me estaba olvidando 
de algo que tiene que ver con espacio público, que tiene que ver con la reforma del Centro 
Cívico. El 3 de julio vamos a comenzar con la obra, 3 de julio. Es otro tema importante 
empezar a poner fechas para el inicio de las obras, así se tiene que hacer. El 3 de Julio se va a 
hacer la reforma del Centro Cívico. Ahí ven la Iglesia, esta es por supuesto la Avda. Belgrano 
que esta frente a nosotros; este es un proyecto que lo realizamos en conjunto con el Colegio 
de Arquitectos; un proyecto provincial que se presentaron 35 proyectos, en realidad hubo 35 
inscriptos pero al final se presentaron 25 proyectos porque el desarrollo no llegaron a 
presentarlo. Y realmente tuvo un Jurado de lujo, hubo bases y condiciones que había que 
respetar por supuesto y nos va a permitir tener una reforma de las plazas Alsina y Mitre que 
va a poner en valor sin lugar a dudas este espacio público, estas plazas que van a quedar 
realmente para ser utilizada por toda la familia, y que tiene que ver con la obra del cine, que 
tiene que ver con seguir mostrando a Bolívar. No creo que haya ningún Centro Cívico 
cuando terminemos la obra en la región, no te vas a enojar vos Juan que sos de Saladillo, 
pero no creo que haya  ninguno en la región con estas características. Así que agradezco al 
Colegio de Arquitectos el trabajo que realizó tanto Sotelo como Brindesi, el trabajo serio que 
realizaron en este aspecto. Y sí, para finalizar, y voy a finalizar con algo que llevamos en el 
corazón, como nosotros queremos realmente hacer cosas que queden para nuestro Bolívar, 
tiene que ver con una problemática que no la generó nadie, que nadie tuvo la culpa sino que 
tuvo que ver con la naturaleza, que tiene que ver con  años en los cuales se formaba la 
cordillera de los Andes, y que  esa depresión y esos movimientos de placas generaron que 
gran parte de Argentina quedara tapizada en sus napas con el famoso señor arsénico.  Un 
producto cancerigeno que produce cáncer, que lo establece la OMS, que lo establece la 
Comisión Internacional de Evaluación del Cáncer; que lo establece el Código Alimentario 
Argentino; que las recomendación es 0 microgramos por litro porque es un producto toxico y 
cancerigeno que no hay que consumir, y que como es incoloro, no tiene color; como no tiene 
sabor tampoco y no tiene olor, realmente muchas veces es difícil la generación de conciencia, 
independientemente que la comunidad ha tomado conciencia y eso se ve en la cantidad de 
bidones que cada una de las viviendas seguramente de los que están acá, consumen en sus 
casas. Ahora nosotros queremos que toda la población pueda consumir agua sin arsénico, y lo  
vamos a trabajar y hoy quiero decirles que hemos trabajado desde el área de Obras Sanitarias 
en un proyecto también desde hace varios meses, con mucha tranquilidad pero sabiendo que 
teníamos que ir avanzando; hoy ya tenemos un proyecto  realizado de una primera etapa que 
va a significar la unión de 6 pozos de agua en un punto en común con la incorporación de dos 
pozos nuevos, con el tratamiento de esos pozos de agua en ese punto en común y 
disminuyendo la cantidad de arsénico. Una obra que prontamente la vamos a comunicar y 
presentar a la comunidad pero quería también mencionarlo en este día tan importante. Vuelvo 
a repetir: esto se negó por mucho tiempo, por mucho tiempo, y realmente no había necesidad 
de negarlo porque todos sabemos que no es fácil la solución, no es fácil  y nadie tuvo la culpa 
de que Bolívar tenga arsénico. Si es importante que los estados en este caso municipal se 
hagan responsables de las situaciones que amenazan a sus comunidades y solo haciéndose 
responsables y reconociendo las problemáticas hay  posibilidades de poder solucionarlo y 
nosotros estamos en ese camino, estamos trabajando y queremos que la comunidad lo sepa, 
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así que  dicho esto ahora si termino. Les agradezco a todos por estar presentes. Muchas 
gracias (Aplausos)” ---------------------------------------------------------------------------------------- 

El Sr. Presidente: Muchas gracias Sr. Intendente realmente es un  discurso de enorme 
jerarquía, la cantidad de proyectos, de elementos gestionados, de temas ejecutados en un año 
y cuatro meses. Me parece que esto habla a las claras de su capacidad de gestión, de su 
entusiasmo, de  su voluntad y la de todo su equipo. Así que muchas gracias nuevamente y le 
pedimos que siga así.” (Aplausos). ---------------------------------------------------------------------- 

Sin  más consideraciones el Sr. Presidente invita  al Sr. Intendente Municipal a arriar la 

Bandera Nacional dando por finalizada la presente Sesión a la hora 01.05. 
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